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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 412 
- без перепечаток 313 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Тренер ЦСКА рассказал, в чем сила российского хоккея (Р-Спорт) 
Федоров: сила российского хоккея в молодых игроках, которые здорово играют 

перейти к статье 

Самонов, Шарипзянов, Буше и Набоков признаны лучшими игроками КХЛ 
в ноябре (Sport24.ru) 
Континентальная хоккейная лига ( КХЛ ) определила лучших игроков в каждом 
амплуа по итогам ноябрьских матчей.  

перейти к статье 

Капитан "Салавата Юлаева" Григорий Панин сыграл 800 матч в КХЛ (ИА 
Башинформ) 
Капитан команды "Салават Юлаев" сыграл свой 800 матч в Континентальной 
хоккейной лиге. Круглая цифра была им достигнута накануне на встрече 
"Салавата Юлаева" с тольяттинской "Ладой". 

перейти к статье 

Кадейкин провел свой 600-й матч за карьеру в КХЛ (Sport24.ru) 
Нападающий СКА Александр Кадейкин принял участие в матче регулярного 
сезона КХЛ против "Витязя" (3:2 ОТ).  

перейти к статье 

Хоккеист СКА Кадейкин: "600 игр в КХЛ напомнили о возрасте" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Нападающий СКА Александр Кадейкин после матча Фонбет Чемпионата КХЛ 
против "Витязя" заявил, что особо не задумывался о юбилейной для него 
встрече, но она лишний раз напомнила ему о возрасте. 

перейти к статье 

"Локомотив" и "Трактор" вошли в число клубов, сыгравших 1000 матчей в 
КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Локомотив" и "Трактор" вошли в число клубов, сыгравших 1000 матчей в КХЛ  

перейти к статье 

Ткачев сравнялся с лидером Голдобиным в гонке бомбардиров сезона 
КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Авангард" одолел "Нефтехимик".  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 



 

 

От дворового мальчика Саши до "хоккейного интеллигента" Билла: откуда 
пришел Билялетдинов (KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
Многие знают Зинэтулу Билялетдинова как одного из самых титулованных 
тренеров российского хоккея и спасителя "Ак Барса", но мало кто знает, что 
главный тренер казанской команды в юности играл лишь в скромной дворовой 
команде.  

перейти к статье 

В "Куньлуне" считают, что дать оценку работе тренеров клуба можно 
будет в январе (ТАСС) 
Китайскую команду КХЛ возглавляет Виктор Игнатьев, занявший этот пост в 
межсезонье 

перейти к статье 

Кожевников: у Ковальчука есть харизма человека-победителя, это важный 
элемент построения команды (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион и бывший нападающий "Спартака" Александр 
Кожевников предположил, в чем Илья Ковальчук будет полезен "красно-белым".  

перейти к статье 

Филатов: Ковальчук может заставить поверить "Спартак" в борьбу за 
Кубок (Allhockey (allhockey.ru)) 
Известный в прошлом нападающий молодежной сборной России Никита 
Филатов в беседе с корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным 
рассказал, для чего, по его мнению, "Спартак" может подписать контракт с 
форвардом Ильей Ковальчуком. 

перейти к статье 

Филатов: "Разин - один из лучших тренеров, он не боится доверять 
молодым" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший нападающий молодежной сборной России Никита Филатов оценил 
выступление "Металлурга" в текущем сезоне КХЛ. 

перейти к статье 

У Квартальнова проблемы. Минское "Динамо" завалило ноябрь (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Команда балансирует на грани вылета из зоны плей-офф. Дмитрий 
Вячеславович будет работать с командой в паузу. 

перейти к статье 

"Нам такой "Барыс" не нужен". Сергей Шавернев разобрал проблемы 
казахстанского клуба КХЛ (Sports.kz) 
Бывший государственный тренер по хоккею в интервью Meta-ratings.kz подверг 
критике развитие " Барыса ", поделился своим мнением о детском хоккее в 
стране, а также рассказал о лоббировании своих "ағашками" в главном клубе 
страны, передает Sports.kz.  

перейти к статье 

Сергей Федоров: "ЦСКА должен быть в январе в хорошей форме. Мы 
станем более стабильными, это факт" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Сергей Федоров: "ЦСКА должен быть в январе в хорошей форме. Мы станем 
более стабильными, это факт"  

перейти к статье 



 

 

Федоров заявил о намерении ЦСКА исправить положение в таблице КХЛ 
(Р-Спорт) 
Тренер ЦСКА Федоров: мы не удовлетворены своим местом в таблице КХЛ 

перейти к статье 

Федоров рассказал о самом экзотичном месте, где играл в хоккей (ТАСС) 
Главному тренеру ЦСКА доводилось играть в хоккей на озере с кувшинками 

перейти к статье 

"Мировой хоккей держится на битве России и Канады. Кубок мира без нас 
будет средненьким турниром". Интервью Бориса Михайлова (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Почетный президент ЦСКА Борис Михайлов на открытии Всероссийского дня 
хоккея на ВДНХ в интервью "Матч ТВ" оценил выступление армейцев в этом 
чемпионате, а также поговорил о международном хоккее.  

перейти к статье 

Борис Михайлов: "Играйте в хоккей, потому что он - хороший" 
(Московский Комсомолец (mk.ru)) 
Народный праздник хоккея состоялся на ВДНХ в павильоне "Роснефти". 

перейти к статье 

"В этот раз вернулись, в следующий - можно не вернуться". Кравец - о 
победе "Авангарда" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал победу команды 
в матче регулярного чемпионата КХЛ с "Нефтехимиком" (4:3 Б). 

перейти к статье 

"Чуйка, как говорили про великих". Главный тренер "Нефтехимика" - о 
замене голкипера (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев прокомментировал поражение 
команды в матче регулярного чемпионата КХЛ с "Авангардом" (3:4 Б). 
Нижнекамцы упустили преимущество в два гола - 3:1. 

перейти к статье 

Главный тренер "Нефтехимика" рассказал, что канадский новичок может 
не сыграть за клуб (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев перед матчем Фонбет 
Чемпионата КХЛ с "Авангардом" сообщил, что канадский новичок команды Зак 
Лесли может не сыграть за нижнекамский клуб. 29 ноября защитник был выменян 
из "Куньлуня". 

перейти к статье 

"Тейлор Бек сказал, что одна шайба карьеру не делает, нужно забивать 
еще". Владимир Михалев - о мощном старте в КХЛ и лидерстве в 
"Сибирских Снайперах" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Форвард с ходу заявил о себе во взрослом хоккее.  

перейти к статье 

"График плотный, усталость накапливается. Надо находить пути 
восстановления" - хоккеист СКА Гальченюк (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Нападающий СКА Алекс Гальченюк рассказал "Матч ТВ", за счет чего команде 
удалось обыграть "Витязь", а также отметил, что, несмотря на насыщенный 
календарь, хоккеистам надо уметь быстро восстанавливать силы. 

перейти к статье 

Ротенберг: "СКА не имел права проигрывать в День хоккея. Ребята 
вытащили матч с "Витязем" на характере" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг подвел итоги матча ФОНБЕТ Чемпионата 
КХЛ против "Витязя" (3:2 ОТ). 

перейти к статье 

Р. Ротенберг: у нас очень много талантливых игроков, которые остались 
играть в России (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал победу команды в 
матче с "Витязем" (3:2 ОТ). 

перейти к статье 

"Мы знаем, что произойдет с Отелло". Ротенберг объяснил, почему хоккей 
- спорт номер один (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал победу команды в 
матче с "Витязем" (3:2 ОТ). 

перейти к статье 

Главный тренер СКА Ротенберг о матче с "Витязем": "Мы увидели 
систему Боба Хартли, соперник сыграл здорово" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после матча КХЛ против "Витязя" 
похвалил подмосковную команду и отметил, что соперник продемонстрировал 
хоккей по системе Боба Хартли, экс‑тренера омского "Авангарда". 

перейти к статье 

В хоккее тренеры выстраивают системы, а не система подбирает 
тренеров. Это проблема (Allhockey (allhockey.ru)) 
Великими клубы делают не только достижения, но и непрерывная временная 
связь - их философия. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

СКА переподпишет контракт со Швецом-Роговым, чтобы хоккеист смог 
набирать форму в ВХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг сообщил, что клуб планирует 
переподписать контракт с нападающим Артемом Швецом-Роговым чтобы 
хоккеист смог набирать игровую форму в клубе ВХЛ "СКА-Нева". 

перейти к статье 

Второй бомбардир "Северстали" Аймурзин переподпишет контракт (Meta 
Ratings (metaratings.ru)) 
По информации Metaratings.ru, нападающий Данил Аймурзин достиг 
договоренности о переподписании контракта с "Северсталью". Новое 
соглашение форварда будет действовать до конца сезона-2024/25.  

перейти к статье 



 

 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Трансляция Кубка Вызова МХЛ пройдет по стандартам Матчей Звезд КХЛ: 
расширенная верстка, студия и включения со скамеек (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Прямой эфир матча за Кубок Вызова 2023 3 декабря начнется в 11:40 мск - за 35 
минут до стартового вбрасывания.  

перейти к статье 

Кубок Вызова: встреча лучших игроков Молодежной хоккейной лиги и 
шанс сыграть со звездами КХЛ (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Автор "Спорт-Экспресса" и MHL. KHL. RU Михаил Скрыль объясняет, почему 3 
декабря поклонникам хоккея обязательно стоит последить за дуэлью Запада и 
Востока в Туле.  

перейти к статье 

На Кубке Вызова в Туле будут четыре белоруса. Объясняем, почему 
каждый из них заслужил это право (Федерация хоккея Республики 
Беларусь (hockey.by)) 
Самый бросающий защитник "бобров", дебютант КХЛ, обладатель Кубка 
Харламова и рулевой "Динамо-Шинника".  

перейти к статье 

Главный тренер "Авто" Алексей Симаков оштрафован (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Сибирские 
Снайперы" - "Авто", состоявшегося 30 ноября 2023 года.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Матч Звезд ЖХЛ: дуэль Запада и Востока и пиар-акция женского хоккея 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
2 декабря лучшие хоккеистки России встретятся в Туле.  

перейти к статье 

Концерт IOWA, Вилли Вонка и развлечения: зоны активностей для 
болельщиков на Матче Звезд ЖХЛ (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Программа для болельщиков, которые посетят встречу лучших хоккеисток 
России.  

перейти к статье 

Трансляция Матча Звезд ЖХЛ пройдет по стандартам КХЛ (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
На матче будет работать студия, а прямой эфир пройдет по расширенной 
верстке.  

перейти к статье 

Анна Шохина: "Ждем очень интересную игру и полные трибуны, будем 
рады всех видеть!" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 



 

 

В преддверии шестого Матча Звезд ЖХЛ нападающий "Динамо-Невы" Анна 
Шохина рассказала о предстоящем шоу, бомбардирском противостоянии с 
Ольгой Сосиной и нестандартных решениях в женском хоккее.  

перейти к статье 

Ольга Сосина: "Мы приехали сюда кайфануть" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Нападающий "Агидели" и одна из лучших бомбардиров за всю историю 
проведения Матчей Звезд ЖХЛ Ольга Сосина в преддверии противостояния 
сборных Запада и Востока поделилась ожиданиями от игры.  

перейти к статье 

Анна Лопухова: "На таком празднике никакие обстоятельства не 
помешают нам играть с хорошим настроением" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Единственная в ЖХЛ уроженка Тульской области готовится к выступлению на 
Матче Звезд.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк поделился впечатлениями о сезоне КХЛ (Р-Спорт) 
Третьяк назвал текущий сезон КХЛ отличным и непредсказуемым 

перейти к статье 

Третьяк поздравил с Днем хоккея (Allhockey (allhockey.ru)) 
Глава ФХР Владислав Третьяк поздравил болельщиков с Днем хоккея. 1 декабря 
отмечается Всероссийский день хоккея. 

перейти к статье  

Третьяк ответил на вопрос участия российских хоккеистов в Кубке мира 
(Р-Спорт) 
Третьяк надеется, что сборная России по хоккею сможет выступить в Кубке мира 

перейти к статье  

Всероссийский день хоккея открыли на выставке "Россия" (ТАСС) 
Всероссийский день хоккея отмечается 1 декабря 

перейти к статье 

Буре: "Мы много раз говорили о том, что спорт должен быть вне 
политики. Но получается, что это не так" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Представитель России в Международной федерации хоккея (IIHF) Павел Буре 
на открытии Всероссийского дня хоккея на ВДНХ высказался о том, что Кубок 
мира в 2025 году может пройти без участия сборной России. 

перейти к статье 

Кубок мира без сборной России будет "не совсем настоящим", считает 
Буре (Р-Спорт) 
Буре заявил, что Кубок мира без сборной России будет "не совсем настоящим", 

перейти к статье 

Буре рассказал, как необычно было играть в хоккей в Новый год в 
Майами (ТАСС) 



 

 

"Флорида" проводил матч чемпионата НХЛ 1 января днем 
перейти к статье  

ФХР придумала новую странную команду - "Звезды и ВХЛ". Что это такое 
и какая сборная России настоящая? (Sport24.ru) 
Она сыграет на Кубке Первого канала вместо сборной Китая.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Артюхин: "С удовольствием посмотрю матч сборных "Россия 25" и 
"Звезды и ВХЛ" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший игрок национальной команды Евгений Артюхин высказался о том, что в 
Кубке Первого канала примет участие сборная "Звезды и ВХЛ", составленная из 
ведущих молодых игроков клубов КХЛ и ВХЛ. 

перейти к статье 

Артюхин: "Не думаю, что вызов 15 игроков в сборную повлияет на СКА, 
там есть ротация" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший игрок национальной команды Евгений Артюхин поделился мнением о 
составе сборной "Россия 25" на Кубок Первого канала. 

перейти к статье 

Владимир Юрзинов: "Сборная ВХЛ станет украшением Кубка Первого 
канала и сработает на весь российский хоккей" (Russia-hockey.ru) 
О своих ожиданиях от традиционного декабрьского турнира сборных - патриарх 
тренерского цеха страны, трехкратный олимпийский чемпион, консультант 
сборной России 25 и СКА, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Гол вратаря, драка Капризова и камбэк Овечкина: сумасшедший день в 
НХЛ (Р-Спорт) 
Александр Овечкин вплотную приблизился к отметке в 1500 набранных очков в 
НХЛ 

перейти к статье 

Провал Овечкина. Стал ли его неудачный старт худшим в карьере в НХЛ 
(РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
Капитан "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин провел один из худших 
стартов в своей карьере в НХЛ. Приведет ли такое начало к общему провалу в 
сезоне? Об этом в материале "РБК Спорт" 

перейти к статье 

Буйный Задоров ушел из надоевшего "Калгари". Его действительно 
недооценили? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Обменяли в "Ванкувер".  

перейти к статье 

"Паршивый бизнес. Особенно грустно, когда уходит твой друг". По 
русскому крушителю Задорову уже скучают в "Калгари" (Sport24.ru) 



 

 

Теперь он будет крушить "Огоньков". 
перейти к статье 

"Коламбус" с российским звеном в составе обыграл "Оттаву" в матче НХЛ 
(ТАСС) 
Заброшенной шайбой в составе победителей отметился Дмитрий Воронков 

перейти к статье 

Воронков забил 5-й гол в дебютном сезоне НХЛ (Sport24.ru) 
В эти минуты проходит матч регулярного чемпионата НХЛ "Коламбус Блю 
Джекетс" - "Оттава Сенаторз". Счет после первого периода 2:2.  

перейти к статье 

Российский нападающий Кучеров признан звездой ноября в НХЛ 
(Известия (iz.ru)) 
Кучеров обошел Ларионова по количеству передач в НХЛ среди россиян 

перейти к статье 

Разное 
 

Хоккеист "Ак Барса" и экс-игрок НХЛ посетил международную школу в 
Казани (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
Евгений Свечников провел для детей урок хоккея 

перейти к статье 

Обморок - не помеха. Как раньше занимались хоккеем на открытом 
воздухе (ТАСС) 
Всероссийский день хоккея отмечается 1 декабря, праздник был учрежден в 2007 
году по инициативе президента Федерации хоккея России (ФХР) Владислава 
Третьяка.  

перейти к статье 

Легендарные российские хоккеисты поблагодарили "Роснефть" за 
поддержку спорта (Газета.Ru) 
В павильоне "Роснефти" на выставке "Россия" открытия Всероссийский день 
хоккея  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Тренер ЦСКА рассказал, в чем сила российского хоккея (Р-Спорт, Москва, 
1 декабря 2023) 
Главный тренер московского ЦСКА Сергей Федоров заявил журналистам, что 
сила российского хоккея заключается в молодых игроках, которые хорошо себя 
показывают во всех клубах Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
"Россия - хоккейная страна. Но у нас, у профессиональных хоккеистов, есть 
социальная ответственность - "заразить" людей хоккеем, помогать этому 
движению. Чем больше людей будут заниматься спортом, тем лучше для России. 
Сила сегодняшнего российского хоккея в том, что мы видим очень много 
молодых игроков во всех клубах КХЛ, которые здорово играют", - заявил 
Федоров.  
"Для меня огромное преимущество, что я не буду участвовать в Матче звезд КХЛ 
и Кубке Первого канала, смогу сосредоточиться на работе в клубе. Что касается 
тех российских сборных, которые выступят на Кубке Первого канала, то знаю о 
них не очень много. Но надеюсь, что болельщики поддержат команды. Ведь это 
праздник хоккея, там сыграют лучшие из лучших. Насколько я понимаю, сборная 
Китая не выступит на турнире, и ее заменят лучшие игроки из ВХЛ. Все будет 
здорово", - добавил Федоров.  

https://rsport.ria.ru/20231201/fedorov-1913185585.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Самонов, Шарипзянов, Буше и Набоков признаны лучшими игроками КХЛ 
в ноябре (Sport24.ru, Москва, 1 декабря 2023) 
Континентальная хоккейная лига ( КХЛ ) определила лучших игроков в каждом 
амплуа по итогам ноябрьских матчей.  
Лучшим вратарем признан Александр Самонов из "Салавата Юлаева". Он 
одержал 7 побед в 11 матчах.  
Среди защитников лучшим стал игрок обороны "Авангарда" Дамир Шарипзянов, 
набравший 13 (5+8) очков в 11 играх месяца.  
Лучшим форвардом назван Рид Буше из "Авангарда", набравший 23 (13+10) очка 
в 11 матчах месяца.  
В номинации "лучший новичок" победил голкипер "Металлурга" Илья Набоков, 
который одержал пять побед в семи матчах месяца. Все четыре хоккеиста 
удостоены звания игрока месяца в КХЛ впервые в карьере.  

https://sport24.ru/hockey/news-600934-samonov-sharipzyanov-bushe-i-nabokov-
priznany-luchshimi-igrokami-kkhl-v-noyabre 

Похожие сообщения (11): 

• Gorobzor.ru, Уфа, 1 декабря 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 1 декабря 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 1 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 1 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 декабря 2023 

https://rsport.ria.ru/20231201/fedorov-1913185585.html
https://allhockey.ru/news/show/498511-Fedorov_preimuschestvo_chto_ya_ne_budu_uchastvovat_v_Matche_zvezd_KHL_i_1_kanala
https://sport24.ru/hockey/news-600934-samonov-sharipzyanov-bushe-i-nabokov-priznany-luchshimi-igrokami-kkhl-v-noyabre
https://sport24.ru/hockey/news-600934-samonov-sharipzyanov-bushe-i-nabokov-priznany-luchshimi-igrokami-kkhl-v-noyabre
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/188580-stali-izvestny-luchshie-igroki-noyabrya-khl
https://shaiba.kz/news/764473
https://sportrbc.ru/news/6569b32f9a79472f0ca1050a
https://rsport.ria.ru/20231201/khl-1913141979.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/samonov-sharipzyanov-bushe-i-nabokov-luchshie-igroki-noyabrya-v-khl-2152331/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1987963_Samonov_Sharipzanov_i_Bushe__luchshije_igroki_KKhL_po_itogam_nojabra
https://allhockey.ru/news/show/498502-Samonov_Sharipzyanov_Bushe_i_Nabokov_priznany_luchshimi_igrokami_KHL_v_noyabre


 

 

К заголовкам сообщений 

Капитан "Салавата Юлаева" Григорий Панин сыграл 800 матч в КХЛ (ИА 
Башинформ, Уфа, 1 декабря 2023) 
Капитан команды "Салават Юлаев" сыграл свой 800 матч в Континентальной 
хоккейной лиге. Круглая цифра была им достигнута накануне на встрече 
"Салавата Юлаева" с тольяттинской "Ладой". 
"Поздравляю Панина с 800-м матчем в КХЛ, очень большая и важная цифра", - 
сказал главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов на послематчевой 
пресс-конференции. 
Напомним, матч "юлаевцев" с соперником из Тольятти закончился со счетом 5:2 
в пользу уфимцев, сообщало информагентство "Башинформ". Две шайбы в 
ворота гостей забросил Иван Дроздов (4-я минута, 1:0 и 38-я минута, 4:0). Также 
голы тольяттинцам забили Данил Башкиров (12-я минута, 2:0), Михаил 
Науменков (21-я минута, 3:0) и Алексей Василевский (47-я минута, 5:2). 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2023-12-01/kapitan-salavata-yulaeva-grigoriy-
panin-sygral-800-match-v-khl-3547754 

К заголовкам сообщений 

Кадейкин провел свой 600-й матч за карьеру в КХЛ (Sport24.ru, Москва, 1 
декабря 2023) 
Нападающий СКА Александр Кадейкин принял участие в матче регулярного 
сезона КХЛ против "Витязя" (3:2 ОТ).  
30-летний Кадейкин провел на льду 5 минут и нанес один бросок.  
Эта встреча стала 600-й в КХЛ за карьеру для Кадейкина.  
В текущем сезоне Кадейкин провел за СКА 29 игр и набрал 11 (2+9) очков.  

https://sport24.ru/hockey/news-601089-kadeykin-provel-svoy-600-y-match-za-
karyeru-v-kkhl 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 декабря 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 1 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 1 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист СКА Кадейкин: "600 игр в КХЛ напомнили о возрасте" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 1 декабря 2023) 
Нападающий СКА Александр Кадейкин после матча Фонбет Чемпионата КХЛ 
против "Витязя" заявил, что особо не задумывался о юбилейной для него 
встрече, но она лишний раз напомнила ему о возрасте. 
- В третьем периоде реализовали свои моменты, чуть агрессивнее полезли на 
ворота, это принесло результат. Хорошо, что выиграли такую тяжелую игру. 
Не знал, что "Витязь" на последнем месте в турнирной таблице, у команды были 
хорошие серии. Я об этом не думал, для меня это было не важно. 
Ребята перед игрой сказали, что будет 600 матчей. Что это для меня значит? То, 
что я не молодой. 600 игр напомнили о возрасте, больше об этом не 
задумывался, - передает слова Кадейкина корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1988313_Hokkeist_SKA_Kadejkin_600_ig
r_v_KKhL_napomnili_o_vozraste 

К заголовкам сообщений 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2023-12-01/kapitan-salavata-yulaeva-grigoriy-panin-sygral-800-match-v-khl-3547754
https://www.bashinform.ru/news/sport/2023-12-01/kapitan-salavata-yulaeva-grigoriy-panin-sygral-800-match-v-khl-3547754
https://sport24.ru/hockey/news-601089-kadeykin-provel-svoy-600-y-match-za-karyeru-v-kkhl
https://sport24.ru/hockey/news-601089-kadeykin-provel-svoy-600-y-match-za-karyeru-v-kkhl
https://allhockey.ru/news/show/498564-Kadejkin_provel_svoj_600_j_match_za_kar_eru_v_KHL
https://www.livesport.ru/hockey/2023/12/01/kadeikin/
https://sport24.ru/hockey/news-601089-kadeykin-provel-svoy-600-y-match-za-karyeru-v-kkhl
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1988313_Hokkeist_SKA_Kadejkin_600_igr_v_KKhL_napomnili_o_vozraste


 

 

"Локомотив" и "Трактор" вошли в число клубов, сыгравших 1000 матчей в 
КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 декабря 2023) 
"Локомотив" и "Трактор" вошли в число клубов, сыгравших 1000 матчей в КХЛ  
" Локомотив " и " Трактор " вошли в число клубов, которые провели 1000 матчей 
в КХЛ. 
В пятницу "Трактор" дома уступил московскому "Динамо" в матче регулярного 
сезона Фонбет Чемпионата КХЛ со счетом 2:4, "Локомотив" в эти минуты 
проводит гостевой матч с "Сочи". Это восьмой и девятый клубы, сыгравшие 1000 
матчей в КХЛ. 
Лидером по количеству матчей в КХЛ является "Металлург" - 1102, у "Ак Барса" 
1101 матч, третьим идет СКА - 1096. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1988216_Lokomotiv_i_Traktor_voshli_v_c
hislo_klubov_sygravshih_1000_matchej_v_KKhL 

Похожие сообщения (8): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 1 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 1 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 1 декабря 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 1 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Ткачев сравнялся с лидером Голдобиным в гонке бомбардиров сезона 
КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 декабря 2023) 
"Авангард" одолел "Нефтехимик".  
В этом матче форвард "Авангарда" Владимир Ткачев набрал 1 (0+1) очко. Он 
сравнялся по очкам с лидером гонки бомбардиров сезона нападающим 
"Спартака" Николаем Голдобиным.  
У Голдобина 51 (25+26) очко в 38 матчах. У Ткачева 51 (14+37) очко в 36 матчах. 

https://allhockey.ru/news/show/498536-
Tkachev_sravnyalsya_s_liderom_Goldobinym_v_gonke_bombardirov_sezona_KHL 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

От дворового мальчика Саши до "хоккейного интеллигента" Билла: откуда 
пришел Билялетдинов (KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 1 декабря 2023) 
Многие знают Зинэтулу Билялетдинова как одного из самых титулованных 
тренеров российского хоккея и спасителя "Ак Барса", но мало кто знает, что 
главный тренер казанской команды в юности играл лишь в скромной дворовой 
команде. Интересно еще и то, что изначально его знали под именами Саша или 
Ред Бой, а как появилось популярное прозвище Билл? В преддверии 
Всероссийского дня хоккея KazanFirst вспомнил историю прихода Зинэтулы 
Билялетдинова в казанский клуб, под руководством которого "Ак Барс" трижды 
выигрывал Кубок Гагарина. 
Дворовой мальчик Саша 
Несложно догадаться, что Зинэтула Хайдярович татарин по национальности, 
однако родился он в Москве и никакого отношения к Казани не имел до того, как 
возглавил "Ак Барс". В конце концов, татарские корни дали о себе знать и 
привели его в Казань, которая вместе с "Ак Барсом" стала для Билялетдинова 
вторым домом. За всю свою тренерскую карьеру Зинэтула Хайдярович возглавил 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1988216_Lokomotiv_i_Traktor_voshli_v_chislo_klubov_sygravshih_1000_matchej_v_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1988216_Lokomotiv_i_Traktor_voshli_v_chislo_klubov_sygravshih_1000_matchej_v_KKhL
https://www.livesport.ru/hockey/2023/12/01/1000/
https://www.sports.ru/hockey/1115678526-traktor-i-lokomotiv-8-j-i-9-j-klub-v-istorii-kxl-s-1000-matchami.html
https://allhockey.ru/news/show/498543-Lokomotiv_i_Traktor_8_j_i_9_j_kluby_v_istorii_KHL_s_1000_matchami
https://sport24.ru/hockey/news-601060-lokomotiv-i-traktor-proveli-svoi-1000-ye-matchi-v-kkhl
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1988216_Lokomotiv_i_Traktor_voshli_v_chislo_klubov_sygravshih_1000_matchej_v_KKhL
https://allhockey.ru/news/show/498536-Tkachev_sravnyalsya_s_liderom_Goldobinym_v_gonke_bombardirov_sezona_KHL
https://allhockey.ru/news/show/498536-Tkachev_sravnyalsya_s_liderom_Goldobinym_v_gonke_bombardirov_sezona_KHL


 

 

всего два российских хоккейных клуба: родное московское "Динамо", в котором и 
отыграл всю свою игровую карьеру, и казанский "Ак Барс". Ред Бой, как его часто 
ребята называли на улице из-за огненных волос, которые сейчас в силу времени 
седые, является воспитанником московского "Динамо". Маленький Зинэтула 
начал играть в хоккей в дворовой команде, созданной бывшим футболистом 
киевского "Динамо" Аркадием Ларионовым. 
В 1967 году в составе этой неформальной команды Зинэтула, или Саша, как его 
еще прозвали из-за сложностей с произношением его настоящего имени, стал 
победителем районных соревнований и призером ежегодного турнира "Золотая 
шайба". Именно на этих соревнованиях его заметили тренеры детской секции 
"Динамо" - Станислав Петухов и Александр Квасников, пригласившие 
Билялетдинова в "Динамо", однако из-за своей стеснительности в секцию Саша 
попал только через два года - ребята на тренировке показались Зинэтуле 
большими профессионалами, и он не осмелился записаться. 
В профессиональный хоккей Билялетдинов попал в довольно позднем возрасте 
- ему было 15 лет. Вначале его способности не выделялись, и он значительно 
уступал более талантливым товарищам по команде. Однако, всего за два года, 
Билл сумел догнать уровень мастерства своей команды. Отсутствие 
врожденного таланта он компенсировал огромным трудолюбием, самоотдачей и 
глубокой любовью к хоккею. Тренер Петухов отмечал, что Зинэтула выделялся 
хорошим катанием, спортивной агрессивностью и неуступчивостью в борьбе, что 
как раз и отличало его от сверстников. Кто бы мог подумать, ведь сейчас 
Билялетдинов совершенно другой на тренерском мостике - спокойный как удав, 
ни в коем случае не повышающий голос на своих подопечных. 
"Хоккейный интеллигент" по прозвищу Билл 
В 21 год Билялетдинова впервые пригласили в сборную СССР. В СМИ его 
прозвали "одним из самых выдающихся защитников сборной СССР", учитывая, 
что Билл начинал свою игровую карьеру форвардом, а в московском "Динамо" 
его переквалифицировали в защитники. В сборной партнерами Билялетдинова 
были другие известные спортсмены, такие как Вячеслав Фетисов, Владимир 
Лутченко и Василий Первухин. В составе сборной он шесть раз стал чемпионом 
мира и восемь раз чемпионом Европы. После завершения своей спортивной 
карьеры Билялетдинов стал тренером, и с 1988 по 1992 годы возглавлял 
московское "Динамо". 
А вот с 1993 по 1997 год Билялетдинов занимал должность тренера в 
американских и канадских клубах, став первым российским тренером, 
приглашенным работать в НХЛ. Его профессиональный путь начался в клубе 
"Виннипег Джетс" (Канада), а затем он перешел в "Финикс Койотс" (США). 
С 1997 по 2004 год Билялетдинов снова вернулся в родное московское "Динамо", 
за исключением короткого периода в 2001-2002 годах, когда он возглавлял 
американскую команду "Чикаго Блэк Хоукс" (Chicago Blackhawks, США) и 
швейцарскую команду "Лугано" (Lugano). 
Под его руководством "Динамо" достигло впечатляющих результатов. Два года 
подряд клуб становился серебряным призером Евролиги. В 1999 году на 
чемпионате России "Динамо" завоевало серебряные медали, а в 2000 году стало 
обладателем золота. В этом же году Билялетдинов был удостоен звания 
заслуженного тренера России. Вот тогда-то Билялетдинову, обладавшему 
опытом работы в Америке и Канаде, и присвоили "американизированное" 
прозвище Билл, а СМИ отмечали его как "хоккейного интеллигента" благодаря 
его вежливости и отсутствию крикливости. 
"Проблемы с Билялетдиновым" 



 

 

Параллельно с работой в "Динамо", в период с 1997 по 1998 годы Билялетдинов 
входил в тренерский штаб, ответственный за подготовку сборной России по 
хоккею к Олимпийским играм 1998 года. На этих играх команда сумела занять 
второе место. Затем, перед Олимпийскими играми 2002 года Билялетдинов 
снова присоединился к тренерскому штабу сборной, и в результате российская 
команда завоевала бронзовую медаль. С мая 2004 года по март 2005 года 
Билялетдинов возглавлял сборную России по хоккею в качестве главного 
тренера. На Кубке мира 2004 года команда не достигла значительных успехов, 
проиграв в четвертьфинале команде США, в результате чего в апреле 2005 года 
Билялетдинова заменил Владимир Крикунов. Это решение было принято после 
заявления в интервью "СЭ" хоккеиста Ильи Ковальчука, который отказался ехать 
в Австрию в составе сборной, если ее снова возглавит Билялетдинов, который 
на тот момент уже возглавлял казанский "Ак Барс". Кроме этого, его позицию 
поддерживали и другие звезды казанской команды. 
- Не вижу смысла играть в команде у человека, который мне не доверяет. На 
протяжении всего сезона в "Ак Барсе" он урезал мое игровое время, не давал 
мне полностью реализоваться на площадке. Так какой смысл ехать с ним в 
Австрию? Чтобы учиться? Нет, спасибо, я уже намучился в клубе. При этом хотел 
бы подчеркнуть, что по-прежнему испытываю большое желание защищать цвета 
национальной команды. Но только при том тренере, при котором смогу принести 
ей пользу. По моему мнению, "Ак Барс" уступил Ярославлю именно из-за 
тренера. Но это мое личное мнение. Оно окрепло после того, как после 
четвертого поединка серии с "Локомотивом" Билялетдинов даже не зашел в 
раздевалку. Я говорю только за себя. Что касается команды, то у всех было 
большое желание побеждать. Но с таким тренером у нас это не получилось. 
Проблемы с Билялетдиновым возникли не в плей-офф - они возникали на 
протяжении всего сезона, - приводит слова Ковальчука "Спорт-Экспресс". 
После неудачного выступления сборной России на чемпионате мира по хоккею 
2011 года главный тренер Вячеслав Быков был отправлен в отставку. СМИ сразу 
же начали говорить о назначении Билялетдинова на его место, однако 
переговоры затянулись. Чтобы приступить к новой должности, тренеру 
необходимо было разорвать контракт с "Ак Барсом" или работать по 
совместительству. Через месяц "Ак Барс" все-таки отпустил Билялетдинова, и он 
был назначен главным тренером сборной России. Сам тренер в одном из 
интервью заявил, что вопрос о его назначении "решался на уровне премьер-
министра Владимира Путина и президента Татарстана Рустама Минниханова, и 
отказать в такой ситуации было невозможно". 
27 июня 2011 года Билялетдинов заключил контракт с Федерацией хоккея России 
на период до 2014 года. В своей новой роли он активно занялся подготовкой 
команды к участию в Олимпийских играх в Сочи. По словам главы ФХР 
Владислава Третьяка, это было важным и ответственным заданием для всей 
страны. В качестве первого помощника тренера был назначен опытный Валерий 
Белов, а руководство командой "Ак Барс" передалось Владимиру Крикунову, 
заменяя Билялетдинова. 
В мае 2012 года сборная России по хоккею под руководством Билялетдинова 
одержала великолепную победу на Чемпионате мира, обыграв в финале 
команду Словакии со счетом 6:2. Кроме этого, все десять матчей чемпионата 
были выиграны российскими игроками, причем с превосходством не менее двух 
шайб в каждой игре. Они также справились с командами Норвегии (со счетом 5:2) 
и Финляндии (чемпионами мира 2011 года, со счетом 6:2). 
"Пришло время что-то изменить" 



 

 

В 2019 году в хоккейном мире на всех лавиной обрушилась новость об уходе 
Зинэтулы Билялетдинова с поста главного тренера "Ак Барса". На сайте клуба 
появилось трогательное обращение от Билла. 
- С момента прихода в "Ак Барс" в 2004 году я понимал, что это моя команда. За 
14 лет, проведенных в Казани, республика, город, клуб, команда и наши 
замечательные болельщики стали для меня родными. Я всегда буду помнить 
успехи, которых нам удалось добиться вместе: самое первое чемпионство 2006 
года, победу в Кубке европейских чемпионов в 2007-м, а затем два Кубка 
Гагарина, завоеванных с разницей в год - в 2009-м и 2010-м. И, конечно, наш 
третий Кубок - результат прошлого сезона. "Ак Барс" дал мне возможность 
выиграть все эти трофеи вместе с прекрасной командой, перед замечательными 
казанскими трибунами. Именно из Казани меня пригласили в сборную России, и 
здесь же меня поддержали в сложный период карьеры. Успехи клуба - результат 
общей работы. Я всегда ощущал поддержку Татарстана, чувствовал 
ответственность перед жителями республики, города и всеми болельщиками. Но 
сейчас я понимаю, что пришло время что-то изменить. Я с 18 лет в хоккейной 
раздевалке, последние 22 года - на тренерской скамье. Посоветовавшись со 
своей семьей, важными в моей жизни людьми и клубом, я принял решение о 
завершении работы на посту главного тренера "Ак Барса". Эта команда навсегда 
останется в моем сердце. "Ак Барс" ждет хорошее будущее, я в этом не 
сомневаюсь, - цитирует Билялетдинова пресс-служба клуба. 
Но как оказалось "почиллить" на пенсии Зинэтуле Хайдяровичу так и не удалось. 
После его ухода в казанском клубе развернулся настоящий хаос. Проще говоря, 
скандалы, интриги, расследования. Казанцы под руководством Олега Знарка 
начали стремительно падать в таблице, проигрывая почти все матчи и в какой-
то момент уже даже не попадая в зону плей-офф. 
Новогоднее чудо 
Ситуация оказалась катастрофической не только на льду, но и за площадкой. 
Время от времени в прессе появлялись конфликтные истории с игроками "Ак 
Барса": то Радулов подрался с Бурмистровым, то Знарок по личным причинам 
вывел из состава Радулова, в общем, "Ак Барс" никому покоя не давал. Всем 
было ясно, что спасти команду и положить конец этому беспределу сможет 
только Билялетдинов, после возвращения которого скандальный климат в 
команде сошел на нет. 
Зинэтула Билялетдинов, вернувшись на пост главного тренера 27 декабря, стал 
настоящим новогодним подарком как для команды, так и для болельщиков. 
Помимо этого, руководство клуба никогда не меняло и не отправляло тренеров 
в отставку в середине сезона, видимо, у них тоже сдали нервы. Зинэтула 
Хайдярович, никак не планировавший возвращаться на тренерскую скамью, 
согласился возглавить "Ак Барс" как минимум до конца сезона 2022/23. За 1 млн 
в месяц, что является довольно низкой зарплатой для топовых тренеров КХЛ, 
Билялетдинов реанимировал казанскую команду, вывел из кризиса и дошел до 
финала Кубка Гагарина, где уступил ЦСКА в упорной семиматчевой серии. 
Зинэтула Билялетдинов теперь уже за 120 млн рублей подписал контракт с 
казанским клубом на новый сезон, который рассчитан до конца сезона-2023/24. 
Билялетдинов - по-настоящему великий тренер, который привел "Ак Барс" к трем 
победам в Кубке Гагарина. Однако в настоящий момент казанцы проходят не 
самый удачный период, и многие снова заговорили об отставке Билла, мол, ему 
пора на пенсию, его старые методы не работают в новой реальности КХЛ и так 
далее. Возможно, отчасти это действительно так, ведь Билялетдинов до сих пор 
никак не может найти место в составе хорошему игроку - Дамиру Жафярову, 
предпочитающему импровизационный хоккей, а Билл все-таки топит за 



 

 

стабильность. Но так или иначе, если бы не возвращение Билялетдинова, никто 
не знает, где бы "Ак Барс" оказался сейчас.  

https://kazanfirst.ru/articles/628284 

К заголовкам сообщений 

В "Куньлуне" считают, что дать оценку работе тренеров клуба можно 
будет в январе (ТАСС, Москва, 1 декабря 2023) 
Дать оценку работе нынешнего тренерского штаба китайского клуба Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Куньлунь Ред Стар" в сезоне-2023/24 
можно будет в 20-х числах января. Об этом ТАСС рассказал вице-президент 
"Куньлунь Ред Стар" Николай Феоктистов.  
Главный тренер "Куньлунь Ред Стар" Виктор Игнатьев пришел в команду в 
межсезонье, подписав годичный контракт. Специалист также возглавляет 
сборную Китая, которая в начале февраля проведет матчи олимпийской 
квалификации. "Куньлунь Ред Стар" является базовой командой сборной Китая.  
"Давайте посмотрим, чтобы "Куньлунь" постарался побороться за место в плей-
офф. Нам кажется, что это под силу, мы сообща пытаемся эту задачу решить, - 
сказал Феоктистов. - Я думаю, что об этом [будущем тренерского штаба] стоит 
говорить где-то в январе, в 20-х числах можно будет серьезно разговаривать по 
оценке работы тренера. Потому что есть оценка тренера в повседневной работе, 
а есть оценка результата, и эти два момента должны определенным образом 
совпасть для того, чтобы общий сезон признать успешным".  
"Мы месяц играли без восьми человек основного состава, на которых делали 
ставку в начале сезона. Плюс был тяжелый календарь", - добавил он.  
Феоктистов также оценил шансы клуба к следующему сезону переехать в Китай. 
"Будет так же, как и в прошлом году: сезон закончится, мы проведем 
определенные консультации, взвесим все за и против, оценим риски, 
посоветуемся с коллегами из лиги и после этого примем решение", - сказал он.  
В четверг "Куньлунь Ред Стар" дома обыграл московский "Спартак" (5:3). 
Китайский клуб, проводящий домашние матчи в подмосковных Мытищах, набрал 
31 очко в 29 матчах занимает девятое место в Западной конференции. От 
восьмого места, дающего право на участие в плей-офф КХЛ, его отделяют три 
очка.  

https://tass.ru/sport/19428933 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: у Ковальчука есть харизма человека-победителя, это важный 
элемент построения команды (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 30 
ноября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион и бывший нападающий "Спартака" Александр 
Кожевников предположил, в чем Илья Ковальчук будет полезен "красно-белым".  
"Посмотрим, что он покажет на льду, отдыхал довольно долго, но он будет нужен 
на плей-офф. У Ильи есть харизма человека-победителя. Это важный элемент 
построения команды, особенно в играх на выбывание.  
Думаю, что тройку Голдобина, Морозова и Порядина оставят. Ковальчук будет 
во втором звене. Но посмотрим еще, как скоро восстановится Морозов. Если что, 
Голдобин может сыграть в центре. 

https://kazanfirst.ru/articles/628284
https://tass.ru/sport/19428933
https://allhockey.ru/news/show/498484-V_Kun_lune_schitajut_chto_dat_ocenku_rabote_trenerov_kluba_mozhno_budet_v_yanvare


 

 

Илья полезен в любой роли, он сильный, опытный игрок. Тут дело даже не в 
физических данных, а в навыках: чтение игры, пас, восприятие", - сказал 
Кожевников Metaratings.ru. 

https://metaratings.ru/news/kozhevnikov-u-kovalchuka-est-kharizma-cheloveka-
pobeditelya-eto-vazhnyi-element-postroeniya-komandy-310746/ 

К заголовкам сообщений 

Филатов: Ковальчук может заставить поверить "Спартак" в борьбу за 
Кубок (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 декабря 2023) 
Известный в прошлом нападающий молодежной сборной России Никита 
Филатов в беседе с корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным 
рассказал, для чего, по его мнению, "Спартак" может подписать контракт с 
форвардом Ильей Ковальчуком. 
"Мне кажется, что "Спартак" не нуждается остро в Ковальчуке как в хоккеисте. 
Красно-белые производят впечатление целостной команды, где есть не только 
одно суперзвено. Там еще играют Принс, Локтионов, Цыплаков. Есть хорошие 
ребята, поднявшиеся из ВХЛ. Сложно сказать, что Ковальчук усилит "Спартак". 
Мы не знаем, в какой он форме. 
Ему все-таки 40 лет. Но факт в том, что Илья - лидер. Он может помочь 
коллективу с точки зрения опыта, заставить поверить ребят в то, что они могут 
побороться за Кубок. С этой точки зрения Ковальчук может "Спартаку" 
пригодиться. В 40 лет он не разучился бросать, я в этом не сомневаюсь. 
Впрочем, очень трудно что-то говорить насчет его формы. Он не играл два с 
половиной года. Это серьезный срок", - сказал Филатов.  

https://allhockey.ru/news/show/498507-
Filatov_Koval_chuk_mozhet_zastavit_poverit_Spartak_v_bor_bu_za_Kubok 

К заголовкам сообщений 

Филатов: "Разин - один из лучших тренеров, он не боится доверять 
молодым" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 декабря 2023) 
Бывший нападающий молодежной сборной России Никита Филатов оценил 
выступление "Металлурга" в текущем сезоне КХЛ. 
"Разин - один из лучших тренеров в КХЛ. Он здорово показал себя в 
"Северстали", где команда, состоявшая из молодых игроков, показывала 
качественный и смотрибельный хоккей, а также давала результат. И сейчас, 
вопреки многим специалистам, говорившим, что у Разина не получится работа в 
топ-клубе, он доказывает обратное. На бумаге состав "Металлурга" не 
производит впечатление топ-клуба. Но на деле Разин не боится доверять 
молодым ребятам. Куча игроков раскрывается под его руководством: Гребенкин, 
Юров, Канцеров. Многие молодые пацаны при нем начинают чувствовать 
уверенность и играть солидно. Поэтому "Металлург" может пошуметь в этом 
году".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/filatov-vpechatlen-vystupleniem-
metallurga-pod-rukovodstvom-razina-2152570/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

https://metaratings.ru/news/kozhevnikov-u-kovalchuka-est-kharizma-cheloveka-pobeditelya-eto-vazhnyi-element-postroeniya-komandy-310746/
https://metaratings.ru/news/kozhevnikov-u-kovalchuka-est-kharizma-cheloveka-pobeditelya-eto-vazhnyi-element-postroeniya-komandy-310746/
https://allhockey.ru/news/show/498507-Filatov_Koval_chuk_mozhet_zastavit_poverit_Spartak_v_bor_bu_za_Kubok
https://allhockey.ru/news/show/498507-Filatov_Koval_chuk_mozhet_zastavit_poverit_Spartak_v_bor_bu_za_Kubok
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/filatov-vpechatlen-vystupleniem-metallurga-pod-rukovodstvom-razina-2152570/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/filatov-vpechatlen-vystupleniem-metallurga-pod-rukovodstvom-razina-2152570/
https://allhockey.ru/news/show/498581-Filatov_Razin_odin_iz_luchshih_trenerov


 

 

У Квартальнова проблемы. Минское "Динамо" завалило ноябрь (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 1 декабря 2023) 
Команда балансирует на грани вылета из зоны плей-офф. Дмитрий 
Вячеславович будет работать с командой в паузу. 
Статистика минского "Динамо" в этом сезоне КХЛ 
У минского "Динамо" старт сезона задался неплохо. Команда одерживала и 
крупные победы, и камбэчила, и по структуре выглядела здорово. Однако ноябрь 
у команды из Беларуси получился провальным. 
Команда Квартальнова идет на восьмом месте Запада. И если печальная 
тенденция продолжится, то вылет из зоны плей-офф - вопрос времени. 
Особенно на фоне "Витязя", который с приходом нового главного тренера, начал 
сильно набирать очки. 
 Квартальнов после 1:4 от московского "Динамо": ну, блин, с кого спросить? 
Ноябрь от Минска - провал 
В этом месяце было проведено огромное количество матчей. При этом команда 
из столицы Беларуси одержала всего четыре победы. Еще один балл набрали 
за счет ухода в серию буллитов в игре с "Авангардом". 
На данный момент серия поражений насчитывает четыре матча кряду. До этого 
была добыта одна победа - над "Автомобилистом", а перед ней - еще четыре 
поражения. То есть, у команды Квартальнова 8 поражений в последних 9 
встречах (от "Амура" приходится на декабрь). Набрали всего 2 балла из 18 
возможных. 
И подобная тенденция напоминает не спад, а кризис. Потому что очень больно 
бьет по задачам и амбициям клуба, у которого лимит на легионеров - не три 
человека, как у российских команд. 
Квартальнова не будет на КПК 
В декабрьской паузе главный тренер минского "Динамо" не отправится на Кубок 
Первого канала руководить сборной Беларуси. Напомним, что Дмитрий 
Вячеславович совмещает посты в национальной команде и клубе КХЛ. 
По информации журналиста Артура Хайруллина, Квартальнов по-прежнему 
сохраняет пост в сборной Беларуси, но не поедет на турнир потому, что во время 
паузы будет работать с минским "Динамо". 
То есть, очевидно, что главный тренер сейчас решил сконцентрироваться на 
сезоне и плачевных результатах команды. Еще несколько поражений и клуб 
вылетит из зоны плей-офф. Поэтому во время паузы на игры сборных, тренеры 
решили провести работу над восстановлением игроков и последующих 
улучшениях спортивных результатов.  
Другой возможности у тренерского штаба не будет, так как пауза на Матч всех 
Звезд и Кубок Первого канала - единственная в сезоне КХЛ.  
Удастся ли? Покажет только время. Но, однозначно, положение дел минского 
"Динамо" не устраивает абсолютно всех. Особенно, когда в спину дышит 
вышедший на пик и поймавший свою игру "Витязь". 

https://allhockey.ru/article/show/498556-
U_Kvartal_nova_problemy_Minskoe_Dinamo_zavalilo_noyabr 

К заголовкам сообщений 

"Нам такой "Барыс" не нужен". Сергей Шавернев разобрал проблемы 
казахстанского клуба КХЛ (Sports.kz, Караганда, 1 декабря 2023) 
Бывший государственный тренер по хоккею в интервью Meta-ratings.kz подверг 
критике развитие " Барыса ", поделился своим мнением о детском хоккее в 

https://allhockey.ru/article/show/498556-U_Kvartal_nova_problemy_Minskoe_Dinamo_zavalilo_noyabr
https://allhockey.ru/article/show/498556-U_Kvartal_nova_problemy_Minskoe_Dinamo_zavalilo_noyabr


 

 

стране, а также рассказал о лоббировании своих "ағашками" в главном клубе 
страны, передает Sports.kz.  
 - Результаты "Барыса" удручающие. По моей информации денег меньше не 
стало, но результаты хуже и хуже с каждым сезоном.  
 - Подмечено верно, что денег у них меньше не стало. В межсезонье клуб 
покинули хоккеисты с двойным гражданством, которые выполняли много 
черновой работы и были стержнем команды. Это сильно сказалось на результате 
и коллективе. Во-первых, зашло много наших воспитанников, есть хоккеисты, 
которые выступали за рубежом. 
КХЛ - хорошая лига для достижения спортивных амбиций. Во-вторых, мы всегда 
развивали несколько направлений, "Барыс" всегда был базовой командой 
сборной Казахстана. Однако наши ребята оказались не готовы к уровню КХЛ. 
Была проведена не самая лучшая селекция. Все это в совокупности сказывается 
на результатах команды. Эти причины являются основными. 
 - Есть сильные россияне, которые могли бы усилить клуб и спокойно выступать, 
но из-за текущей ситуации в мире "Барыс" этого делать не стал. Действует ли 
здесь политический момент?  
 - Любой спортивный функционер вам скажет, что спорт должен быть вне 
политики. Мы всегда были в хоккейном поле СНГ. Сейчас мы независимы, и к 
большому сожалению большие функционеры из КХЛ ярко выразили свою 
позицию, и мы видим отстранение России от международных турниров, что 
является огромным минусом. Вижу, как просели чемпионат мира, олимпийские 
игры без участия России и Беларуси, потому что эти команды конкуренты-
раздражители для соперников. Как не крути, российский хоккей очень силен и 
наши дети выступают в их чемпионатах, благодаря этому юные хоккеисты 
проходят мощную обкатку. 
Проблема кроется глубже - в Казахстане нет кафедры хоккея. Как готовить 
специалистов, если нет элементарного? По большей части наши тренеры 
самоучки. Лично два года учился в университете Лесгафта, что являлось 
обязаловкой в те времена для работы в КХЛ. Такая школа нужна для 
психологической уверенности, а когда ты учишься, то открываешь для себя 
новые пути развития. Меня обучали такие мастодонты как Барри Смит, Скотти 
Боумен и многие другие выдающиеся хоккейные деятели. Здесь встает резонный 
вопрос: у кого можем учиться мы? Я не могу назвать такого имени. Проблема 
"Барыса" заключается в том, что они находясь в агонии делают эксперименты по 
ходу сезона. 
 - Хотелось бы услышать конкретные примеры.  
 - Например, в чемпионате Казахстана у нас играют россияне и в принципе все 
команды укомплектованы ими. Почему? Потому что школа российского хоккея на 
голову выше. Вот причины, по которым мы отстаем: образование тренеров, 
система подготовки и программа развития хоккея. Говорить об игре "Барыса" не 
вижу смысла, потому что они играют без огня и страсти, а в спорте такое не 
прощается. Игроки, которые никогда не были лидерами вынуждены стать 
лидерами. Да, это здорово новые условия заставляют их работать в другом 
режиме, но у них все равно нет стабильности. Возьмем Бекетаева: отличный 
парень, который хорошо двигается на льду и пытается играть для результата 
команды, но он очень много ошибается. Неужели в "Барысе" нет аналитического 
центра, который бы разобрал его действия и подсказал, как нужно работать в той 
или иной ситуации Или другой пример с Апальковым, который является опытным 
хоккеистом, но берет и удаляется в ответственный момент. Как можно было не 
заметить, что он не готов? Все вышеназванные причины ведут "Барыс" в 
пропасть. 



 

 

 - Как это исправить?  
 - "Барыс" старался всегда идти по пути иностранного специалиста, который не 
аффилирован ни с кем. К примеру, работал в клубе Андрей Шаянов и он всегда 
озирался на президента Нурлана Оразбаева, все это видели и это было смешно, 
потому что он боялся совершить ошибку, ведь всегда решал Нурлан. Галым 
Мамбеталиев вроде бы независимый, но решение с тем же Апальковым думаю 
было принято не им. Подозреваю, что это решение было навязано ему. У клуба 
стоит задача попасть в восьмерку, а они проводят эксперименты, как так? Вот 
такие нюансы и эксперименты довели команду. 
 - То есть вы хотите сказать, что местные специалисты в "Барысе" лоббируют 
чьи-то интересы, навязанные извне?  
 - Открыто об этом я не говорил, но ты понял меня. Приходит к иностранному 
тренеру "ағашка" и просит его взять своего человека в состав, но по спортивным 
причинам он не дотягивает до уровня команды, а Мамбеталиев в такой момент 
не сможет отказать такому "ағашке". Галым - местный, и на него со всех сторон 
идет давление. Нельзя сказать, что он ставит игроков в ущерб команде, тем 
более есть перспективные и хорошие ребята, но им нужны сильные партнеры. 
 - На этом фоне активно пошли разговоры о том, что "Барыс" должен уйти из КХЛ, 
так как деньги государственные, а большого развития хоккея в стране нет. Он, 
конечно, есть, но с такой оговоркой, что один клуб съедает потенциальное 
развитие других и не дает развиваться детскому спорту. Вопрос таков: не пора 
ли развивать свою лигу как чехи, словаки и другие?  
 - Сейчас появилась хорошая независимость, потому что большие патроны 
ослабли (Масимов, Мамин - прим.автора), которые курировали клуб. Если 
раньше можно было шлепать паспорта всем подряд, то теперь система работает 
не так. Лозунг этот правильный, но нужна четкая программа развития нашего 
хоккея. Посмотрите на Алматы: население два миллиона, но в городе хоккей в 
частных руках, и предприниматели делают все, что хотят. Управление спорта и 
акимат вообще не причастны к развитию хоккея Алматы. Все смотрят на акима, 
а аким какое отношение имеет хотя бы к какому-нибудь спорту? 
Досаев человек не сведущий в делах хоккейных, у него нет огня, чтобы он 
переживал за городской спорт, он временщик. Мы кричим лозунги, и они 
правильные, но опять же нужна система и база для выстраивания развития 
детского и профессионального хоккея в Казахстане. В 1999-м году я был 
организатором чемпионата Казахстана, в те времена мы опирались на 
распоряжение президента страны развивать хоккей в республике. Благодаря 
этому распоряжению нам удалось образовать клубы в Астане, Рудном, 
Караганде, Алматы и Темиртау. Люди на местах работали с огнем в глазах и со 
всей душой. Сегодня в системе "Барыса" - сытые коты. Сейчас большинство 
хоккейных ресурсов направляются в Астану, что в корне неправильно. 
 - Например?  
 - В условной хоккейной школе из региона появился одаренный парень, а "Барыс" 
тут же прибирает его к своим рукам, а команда, из которой он был взят, сразу же 
начинает просаживаться. Нужна конкурентная среда, нужны центры 
олимпийской подготовки в Алматы, но люди-временщики в акиматах боятся это 
сделать. Останавливаться на Алматы не нужно, необходимо дальше развивать 
эту систему и в других городах. Много рабочих процессов, которые необходимо 
решать здесь и сейчас, потому что это вопрос нашего будущего. Да, наши 
хоккеисты успешно выступили на чемпионате мира, но давайте смотреть глубже, 
за счет чего мы выступили хорошо? За счет подготовки КХЛ. 
 - Больно это признавать, но хоккей в стране умирает. Базовые вещи идут еще 
из Советского Союза, а нового было сделано не так много, как хотелось.  



 

 

 - Я с тобой согласен. Если посмотреть на всю методику развития хоккея, то она 
взята оттуда, но этим толком никто не занимался, хотя, как я понимаю, на это 
были выделены деньги. Раньше в штате федерации было 2-3 человека, сейчас 
их количество намного выросло, и хоккей в наших городах живет. Однако опять 
же, он напичкан легионерами, потому что местные воспитанники не доходят до 
главной команды своего города. Почему не доходят? Потому что детям 
приходится ездить на соревнования за свой счет. 
Не каждый родитель сможет оплатить поездку на региональные и 
республиканские первенства. И вот тренер везет команду из 8-9 человек, и они 
бедные ездят, а потом мучаются в полтора-два звена на соревнованиях, а 
условная Караганда или Астана накидывает им больше десяти шайб. В этот 
момент у детей пропадает интерес и тяга к этому спорту. Кому понравится 
постоянно проигрывать? Это порождает в них апатию и депрессию, они решают 
закончить с хоккеем. Если ты проигрываешь каждый раз, то это будет угнетать 
тебя. 
Нужно развивать хоккей в регионах, и вернуться к лозунгу о массовости хоккея. 
Спорт должен быть доступен всем. Хочу подытожить: такой "Барыс" в КХЛ не 
нужен, он безобразен. Другое дело, что когда мы уйдем, то будем карабкаться 
на уровне Арабских Эмиратов. Были фундаментальные ошибки, которые 
привели к деградации хоккея в стране. 
 - Давайте вернемся к "Барысу". После ковида у клуба совсем нет результата...  
 - Им нужен позитив, нужно собираться и совещаться по развитию клуба, нужны 
идеи, программы. Конечно, у нас в стране с хоккеем не все так плохо, но все вот 
эти результаты "Барыса" говорят о том, что нашему хоккею нужны изменения. 
Такой клуб, получающий огромное количество денег, не нужен Казахстану. В 
свое время мы хотели создать Азиатскую лигу. Если сейчас вернуться к этой 
идее, то она выглядит весьма интересно. Есть Узбекистан, Китай, ОАЭ, 
Кыргызстан. Создать такую лигу ничего не стоит, если действовать сообща в 
союзе. 
 - Как вы относитесь к тренерской работе Галыма Мамбеталиева?  
 - Хотели добиться результата, но не удалось. Были моменты, но не забили и так 
далее.. В человеке нет огня и смотреть на все это не очень приятно. Фактически 
они доигрывают сезон.  

https://www.sports.kz/news/nam-takoy-baryis-nenujen-sergey-shavernev-razobral-
problemyi-kazahstanskogo-kluba-khl 

К заголовкам сообщений 

Сергей Федоров: "ЦСКА должен быть в январе в хорошей форме. Мы 
станем более стабильными, это факт" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 
декабря 2023) 
Главный тренер ХК ЦСКА Сергей Федоров на открытии Всероссийского дня 
хоккея на ВДНХ заявил, что его команда на пути к тому, чтобы обрести лучшую 
форму. 
1 декабря на ВДНХ прошла церемония открытия Всероссийского дня хоккея с 
участием легенд, руководителей и игроков ХК ЦСКА. В мероприятии приняли 
участие Павел Буре, Борис Михайлов, Сергей Федоров и другие представители 
московских армейцев. 
 - Можно ли сказать, что ЦСКА уже вышел из зоны турбулентности? Или без 
разницы, какое место ты займешь в регулярном чемпионате, главное - 
выстрелить в плей‑офф? Вы - пока шестые на Западе.  

https://www.sports.kz/news/nam-takoy-baryis-nenujen-sergey-shavernev-razobral-problemyi-kazahstanskogo-kluba-khl
https://www.sports.kz/news/nam-takoy-baryis-nenujen-sergey-shavernev-razobral-problemyi-kazahstanskogo-kluba-khl


 

 

 - Ваш вопрос заключает в себе сразу три ответа. В плане игры - мы в процессе. 
В плане травм и болезней - то же самое. Нам не все равно, на каком месте мы 
идем в чемпионате. Мы должны быть выше. Ребята это понимают, и руководство 
это подчеркивает. Но есть объективные причины, о которых я много говорю на 
послематчевых пресс‑конференциях. 
Я знаю одно - воли и характера у нас не убавилось. Но есть определенные 
трудности технического характера. Мы играем в каждом матче на победу. Мы 
проверяем ближайший состав. Да, у нас есть травмы и болезни, но это 
нормально. Через это проходят все. 
Да, мы удовлетворены своим местом в таблице. И мы понимаем, что это 
поправимо. Еще есть много игр для достижения этого результата. Мы 
решительно настроены показывать ту атакующую игру, которую нам иногда 
удается демонстрировать. Мы будем более стабильными, это факт. Надеюсь, в 
ближайшем будущем. До конца года - минимум. А в связи с большим 
декабрьским перерывом, думаю, в январе мы должны быть в хорошей 
физической и моральной форме. 
 - Вы не едете ни на "Матч звезд" КХЛ, ни в сборную, как раньше. Это значит, что 
в декабре во время паузы вы сможете все время уделить ЦСКА?  
 - Я считаю, что да - это огромное преимущество, - приводит слова Федорова 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1988018_Sergej_Fedorov_CSKA_dolzhen
_byt_v_janvare_v_khoroshej_forme_My_stanem_boleje_stabilnymi_eto_fakt 

К заголовкам сообщений 

Федоров заявил о намерении ЦСКА исправить положение в таблице КХЛ 
(Р-Спорт, Москва, 1 декабря 2023) 
Главный тренер московского ЦСКА Сергей Федоров заявил журналистам, что 
армейцы не удовлетворены своим местом в таблице Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ), но понимают, что поправят свое положение.  
После 36 игр регулярного чемпионата КХЛ ЦСКА с 42 очками занимает шестое 
место в таблице Западной конференции, отставая от лидирующего московского 
"Спартака" на 9 баллов.  
" 
"В плане игры - мы в процессе. В плане травм - тоже. Нам не все равно, на каком 
месте мы находимся. Мы должны быть выше. Команда это понимает, это 
подчеркивает и руководство. Есть объективные причины наших результатов. Но 
я знаю, что у нас воли и характера не убавилось. Есть только трудности 
технического характера. Мы играем каждый матч на победу, проверяем состав. 
Травмы и болезни - это нормально. Мы неудовлетворены своим местом в 
таблице, но понимаем, что поправим это. Есть еще много игр для достижения 
наших задач. Мы решительны показывать ту атакующую игру, которая нам пока 
иногда удается. Будем более стабильны, это факт. До конца года - минимум. 
Думаю, в январе мы будем в хорошей физической и моральной форме", - сказал 
журналистам.  
"Вратарская ситуация? Результаты Гамзина отличные. Шесть игр - шесть побед. 
Он уверенно играет, парень молодец. Но он - подготовительный вариант. Пока 
что бэкап. Мы подводим его к тем задачам, которые ЦСКА всегда ставит перед 
собой. Но, повторюсь, на его ситуацию мы смотрим как на подготовительную 
систему всех наших вратарей. Если же говорить про Ивана Федотова, то он 
постепенно восстанавливается. Команда и Ваня понимают, через что он прошел. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1988018_Sergej_Fedorov_CSKA_dolzhen_byt_v_janvare_v_khoroshej_forme_My_stanem_boleje_stabilnymi_eto_fakt
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Без сомнения у нас есть взаимность. Команда, тренерский штаб и Ваня терпят 
ситуации, которые иногда бывают", - добавил тренер.  

https://rsport.ria.ru/20231201/cska-1913188383.html 

К заголовкам сообщений 

Федоров рассказал о самом экзотичном месте, где играл в хоккей (ТАСС, 
Москва, 1 декабря 2023) 
Главному тренеру ЦСКА Сергею Федорову в свое время доводилось играть в 
хоккей на озере с кувшинками. Об этом он рассказал журналистам.  
"Самое экзотичное место, где приходилось играть в хоккей? На озере я играл с 
кувшинками. Ощущения? Холодно, лед скрипит, мороз, классные ощущения. Но 
это было давно", - сказал Федоров.  
1 декабря отмечается Всероссийский день хоккея, который был учрежден в 2007 
году по инициативе президента Федерации хоккея России Владислава Третьяка.  
"Огромная значимость у Всероссийского дня хоккея в России, это вызывает 
большой интерес. Как я уже сказал, хоккей - динамичный вид спорта, для 
настоящих мужчин, сложный вид спорта. Лучшие из лучших играют, терпят, 
много лишений, боли", - отметил Федоров.  
"В результате, если все заканчивается правильно, то приходят победы. Это 
отличный вид спорта. И наша страна празднует российскую историю, 22 декабря 
мы будем праздновать историю отечественного хоккея (день рождения 
отечественного хоккея - прим. ТАСС)", - добавил главный тренер ЦСКА, 
трехкратный обладатель Кубка Стэнли и трехкратный чемпион мира.  

https://tass.ru/sport/19432625 

К заголовкам сообщений 

"Мировой хоккей держится на битве России и Канады. Кубок мира без нас 
будет средненьким турниром". Интервью Бориса Михайлова (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 1 декабря 2023) 
Почетный президент ЦСКА Борис Михайлов на открытии Всероссийского дня 
хоккея на ВДНХ в интервью "Матч ТВ" оценил выступление армейцев в этом 
чемпионате, а также поговорил о международном хоккее.  
1 декабря на ВДНХ прошла церемония открытия Всероссийского дня хоккея с 
участием легенд, руководителей и игроков ХК ЦСКА. В мероприятии приняли 
участие Павел Буре, Сергей Федоров и другие представители московских 
армейцев. 
"Матч ТВ" пообщался с почетным президентом ЦСКА Борисом Михайловым о 
борьбе за Кубок Гагарина, отстранении России и бомбардирской гонке 
Александра Овечкина в НХЛ. 
 - Это же здорово, что в России есть сразу два хоккейных дня? 1 декабря - 
Всероссийский день хоккея, а 22 декабря - День отечественного хоккея.  
 - Все-таки формулировка немного разная, и эти дни не повторяют друг друга. Но 
если у нашего хоккея будут сразу три дня, когда о нем можно говорить, я вообще 
не расстроюсь. 
 - Понятно, что ЦСКА трудно в третий раз подряд завоевать Кубок Гагарина. 
Сейчас армейцы идут только шестыми на Западе. Это тревожит лично вас?  
- Завоевать титул в первый раз сложно. Во второй - еще сложнее, а в третий раз 
подряд - еще сложнее, чем во второй. Потому что ты достигаешь такого уровня, 
что все команды-соперники вне зависимости от класса настраиваются на тебя с 
удвоенной силой. Все зависит от психологии обладателей Кубка Гагарина. Наши 
хоккеисты выиграли его два раза. Проснулись, ушли в отпуск, вышли в новом 

https://rsport.ria.ru/20231201/cska-1913188383.html
https://tass.ru/sport/19432625


 

 

сезоне - и все думают, что они двукратные и кто-то перед ними будет шляпу 
снимать. А им нужно опять доказывать, что они не вчера были сильнее, а 
сегодня. Вот это самое сложное. И эта психология ведет к таким играм, которые 
никому не нравятся. Просто люди не показывают то мастерство, на которое они 
способны. 
Они утрачивают чувство завоевателей. Потому что против них настраиваются 
очень хорошо. А они думают, что тихой сапой будут одерживать победу за 
победой. Но это не всегда выходит. 
 - Да, болельщикам ЦСКА тревожно.  
 - И команда занимает непривычно низкое место в таблице. Это не уровень 
ЦСКА. Быть где-то в тройке - это я бы еще понял. А когда прошло уже полсезона, 
но команда болтается от шестого до восьмого места в конференции - я считаю, 
что истинный чемпион не имеет права так играть. Это моя точка зрения. 
 - Зато у ЦСКА ярко проявляют себя некоторые молодые игроки.  
 - А почему они появились? Почему выстрелил тот же вратарь Дмитрий Гамзин? 
Почему в составе играют сразу пять-шесть молодых? Потому что у хоккеистов 
основного состава много травм. Играть-то надо. Но такое стечение 
обстоятельств. Если бы два вратаря - Иван Федотов и Александр Шарыченков - 
играли стабильно, то я сомневаюсь, что в основе появился бы Гамзин. 
Но у ведущих вратарей есть нестабильность. Нет стабильности и у основного 
состава. Поэтому все так происходит. 
- Вы работали на Кубке мира в 1996 году, возглавляя сборную России. Какие 
ваши соображения о том, что НХЛ в 2025 году планирует провести 
международный турнир без участия россиян?  
 - Давайте подумаем - те, кто хотят провести Кубок мира сейчас, относятся ли к 
нам дружественно? Нет. Это же политический вопрос. До этого года я думал, что 
НХЛ - независимая организация. Такой ее считали во всем мире. А сейчас я 
пришел к убеждению, что НХЛ тоже политизирована. 
Я так скажу: хоккей без национальной сборной России - это средненькие 
турниры. Такими без нас получаются чемпионаты мира, Кубки мира, Олимпиады. 
Сборная России - это сила и значимость. Хотите вы этого или нет, но высота 
мирового хоккея - это матчи России против канадцев. Это две великие хоккейные 
державы. 
Да, были заслуги чехов, попозже - шведов и финнов. А так мировой хоккей 
держится на противостоянии России и Канады. 
 - Александр Овечкин в следующем матче может набрать 1500-е очко за карьеру 
в регулярных чемпионатах НХЛ. Вы считаете это грандиозным успехом для всего 
российского хоккея?  
 - Овечкин не сам лично достиг этой высоты. Он играет в коллективе, в 
"Вашингтоне". Ему товарищи помогли. Но Александр - наш советский и 
российский хоккеист. Он в НХЛ представляет нашу страну. Конечно, мы 
испытываем гордость, когда он набирает 1500 очков в НХЛ или догоняет Уэйна 
Гретцки по голам. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1988058_Mirovoj_khokkej_derzhitsa_na_
bitve_Rossii_i_Kanady_Kubok_mira_bez_nas_budet_srednenkim_turnirom_Intervju_
Borisa_Mihajlova 

К заголовкам сообщений 

Борис Михайлов: "Играйте в хоккей, потому что он - хороший" 
(Московский Комсомолец (mk.ru), Москва, 2 декабря 2023) 
Народный праздник хоккея состоялся на ВДНХ в павильоне "Роснефти". 
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Легендарные отечественные спортсмены, олимпийские чемпионы и чемпионы 
мира, игроки и тренерский штаб ЦСКА вместе с компанией "Роснефть" подарили 
самые радостные и незабываемые эмоции многочисленным поклонникам самой 
популярной спортивной игры в России. "МК" рассказывает, что было интересного 
и неожиданного на Дне хоккея на ВДНХ. 
Первый день декабря в Москве выдался по настоящему зимним. Легкий снежок 
и легкий морозец бодрили, создавая радостное настроение и ощущение 
праздника у всех посетителей ВДНХ. Которых было немало на одной из главных 
достопримечательностей нашей столицы. И удивляться такому большому 
количеству гуляющих вряд ли стоило: 4 ноября здесь стартовала 
международная выставка-форум "Россия", на которой можно увидеть все 
главные достижения нашей необъятной страны. 
Впрочем, это был не единственный праздник первого дня зимы. 1 декабря в 
нашей стране отмечается День хоккея, учрежденный в 2007 году по инициативе 
легендарного спортсмена, действующего президента Федерации хоккея России 
Владислава Третьяка. 
Хоккей, и с этим вряд ли можно поспорить, занимает в нашей стране особое 
место. Эту игру любят миллионы сограждан. Во многом благодаря 
многочисленным победам наших прославленных хоккеистов на самых главных 
международных спортивных турнирах российский спорт снискал себе 
непререкаемые авторитет и уважение во всем мировом спортивном, да и не 
только, сообществе. А легендарная серия матчей сборных СССР и Канады стала 
самым ярким примером того, как честная спортивная борьба выдающихся 
атлетов может растопить лед взаимного недоверия между великими державами 
даже в самые сложные моменты мировой истории. 
То, что отметить Всероссийский День хоккея решили отметить в павильоне 
нефтяной компании на ВДНХ отнюдь не случайно. Уже на протяжении 12 лет 
Роснефть является владельцем ПХК ЦСКА. За это время команда, продолжая 
славные армейские традиции, вернула себе статус сильнейшей в российском 
чемпионате. За последние четыре года ЦСКА трижды, в 2019, 2022 и 2023 годах, 
выигрывал Кубок Гагарина. В составе сборной страны хоккеисты команды в 2018 
году вернули России золото Олимпийских игр. 
В декабре 2023 года ЦСКА исполняется 77 лет. В честь этого, крупнейшая 
нефтяная компания в своем павильоне проводит "Неделю хоккея". С 28 ноября 
по 3 декабря все желающие могут не только увидеть главный хоккейный трофей 
КХЛ- Кубок Гагарина, обладателем которого является ЦСКА, но даже 
сфотографироваться рядом с ним! 
На церемонию открытия Всероссийского дня хоккея приехали легендарные 
отечественные хоккеисты - Борис Петрович Михайлов, Сергей Федоров, Павел 
Буре, а также руководители и игроки армейского клуба. 
В павильоне к моменту начала торжественной церемонии собралось немало 
любителей хоккея, среди которых, и это самое радостное, было очень много 
детей, получивших возможность своим глазами увидеть и заслуженных 
ветеранов, и тех, кто сегодня защищает цвета армейского клуба. И даже главную 
награду - Кубок Гагарина. Причем не только увидеть, но и получить автограф, и 
сделать фотографии на память об этом замечательном дне. 
"Без сильного ЦСКА нельзя представить наш спорт. Я благодарен компании 
"Роснефть" и Игорю Ивановичу Сечину за то, что в трудную минуту помогли 
вернуть ЦСКА на вершину, на лидирующие позиции", - сказал двукратный 
олимпийский чемпион, 8-кратный чемпион мира как игрок и чемпион мира как 
тренер, 10-кратный чемпион СССР, почетный президент ПХК ЦСКА Борис 
Михайлов. 



 

 

Поздравления с Днем хоккея прозвучали от трехкратного чемпиона мира, 
трехкратного чемпиона СССР, серебряного и бронзового призера Олимпийских 
игр, двукратного обладателя Кубка Гагарина в качестве тренера Сергея 
Федорова. "Россия - хоккейная страна, этот вид спорта очень важен для нас, и 
интерес к нему со стороны болельщиков в последние годы только растет. Цель 
нашей команды - не только выигрывать матч за матчем и бороться за 
чемпионский титул", - заявил он. 
Главный тренер ЦСКА отметил, что на профессиональных спортсменах лежит 
еще и социальная ответственность - пропагандировать здоровый образ жизни, 
своим примером привлекать к занятиям спортом и детей, взрослых. 
"Видеть плоды нашей работы в этом направлении не менее приятно, чем 
поднимать над головой Кубок Гагарина", - признался Федоров. 
"ЦСКА - это самый легендарный клуб в мире. Хочу пожелать нам всем побед, 
чтобы еще больше людей занималось хоккеем", - сказал член наблюдательного 
совета ХК ЦСКА, чемпион мира, чемпион СССР, неоднократный призер 
Олимпийских игр Павел Буре. 
После окончания торжественной церемонии началось самое приятное - 
фотографирование и раздача автографов. Борис Михайлов со своей неизменной 
улыбкой и поистине чемпионским добродушием расписывался на игровых 
свитерах, шарфах, фотокарточках и даже простых клочках бумаги - легенду 
нашего хоккея никак не хотели отпускать. 
"То, что праздник хоккея появился в нашем календаре - уже само по себе 
значимое событие. Хоккей в нашей стране из всех видов спорта самый 
популярный. Как сейчас модно говорить - играйте в хоккей, потому что он очень 
хороший. Но что еще более важно - здоровье людей. Посмотрите, как много 
сейчас тех, кто занимается хоккеем на любительском уровне. И сколько много у 
нас профессиональных хоккеистов. День хоккея очень важен. Такой праздник 
обязательно должен быть в нашем календаре", - сказал корреспонденту "МК" 
Борис Петрович. 
"Хоккей в нашей стране за последнее время сделал большой шаг в своем 
развитии. Удивительно, сколько сейчас строится новых катков, сколько 
открывается спортивных комплексов и простых хоккейных площадок. Когда я 
начинал заниматься хоккеем, столько катков не было. Благодаря этому очень 
много детей начинает заниматься, ходит в секции хоккея. А раз столько детей 
учится играть в хоккей, то значит у нас обязательно вырастут новые чемпионы, 
новые звезды", - поделился своим мнением с "МК" Павел Буре. 
"Как только хоккей появился в нашей стране, он почти сразу же стал одним из 
самых популярных видов спорта. Поэтому с тех времен и до наших дней в 
каждом поколении у нас много звезд мирового уровня. Хоккейные школы 
работают, воспитывают новые поколения игроков, поэтому мы и дальше будем 
оставаться лидерами мирового хоккея", - согласился с ним Сергей Федоров. 
Пока заслуженные ветераны отвечали на вопросы журналистов, действующие 
хоккеисты ЦСКА продолжали раздавать автографы и фотогравироваться со 
всеми, кто пришел в этот день на праздник. Из игроков хоккейного клуба в 
мероприятии приняли участие: Олимпийский чемпион Пхенчхана, серебряный 
призер Олимпиады 2022-го года, трехкратный обладатель Кубка Гагарина в 
составе ЦСКА, четырехкратный чемпион страны, многократный призер 
чемпионатов мира Михаил Григоренко, серебряный призер Олимпийских игр 
2022-го года, трехкратный обладатель Кубка Гагарина, четырехкратный чемпион 
страны Антон Слепышев, трехкратный обладатель Кубка Гагарина, 
четырехкратный чемпион России Константин Окулов, двукратные обладатели 
Кубка Гагарина, двукратные чемпионы России Виталий Абрамов, Даррен Диц и 



 

 

Владислав Провольнев, обладатель Кубка Гагарина Ярослав Дыбленко. 
Неудивительно, что поток желающих получить памятные сувениры все не 
иссякал. Мальчики и девчонки делали селфи даже со знаменитым талисманом 
армейской команды - коричневым конем в форме ЦСКА. Те, кто уже стал 
обладателем заветных фотографий, с не меньшим удовольствием и настоящим 
спортивным азартом сражались в настольный хоккей. А также знакомились с 
экспозицией хоккейной формы разных лет. 
Праздник хоккея удался на славу. И это только начало. 2 декабря с 17:30 до 18:00 
три игрока молодежной команды "Красная Армия", входящей в систему ЦСКА, 
проведут на льду катка ВДНХ мастер-класс для всех желающих. Как играть в 
настоящий хоккей расскажут и покажут нападающий Ян Агеев, защитники Амир 
Бикмухаметов и Арсений Лисин. Среди достижений игроков - победа в финале 
Первенства России среди клубных команд, две победы на международном 
турнире "World Selects Invitation" и участие в финале Кубка Харламова сезона 
21/22.  

https://www.mk.ru/sport/2023/12/02/boris-mikhaylov-igrayte-v-khokkey-potomu-chto-
on-khoroshiy.html 

К заголовкам сообщений 

"В этот раз вернулись, в следующий - можно не вернуться". Кравец - о 
победе "Авангарда" (Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал победу команды 
в матче регулярного чемпионата КХЛ с "Нефтехимиком" (4:3 Б). 
"Оценка игры - это победа. Это самое главное, конечно. Результат есть, но сама 
игра...Такая игра, какую мы показывали в первых двух периодах, нас не 
устраивает. Неожиданно много удалений было, что нехарактерно для нас, не 
хватало слаженности, не хватало командных действий. А вот в третьем периоде 
после некоторых перестановок добавили и в дисциплине, и в скоростях, и шайба 
держалась и быстро ходила. Ситуацию исправили, это не так легко отыграться с 
1:3. Так что здесь молодцы, что достали соперника и по буллитам победили. 
Будем разбираться, анализировать, смотреть видео, потому что если мы хотим 
добиться хорошего результата, таких периодов не должно быть в нашем 
исполнении. В этот раз вернулись, в следующий раз можно не вернуться. Лучше 
начинать с преимуществом, играя дома при своих зрителях. 
Не думаю, что была недооценка. С этой командой у нас все игры тяжелые. 
"Нефтехимик" постоянно упирается, шайба в шайбу идем. Это не недооценка, 
это излишняя уверенность, что на таких скоростях на мастерстве мы сможем 
одолеть этого соперника. Конечно, когда ребята из других звеньев приносят 
пользу, это всегда плюс. Мы переставили немножко сочетания, и это дало 
результат. Кроме того, рад, что Илья Проскуряков отыграл очень уверенно, во 
многих моментах оставил команду в игре", - передает слова Кравца 
корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5340900-v-etot-raz-vernulis-v-
sleduyuschij-mozhno-ne-vernutsya-kravec-o-pobede-avangarda.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 1 декабря 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 1 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 
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"Чуйка, как говорили про великих". Главный тренер "Нефтехимика" - о 
замене голкипера (Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2023) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев прокомментировал поражение 
команды в матче регулярного чемпионата КХЛ с "Авангардом" (3:4 Б). 
Нижнекамцы упустили преимущество в два гола - 3:1. 
"Почему заменили вратаря в третьем периоде? Все равно есть какая-то интуиция 
или, как про великих тренеров раньше, говорили "чуйка". Подсказал, что надо 
поменять голкипера. Чего не хватает, чтобы удержать преимущество в третьем 
периоде? Терпения, как я уже сказал. Мы выбрасываем шайбу, нам дают две 
минуты, соперник реализовывает. Что предыдущий соперник, идущий сейчас на 
первом месте, что сегодняшний - тоже топовый и сильный клуб. Вот этого 
доведения матча до победы и не хватает, это ведь тоже мастерство, тоже 
показатель высокого класса. И у нас ведь были отличные моменты в третьем 
периоде, выходы "один в ноль". Забивайте - и будет другой результат. Так что 
реализация голевых моментов и дисциплина - вот, чего не хватило. 
Мы знаем, что у "Авангарда" есть звено лидеров, которое хорошо играет в 
неравных составах. При игре "пять на пять" акцента на их сдерживании не 
делали, в меньшинстве, да, были корректировочки небольшие", - передает слова 
Леонтьева корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5340870-chujka-kak-govorili-pro-velikih-
glavnyj-trener-neftehimika-o-zamene-golkipera.html 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Нефтехимика" рассказал, что канадский новичок может 
не сыграть за клуб (Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2023) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев перед матчем Фонбет 
Чемпионата КХЛ с "Авангардом" сообщил, что канадский новичок команды Зак 
Лесли может не сыграть за нижнекамский клуб. 29 ноября защитник был выменян 
из "Куньлуня". 
"Омские пробки заставили понервничать? Ну конечно, когда ты опаздываешь на 
запланированное время, то нервничаешь. Но ничего, нас это не сбивает с толку, 
все нормально, подготовка идет своим чередом. 
Когда сыграет Лесли? Там интересный вопрос. Согласовываются условия. 
Деталей пока не могу разглашать. Не факт, что он вообще у нас будет", - сказал 
Леонтьев. 
29-летний защитник в текущем сезоне провел за китайский клуб 30 матчей, в 
которых набрал семь очков - забросил три шайбы и отдал четыре 
результативные передачи с показателем полезности "-8". Всего в КХЛ на счету 
канадского игрока обороны 95 матчей, в которых Лесли отметился 46 очками - 
забил 11 голов и отдал 35 результативных передач с показателем полезности "-
42".  

https://www.championat.com/hockey/news-5340660-glavnyj-trener-neftehimika-
rasskazal-chto-kanadskij-novichok-mozhet-ne-sygrat-za-klub.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Тейлор Бек сказал, что одна шайба карьеру не делает, нужно забивать 
еще". Владимир Михалев - о мощном старте в КХЛ и лидерстве в 
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"Сибирских Снайперах" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 
1 декабря 2023) 
Форвард с ходу заявил о себе во взрослом хоккее.  
Нападающий "Сибирских Снайперов" Владимир Михалев - лучший бомбардир 
"Сибирских Снайперов". В 22 матчах он набрал 21 (13+8) очко и получил свой 
шанс в команде КХЛ. 18-летний форвард мощно дебютировал в "Сибири", забил 
в первом же матче и набрал 3 (2+1) очка в четырех матчах. Еще до приглашения 
в первую команду Михалев стал участником команды Востока на Кубке Вызова.  
В выпуске программы "Zoom МХЛ" Владимир Михалев рассказал Даниилу 
Колышеву о прорывном сезоне, первых голах за "Сибирь", Кубке Вызова и 
сравнении с Владимиром Тарасенко.  
- Ожидал, что получится такой старт в новой лиге?  
 - Не ожидал такого старта, что меня выпустят с такими мастерами и во второй 
пятерке. Думал, что выйду 13-м нападающим посидеть, посмотреть игру с 
первого ряда. Хорошо, что так получилось, спасибо тренерам за доверие.  
- Игорь Ларионов, говорил, что, когда выходишь 13-м нападающим - это может 
давить на игрока. А у тебя получилось сразу в бой, еще и с такими партнерами.  
 - Мне тоже кажется, что, когда заявляют 13-м нападающим, это немного давит. 
Вроде ты и в основе, а вроде и не играешь. А тут выйти во втором звене с такими 
мастерами было очень приятно.  
- Ты говорил, что твоим наставником был Владимир Бутузов. В чем это 
проявлялось?  
 - Не только он, все ребята помогали. Бутузов, Коля Прохоркин... Все 
подсказывали, как нужно себя вести на льду и вне его. Так сказать, взяли на себя 
ответственность за меня (улыбается).  
- Не давило то, что несколько лет назад смотрел на них, а теперь вместе играешь 
на площадке?  
 - Это как с Худобиным. Недавно играл за него в NHL, а тут выхожу с ним на льду 
(смеется). Это очень приятно. У хоккеиста такого уровня много опыта, он тоже 
постоянно подсказывает на льду и вне его.  
- В раздевалку легко влился, или был мандраж?  
 - До вызова в команду я общался с Никитой Коротковым, Егором Алановым. 
Мандраж был, но Коля Прохоркин и Володя Бутузов помогли с ним справиться. 
А еще в раздевалке был Леха Варенник, с которым я играл в сезоне 2022/2023 в 
молодежке, Ваня Климович. Все они мне помогли, так что все нормально, хорошо 
адаптировался.  
- Со всеми на "ты"?  
 - Конечно, а как я буду здороваться? Не "здравствуйте" же говорить (улыбается). 
Как-то поздоровался с игроком КХЛ на "вы", сейчас уже не помню кто это был. 
Он спросил, почему я так сказал и что нужно обращаться на "ты", потому что мы 
играем в одной лиге и в одной команде.  
- После дебюта тебя начали сравнивать с Владимиром Тарасенко, это окрыляет?  
 - Не особо обращаю на это внимание. Ничего еще не сделано, это только 
начало. Буду работать, а там посмотрим. Согласен, такие сравнения приятны. 
Володя тоже из Новосибирска.  
- Что больше запомнилось из первых четырех матчей? Один из голов или 
передача?  
 - Главное - чтобы были победы, и я сделал правильные действия. А что гол 
забил - это дополнительный подарок. Выделить какую-то шайбу не могу, это же 
моя работа. В раздевалке сказали, что я молодчик, чтобы продолжал дальше. 
Тейлор Бек перед второй игрой сказал мне, что одна шайба карьеру не делает, 
чтобы забивал еще.  



 

 

- Как сам оценишь этот небольшой этап в четыре матча в КХЛ?  
 - Хорошо. Не ожидал, что получится за четыре матча набрать три очка. Это 
удачный старт, надеюсь продолжить в том же духе.  
- В МХЛ у тебя тоже почти очко за игру. Есть ощущение, что перерос молодежку?  
 - Нет, но потихоньку понимаю, что КХЛ за лига и что за скорости. Начинаю 
привыкать. Думаю, что набранные очки - это просто подарок от хоккейного бога 
за правильные действия. Еще очень приятно, что пригласили на Кубок Вызова. 
Поеду получать бурю эмоций от этого события.  
- Приглашение на Кубок Вызова стало неожиданностью?  
 - Стало. Где-то я понимал, что мне дадут шанс сыграть на Кубке Вызова, но это 
все равно было неожиданно. Перед матчем с "Белыми Медведями" мне об этом 
сказали. Было приятно, тем более нас вызвали вместе с Александром Лукиным. 
По поводу самого матча ничего особенного не думал, главное получить от него 
удовольствие и сыграть как можно лучше.  
- Не думал о том, что из-за Кубка Вызова придется отцепиться от команды КХЛ?  
 - Думал об этом, потому что сразу после матча с "Адмиралом" нам нужно улетать 
в Тулу. Приезжаем 4 декабря. Получается, что я пропускаю один матч КХЛ, но 
ничего страшного в этом нет. У нас есть Егор Климович, который тоже может 
выйти, забить, помочь команде.  
- Иван Климович и Артем Жуков ездили на Кубок Вызова.  
 - Да, спрашивал у них что да как. Они сказали, что нужно просто получать 
удовольствие и играть в свой хоккей.  
- Кубок Вызова - это шанс поехать на Матч Звезд КХЛ. Думал об этом?  
 - Конечно задумывался об этом. Будет вдвойне приятнее, если пригласят на 
Матч Звезд. В юном возрасте поехать на такое событие - это достойно.  
- После такого старта в КХЛ какие у тебя цели и задачи на сезон?  
 - Цели остаются прежними: побеждать и выходить в плей-офф. Для этого нужно 
просто играть в свой хоккей, не бояться, может даже где-то брать игру на себя, 
помогать команде в каждой встрече. Выходить, побеждать и зарабатывать очки. 
Сейчас цели больше связаны с основной командой, но о молодежке тоже нельзя 
забывать. Когда меня будут вызывать в "Сибирские Снайперы", нужно выходить 
и разрывать.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1048763/ 

К заголовкам сообщений 

"График плотный, усталость накапливается. Надо находить пути 
восстановления" - хоккеист СКА Гальченюк (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
1 декабря 2023) 
Нападающий СКА Алекс Гальченюк рассказал "Матч ТВ", за счет чего команде 
удалось обыграть "Витязь", а также отметил, что, несмотря на насыщенный 
календарь, хоккеистам надо уметь быстро восстанавливать силы. 
В пятницу СКА на своем льду обыграл "Витязь" (3:2 ОТ) в матче Фонбет 
Чемпионата КХЛ. Команда Романа Ротенберга одержала 10‑ю победу подряд и 
с 46 очками занимает четвертое место в Западной конференции. 
 - В первых двух периодах "Витязь" был сверхзаряжен, или это вы были не до 
конца замотивированы?  
 - Не могу говорить за них. Думаю, все команды хотят провести против нас 
лучшую игру. Мы верили до конца в победу, нашли в себе силы переломить ход 
игры. 
 - В третьем периоде смогли совершить камбэк. С какими мыслями выходили 
после перерыва?  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1048763/


 

 

 - Мы знали, что не показали свой уровень игры в первых двух периодах. Надо 
было поднять интенсивность, идти на ворота и показать свои стандарты. 
 - Победа случилась в День хоккея. Чем в вашей жизни является хоккей?  
 - Это моя жизнь, мое все. Без хоккея себя не вижу. Важный день, всех с 
праздником! 
 - В текущем сезоне провели уже 36 игр. Накопилась усталость?  
 - График плотный, усталость накапливается. Но это наша работа, надо находить 
пути восстановления, - сказал Гальченюк "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1988325_Grafik_plotnyj_ustalost_nakapliv
ajetsa_Nado_nahodit_puti_vosstanovlenija__khokkeist_SKA_Galchenuk 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "СКА не имел права проигрывать в День хоккея. Ребята 
вытащили матч с "Витязем" на характере" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 1 декабря 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг подвел итоги матча ФОНБЕТ Чемпионата 
КХЛ против "Витязя" (3:2 ОТ). 
"Ожидали тяжелой игры. В предыдущих матчах потратили много эмоций. В этом 
плане ребятам было непросто. Было видно, что эмоционально они выхолощены. 
Но потом нашли ключ к победе - это самое главное. Мы не имели права 
проигрывать в День хоккея. Пользуясь случаем, хочу всех поздравить с 
праздником. Такой хоккей нам нужен. Огромная благодарность всем ребятам - 
вытащили на характере. "Витязь" - сильная, обученная команда. Мы все 
прекрасно понимаем, что это система Боба Хартли - те же схемы, та же модель 
игры. Соперник сегодня сыграл здорово - благодарность им. Нас - с победой. 
Работаем дальше. Для нас самая важная следующая игра", - приводит пресс-
служба петербургского клуба слова тренера. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-ocenil-pobedu-ska-nad-
vityazem-v-matche-khl-2152567/ 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг: у нас очень много талантливых игроков, которые остались 
играть в России (Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал победу команды в 
матче с "Витязем" (3:2 ОТ). 
"Хотелось, конечно, дать Михаилу Кабату игрового времени. Но, я думаю, все 
впереди. Он отлично выглядит на тренировках. Это игрок, который точно себя 
проявит и точно поможет нам. Надеемся, что в следующих матчах он выйдет и 
поможет нам выиграть. 
Наши таланты... У нас много талантливых игроков. Очень много у нас 
талантливых игроков, которые остались играть в России и радуют своей игрой 
наших болельщиков", - передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" 
Владимир Лаевский. 

https://www.championat.com/hockey/news-5341046-r-rotenberg-u-nas-ochen-
mnogo-talantlivyh-igrokov-kotorye-ostalis-igrat-v-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

"Мы знаем, что произойдет с Отелло". Ротенберг объяснил, почему хоккей 
- спорт номер один (Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2023) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1988325_Grafik_plotnyj_ustalost_nakaplivajetsa_Nado_nahodit_puti_vosstanovlenija__khokkeist_SKA_Galchenuk
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1988325_Grafik_plotnyj_ustalost_nakaplivajetsa_Nado_nahodit_puti_vosstanovlenija__khokkeist_SKA_Galchenuk
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-ocenil-pobedu-ska-nad-vityazem-v-matche-khl-2152567/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-ocenil-pobedu-ska-nad-vityazem-v-matche-khl-2152567/
https://www.championat.com/hockey/news-5341046-r-rotenberg-u-nas-ochen-mnogo-talantlivyh-igrokov-kotorye-ostalis-igrat-v-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5341046-r-rotenberg-u-nas-ochen-mnogo-talantlivyh-igrokov-kotorye-ostalis-igrat-v-rossii.html


 

 

Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал победу команды в 
матче с "Витязем" (3:2 ОТ). 
"Не было ли эффекта дежавю с прошлой встречей с "Витязем"? Вы знаете, в 
этом-то и есть прелесть хоккея, спорта. Это в театре мы знаем сценарий, мы 
знаем, что произойдет с Отелло. А в хоккее мы никогда не знаем, что произойдет 
в следующей смене. Поэтому все и любят хоккей. Поэтому хоккей является 
спортом номер один по значимости. Не бывает одинаковых игр. Каждый матч 
разный. И в каждом нужно находить новые методы, новые идеи. Это и есть 
работа тренерского штаба - найти ключ к победе совместно с командой. 
Здесь надо поблагодарить всех ребят. Они сегодня вытащили на характере. Вы 
сами знаете наш график, с какими соперниками играли в ноябре. Самые сильные 
соперники. Это и хорошо. Чем сильнее соперник, тем лучше для нас. И 
следующий соперник будет еще сильнее. Каждый матч - новый вызов для нас. 
Работаем по нарастающей. В следующем матче будет новый сценарий", - 
передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Владимир Лаевский.  

https://www.championat.com/hockey/news-5341028-my-znaem-chto-proizojdyot-s-
otello-rotenberg-obyasnil-pochemu-hokkej-sport-nomer-odin.html 

Похожие сообщения (5): 

• Sports.ru, Москва, 2 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 1 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 1 декабря 2023 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 1 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

 

Главный тренер СКА Ротенберг о матче с "Витязем": "Мы увидели 
систему Боба Хартли, соперник сыграл здорово" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 1 декабря 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после матча КХЛ против "Витязя" 
похвалил подмосковную команду и отметил, что соперник продемонстрировал 
хоккей по системе Боба Хартли, экс‑тренера омского "Авангарда". 
В пятницу СКА на своем льду обыграл "Витязь" (3:2 ОТ) в матче Фонбет 
Чемпионата КХЛ. 
 - Ожидали тяжелой игры, потратили много эмоций в предыдущих матчах. Нашли 
ключ к победе. Мы не имели права проиграть в День хоккея. Хочу поздравить 
всех с праздником, такой хоккей нам нужен. "Витязь" - сильная обученная 
команда. Мы увидели систему Боба Хартли, соперник сыграл здорово. 
Нас с победой, но времени праздновать нет, уже завтра уезжаем на выезд. 
Ребята вытащили сегодняшнюю игру на характере. В ноябре мы играли с 
самыми сильными соперниками. Чем сильнее соперник, тем лучше для нас. В 
следующей игре будет новый сценарий. 
Мы должны были найти эмоции, мы их вытащили. Эмоциональный фон очень 
важен. Мы понимаем значимость каждой игры и на каждую игру настраиваемся 
отдельно, - передает слова Ротенберга корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1988311_Glavnyj_trener_SKA_Rotenberg
_o_matche_s_Vitazem_My_uvideli_sistemu_Boba_Khartli_sopernik_sygral_zdorovo 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5341028-my-znaem-chto-proizojdyot-s-otello-rotenberg-obyasnil-pochemu-hokkej-sport-nomer-odin.html
https://www.championat.com/hockey/news-5341028-my-znaem-chto-proizojdyot-s-otello-rotenberg-obyasnil-pochemu-hokkej-sport-nomer-odin.html
https://www.sports.ru/hockey/1115679013-roman-rotenberg-u-nas-mnogo-talantov-ostalis-igrat-v-rossii-eti-rebyat.html
https://www.sports.ru/hockey/1115678932-rotenberg-o-kambeke-xokkej-sport-nomer-odin-v-rossii-po-znachimosti-et.html
https://allhockey.ru/news/show/498570-R_Rotenberg_prekrasno_ponimaem_chto_u_Vityazya_sistema_Boba_Hartli
https://sport24.ru/hockey/news-601098-rotenberg-o-pobede-ska-nad-vityazem-my-ne-imeli-prava-proigryvat-v-den-khokkeya
https://www.sport-weekend.com/khokkej/kkhl/227960-roman-rotenberg-posle-pobedy-ska-vityaz-eto-sistema-boba-khartli-rebyata-vytashchili-match-na-kharaktere
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1988311_Glavnyj_trener_SKA_Rotenberg_o_matche_s_Vitazem_My_uvideli_sistemu_Boba_Khartli_sopernik_sygral_zdorovo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1988311_Glavnyj_trener_SKA_Rotenberg_o_matche_s_Vitazem_My_uvideli_sistemu_Boba_Khartli_sopernik_sygral_zdorovo


 

 

В хоккее тренеры выстраивают системы, а не система подбирает 
тренеров. Это проблема (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 декабря 2023) 
Великими клубы делают не только достижения, но и непрерывная временная 
связь - их философия. 
Топовые клубы - это не только про большие победы, кубки и титулы. Топовые 
клубы - это про философию, которая не меняется, даже в самые смутные и 
плачевные времена. И таких примеров в мире спорта - огромное количество. 
Особенно в футболе. "Барселона" всегда останется "Барселоной" - командой, 
которая заточена на атаку, на контроль мяча. Командой, где тренер понимает, 
что становится частью большой истории. Где для него самая большая задача - 
не менять схемы и тактики, а правильно подкорректировать команду в нюансах.  
Какой бы тренер не был в футбольном "Аяксе", но они никогда не отойдут от идеи 
тотального футбола и схемы 4-3-3. В этом виде спорта давно поняли, что тренер 
- часть системы. Легче заменить одного человека, чем менять всю вертикаль: 
трансферы, методики воспитания молодежи и стратегию клуба, созданную 
десятками лет назад, отталкиваясь от нового главного тренера. 
Поэтому всегда долгосрочные отношения идут лучше, чем краткосрочные. 
Потому что они дают время на нужные и необходимые процессы. Но, в отличии 
от топовых команд футбола, в хоккее все обстоит немного иначе. 
В нашей любимой игре много своих нюансов, которые отличаются от футбола 
Например, командам НХЛ не нужно выстраивать какую-то углубленную 
философию, начиная с детей, так как у них есть процедура драфта. В Швеции, 
Германии и Финляндии методики подготовки - задача национальных федераций, 
а клубы пытаются ее выполнять по максимуму.  
В России есть национальная система подготовки, но в тоже время и у команд - 
свои методики. Пожалуй, именно в нашей стране децентрализация в плане 
работы с кадрами и созданием идентичной вертикали на клубном уровне, 
больше напоминает футбол. Это неплохо.  
В тоже время клубную философию определяли и продолжают определять 
тренеры в главных командах. Приходит наставник - команды ВХЛ и МХЛ 
перестраиваются под его методики. Затем новый - опять перестроение. Логичней 
было бы идти по примеру футбола, где может поменяться тренер, но главная 
задача нового человека у руля основной команды - стать частью философии 
клуба, а не создавать что-то новое.  
Похвастаться стабильностью в плане выработки системы, начиная от ДЮСШ и 
заканчивая главной командой, могут в хоккее не все. Более того, команды 
временами уходят от одной модели и переходят к другой. В КХЛ, кстати, только 
сейчас начинает формироваться глубокий вектор планирования, с циклами на 
пять и более лет. 
команды 
Однако есть и проблемы в подходах. В топовых организациях в футболе давно 
поняли, что ставка на рост и физические данные по работе с детьми не работает. 
Поэтому, в первую очередь, всегда прокачивают игровое мышление, технику и 
другие качества, которые либо закладываются в детстве, либо их вообще не 
будет.  
От этого и появляются самородки, потому что детей не затачивают на результат, 
а смотрят на технические показатели и их прогресс. Это главное. Причем игрок, 
несмотря на смену тренера главной команде, руководства, менеджмента, 
продолжит в детстве и вплоть до главной команды работать по одним 
методикам, а вся команда (от ДЮСШ до основы) будет придерживаться единого 
стиля. 



 

 

Да, когда-то тренеры выстраивали философию всего клуба. Но ведь это и 
правильно. В условиях хоккея тоже можно так делать, чтобы один тренер 
выстроил свои методики, но они затем непрерывно работали и при следующих 
наставниках. С мелкими корректировками на состав, время и возможности. 
К сожалению, это то, чего так не хватает хоккею. В этой игре от главных тренеров 
зависит философия команды. А не от философии команды зависит выбор 
тренера. Причем в НХЛ еще как-то решают эту проблему с помощью выборов на 
драфте, но без института детского хоккея. В других чемпионатах - не совсем так.  
Для лучшей работы, для появления больших кадров, нужно ставить как раз на 
первое место философию клуба. Непрерывную, но и не консервативную, с 
поправками на время. Единство - лучший путь развития. 

https://allhockey.ru/article/show/498525-
V_hokkee_trenery_vystraivajut_sistemy_a_ne_sistema_podbiraet_trenerov_Eto_pro
blema 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
СКА переподпишет контракт со Швецом-Роговым, чтобы хоккеист смог 
набирать форму в ВХЛ (Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг сообщил, что клуб планирует 
переподписать контракт с нападающим Артемом Швецом-Роговым чтобы 
хоккеист смог набирать игровую форму в клубе ВХЛ "СКА-Нева". 
"Важные новости про Артема Швеца-Рогового. Знаю, что наши болельщики с 
нетерпением ждут его возвращения на лед. Вся команда - хоккеисты и тренеры 
- тоже надеются на возвращение Артема в кратчайшее время. Это очень важный 
для нас игрок. 
По медицинским показателям Швец-Роговой почти готов играть, но два года без 
хоккея - это серьезный срок. Восстановить тонус после такой паузы очень 
непросто. Поэтому мы с Артемом обсудили все нюансы и пришли к 
оптимальному решению. В ближайшее время клуб подпишет с ним новый 
контракт, который позволит Швецу-Роговому играть и за основной состав, и за 
"СКА-Неву". Планируется, что уже в начале декабря он вернется на лед в 
официальном матче ВХЛ и пока будет набирать форму в "СКА-Неве". А когда 
тонус окончательно восстановится - все вместе ждем Артема в основе", - 
написал Ротенберг в своем телеграм-канале. 

https://www.championat.com/hockey/news-5340284-ska-perepodpishet-kontrakt-s-
shvec-rogovym-chtoby-hokkeist-smog-nabirat-formu-v-vhl.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 1 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Второй бомбардир "Северстали" Аймурзин переподпишет контракт (Meta 
Ratings (metaratings.ru), Москва, 1 декабря 2023) 
По информации Metaratings.ru, нападающий Данил Аймурзин достиг 
договоренности о переподписании контракта с "Северсталью". Новое 
соглашение форварда будет действовать до конца сезона-2024/25.  

https://allhockey.ru/article/show/498525-V_hokkee_trenery_vystraivajut_sistemy_a_ne_sistema_podbiraet_trenerov_Eto_problema
https://allhockey.ru/article/show/498525-V_hokkee_trenery_vystraivajut_sistemy_a_ne_sistema_podbiraet_trenerov_Eto_problema
https://allhockey.ru/article/show/498525-V_hokkee_trenery_vystraivajut_sistemy_a_ne_sistema_podbiraet_trenerov_Eto_problema
https://www.championat.com/hockey/news-5340284-ska-perepodpishet-kontrakt-s-shvec-rogovym-chtoby-hokkeist-smog-nabirat-formu-v-vhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5340284-ska-perepodpishet-kontrakt-s-shvec-rogovym-chtoby-hokkeist-smog-nabirat-formu-v-vhl.html
https://allhockey.ru/news/show/498504-SKA_perepodpishet_kontrakt_so_Shvecom_Rogovym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1987959_Rotenberg_anonsiroval_perepodpisanije_kontrakta_SKA_s_napadajushhim_ShvecomRogovym
https://www.sports.ru/hockey/1115677440-roman-rotenberg-shvecz-rogovoj-pochti-gotov-igrat-no-2-goda-bez-xokkey.html


 

 

По нашей информации, в ближайшее время о сделке будет объявлено 
официально. Нынешний контракт игрока действует до 30 апреля 2024 года.  
Аймурзин является вторым бомбардиром "Северстали" и проводит за 
череповецкий клуб свой дебютный сезон. Ранее он выступал за "Салават 
Юлаев". В мае уфимцы обменяли игрока в Череповец, получив взамен голкипера 
Александра Самонова.  
Аймурзин - уроженец Уфы и воспитанник "Салавата Юлаева". Также выступал за 
юниорскую сборную России. В сезоне-2023/24 на счету 21-летнего Аймурзина 22 
матча в регулярном чемпионате Фонбет КХЛ и 29 (9+20) очков при показателе 
полезности "+2". 

https://metaratings.ru/news/vtoroi-bombardir-severstali-aimurzin-perepodpishet-
kontrakt-310882/ 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Трансляция Кубка Вызова МХЛ пройдет по стандартам Матчей Звезд КХЛ: 
расширенная верстка, студия и включения со скамеек (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 1 декабря 2023) 
Прямой эфир матча за Кубок Вызова 2023 3 декабря начнется в 11:40 мск - за 35 
минут до стартового вбрасывания.  
Второй год подряд Лига организует расширенную трансляцию матча за Кубок 
Вызова Молодежной хоккейной лиги, который пройдет 3 декабря в Туле. В студии 
перед началом матча и в перерывах будут работать комментатор Владимир 
Гучек и звезда Женской хоккейной лиги, вратарь уфимской "Агидели" Анна 
Пругова. Четырехкратная чемпионка ЖХЛ регулярно комментирует матчи на 
телевидении и выступает в качестве эксперта.  
Телеведущая Эмма Гаджиева, мастер спорта по фигурному катанию, участница 
чемпионатов мира и Европы будет брать флэш-интервью до, в перерывах и 
прямо по ходу матча, находясь между скамеек запасных игроков!  
Комментировать встречу будут автор сайта КХЛ, ведущий подкаста "Ледкаст" 
Олег Морозов и Артем Батрак, комментатор телеканалов КХЛ, эксперт сайта 
МХЛ, бывший хоккеист, обладатель Кубка Харламова в составе МХК "Спартак".  
Прямая трансляция начнется в 11:40 по московскому времени - в эфире покажут 
подготовку команд к встрече, а гости студии расскажут о главных интригах Кубка 
Вызова 2023. Начало шоу-программы - в 12:00 мск, стартовое вбрасывание 
будет сделано в 12:15. После окончания матча в полном объеме будет показана 
церемония награждения участников встречи и вручения трофея.  

https://mhl.khl.ru/news/20099/1048753/ 

К заголовкам сообщений 

Кубок Вызова: встреча лучших игроков Молодежной хоккейной лиги и 
шанс сыграть со звездами КХЛ (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 1 декабря 2023) 

https://metaratings.ru/news/vtoroi-bombardir-severstali-aimurzin-perepodpishet-kontrakt-310882/
https://metaratings.ru/news/vtoroi-bombardir-severstali-aimurzin-perepodpishet-kontrakt-310882/
https://allhockey.ru/news/show/498494-Istochnik_vtoroj_bombardir_Severstali_Ajmurzin_perepodpishet_kontrakt
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1987956_Napadajushhij_Ajmurzin_podpishet_novyj_kontrakt_s_Severstalju__SMI
https://mhl.khl.ru/news/20099/1048753/


 

 

Автор "Спорт-Экспресса" и MHL. KHL. RU Михаил Скрыль объясняет, почему 3 
декабря поклонникам хоккея обязательно стоит последить за дуэлью Запада и 
Востока в Туле.  
Первые ассоциации матчей звезд связаны с шоу, атмосферой праздника и 
веселья. Болельщики помнят эффектные буллиты, конкурсы на силу и точность 
бросков, забеги на скорость, а результаты самих игр отходят на второй-третий 
план. Так сложилось, что эмоции на таких событиях превыше результата. В МХЛ 
- кардинально другой подход. Лучшие игроки Лиги встречаются, чтобы в 
спортивной борьбе разыграть Кубок Вызова.  
Дерби конференций  
Формат Кубка Вызова отличается от Фонбет Матча Звезд КХЛ. В МХЛ игроков 
делят на две сборные - Запада и Востока. Игра проходит по классическим 
правилам: три периода по 20 минут, с удалениями, овертаймом и серией бросков 
в случае ничейного результата. Никаких прокатов и хоккея в полконька с 
развязанными шнурками: лучшие игроки конференций каждый год устраивают 
дикие зарубы, выясняя, кто сильнее. К матчу игроки относятся не только как к 
встрече со старыми друзьями и новыми знакомыми, но и как к настоящей битве 
за престижный трофей. Название появилось неслучайно. Для каждого игрока 
этот матч - настоящий вызов: проверить себя против лучших хоккеистов другой 
конференции.  
Серьезный накал и желание победить не значат, что в Туле нас ждет игра с 
отсиживанием в средней зоне и минимумом опасных моментов. Дефицит голов - 
большая редкость для Кубка Вызова. В 2022 году в Челябинске сборная Востока 
обыграла Запад 5:2. А главные тренеры Станислав Шумик, Виталий Черночуб и 
Лев Бердический так обрадовались победе, что станцевали в раздевалке. 
Наставник омичей снова вошел в штаб Востока. Ждем повторения перформанса 
от Черночуба в Туле?  
Средняя результативность Кубков Вызова - 6,25 шайбы за игру. Общий счет по 
победам - 8−4 в пользу Запада. Конечно, Восток решительно настроен поправить 
статистику. В КХЛ мы и не вспоминаем, какой дивизион и сколько раз выигрывал 
Матч Звезд. В МХЛ - все иначе. Почитайте интервью игроков и тренеров. Каждый 
отмечает высокую мотивацию и желание доказать, что их конференция сильнее.  
"Участвовать в Кубке Вызова - честь как для игроков, так и для тренеров". 
Дмитрий Бурлуцкий поведет Восток к трофею в Туле 
Интервью  
Шанс сыграть со звездами КХЛ  
Формат OLIMPBET чемпионата МХЛ предполагает внутренние разборки по 
конференциям. Пересекутся команды с Востока и Запада лишь в полуфинале 
Кубка Харламова. Поклонники условной "Красной Армии" могут только 
поверхностно знать звезд другой конференции. А на Востоке есть, за кем 
внимательно последить. В Тулу приглашены Андрей Козлов и Илья Квочко, 
лидеры "Стальных Лисов", которых внимательно отсматривает тренерский штаб 
"Металлурга". Братья Денис и Вячеслав Маловы с "Омскими Ястребами" 
добрались до финала Кубка Харламова весной, а сейчас активно подключаются 
к команде ВХЛ. Владимир Михалев из "Сибирских снайперов" лихо дебютировал 
в КХЛ: за три матча у наследника Владимира Тарасенко два гола. Причем каких! 
Оба родились благодаря шикарному исполнению и обыгрышам "один в один".  
В сезоне 2023/2024 МХЛ изменила процедуру выбора игроков на Кубок Вызова. 
Тренеры получили возможность взять до трех представителей из любой 
команды. Некоторые игроки уже сделали шаг вперед, постепенно переходят в 
ВХЛ или КХЛ, но по возрасту заиграны в том числе в молодежной лиге. Поэтому 
в Туле нас ждет праздник лучших из лучших. Настоящий Матч Звезд, только под 



 

 

брендом Кубка Вызова. На Западе следим за вратарем Сергеем Мурашовым, 
которого признали лучшим в сезоне 2022/2023. В числе главных звезд команды 
- лучший бомбардир МХЛ Эмиль Пьянов из "Алмаза", динамовец Игорь 
Чернышов и защитник "Красной Армии" Матвей Шуравин, которые привлекались 
в КХЛ.  
Трансляция Кубка Вызова МХЛ пройдет по стандартам Матчей Звезд КХЛ: 
расширенная верстка, студия и включения со скамеек 
Кубок Вызова  
Нельзя забывать об еще одной мотивации Кубка Вызова. Четырех игроков 
отберут для участия в Мастер-шоу и Фонбет Матче Звезд КХЛ, которые пройдут 
9 и 10 декабря в Санкт-Петербурге. Проявишь себя в Туле - продлишь свою 
неделю со звездами еще на пару дней. Символично, что некоторые участники 
Кубка Вызова могут сыграть с представителями КХЛ еще до дебюта в 
официальном матче КХЛ. Великолепный стимул! Так что обводите в календаре 
3 декабря и следите за Кубком Вызова в Туле. Матчи с такими сюжетами 
пропускать противопоказано.  

https://mhl.khl.ru/news/20099/1048762/ 

К заголовкам сообщений 

На Кубке Вызова в Туле будут четыре белоруса. Объясняем, почему 
каждый из них заслужил это право (Федерация хоккея Республики 
Беларусь (hockey.by), Минск, 1 декабря 2023) 
Самый бросающий защитник "бобров", дебютант КХЛ, обладатель Кубка 
Харламова и рулевой "Динамо-Шинника".  
3 декабря Ледовый дворец в Туле примет Кубок Вызова Молодежной хоккейной 
лиги. В нем лучшие игроки, объединенные в команды Востока и Запада, уже в 
13-й раз попробуют выяснить, какая конференция сильнее. Пока счет 8:4 в 
пользу Запада. Тула станет 11-м городом, который примет матч за Кубок Вызова 
МХЛ.  
В отличие от взрослых матчей звезд, борьба здесь обычно более серьезная и 
бескопромиссная, ведь на кону не только престижный трофей - начиная с 2017 
года четверо лучших игроков Кубка вызова отправляются затем на Матч звезд 
КХЛ. Там у них появляется возможность не только сыграть с лучшими 
хоккеистами КХЛ, но и показать себя в Мастер-шоу.  
В разные годы в Кубке Вызова сверкали такие будущие звезды, как Никита Гусев, 
Никита Нестеров, Владимир Ткачев, Игорь Шестеркин и другие.  
В нынешнем сезоне МХЛ провела реформу комплектования составов на матч. 
Теперь тренеры получили возможность выбрать до трех хоккеистов из любой 
команды. Всего на Кубке Вызова будут представлены игроки 22 команд.  
Год назад в Челябинске в звездном матче МХЛ принимал защитник "Динамо-
Шинника" Константин Волочко (2005).  
Нынче же на Кубке Вызова в Туле будут четыре белоруса - три игрока и один 
тренер. Hockey.by напоминает, кто будет представлять нашу страну на этом 
празднике и объясняет, почему каждый из них заслужил это право.  
Защитник Иван Шатило (2004, "Динамо-Шинник"), сборная Запада  
Статистика в сезоне МХЛ 2023/24 - 27 игр, 9 (3+6) очков, 12 минут штрафа, "0"  
Нынешний сезон для воспитанника гомельского хоккея вполне можно считать 
прорывным. Если прежде Ивана позиционировали скорее как надежного 
защитника-домоседа, то нынче он сделал качественный скачок, проявляя в том 
числе и атакующие способности. Если проводить аналогии с нападающими, 

https://mhl.khl.ru/news/20099/1048762/


 

 

Шатило можно назвать двусторонним защитником, который успешно действует 
как в зоне обороны, так и впереди. 
В игре у своих ворот его отличают правильный подкат к сопернику, активный 
отбор шайбы. Он достаточно много хитует (40 силовых приемов, третье место в 
команде), по сравнению с предыдущими годами Шатило в этом заметно 
прибавил. Прежде в силовой борьбе он вел себя скромнее.  
Намного увереннее Иван стал подключаться и к атакам: не стесняется, идет 
вперед, где-то даже лезет на ворота. Особенно такие моменты случались в 
матчах за молодежную сборную, когда он шел, по сути, четвертым нападающим. 
В "Динамо-Шиннике" он - самый бросающий защитник (62 выстрела) и лидер 
всей команды по числу заблокированных бросков (39).  
Очень заметно, как выросла его уверенность в себе, в своих силах. И 
неслучайно, что среднее игровое время по сравнению с минувшим сезоном 
выросло почти на 6 минут. Хочется, чтобы и дальше Иван продолжал в том же 
духе, прогрессировал такими же темпами.  
Нападающий Даниил Липский (2004, "Динамо-Шинник"), сборная Запада  
Статистика в сезоне МХЛ 2023/24 - 22 игры, 27 (14+13) очков, 6 минут штрафа, 
"+7"  
Статистика в сезоне КХЛ 2023/24 - 10 игр, 0 (0+0) очков, 2 минуты штрафа, "0", 
средний айс-тайм 08:48 (14.2 смены)  
Даниил Липский очень мощно начал сезон, долго лидировал в споре 
бомбардиров чемпионатата МХЛ, был признан лучшим нападающим сентября в 
лиге. Это качественный центрфорвард, двусторонний нападающий с хорошими 
физическими данными, чтением игры и игровым мышлением.  
Он неуклонно прогрессировал из года в год, но в этом сезоне раскрылся 
особенно ярко, взвалив на себя лидерскую ношу в обновленном и 
омолодившемся составе "Динамо-Шинника". Думается, капитанская нашивка в 
начале сезона придала ему уверенности, примерно в два раза возросла его 
бросковая активность. Прежде он немного стеснялся брать на себя 
ответственность в этом компоненте.  
Прибавил Липский и на точке вбрасываний, где выиграл 61.9% попыток (242 из 
391). Это второй показатель в лиге среди игроков, которые совершили не менее 
350 подходов. У него также первое место в команде по числу отборов (14) и 
перехватов (10), ключевая роль при игре в большинстве (8 шайб).  
Это все не осталось незамеченным в штабе минского "Динамо". Форвард 
получил приглашение в главную команду и уже провел 10 матчей в КХЛ. Конечно 
же, хотелось бы, чтобы Даниил набрал уже за "зубров" и первые очки, но с учетом 
того игрового времени и роли, которая ему отводится, можно сказать, что он не 
потерялся в лиге. Будем надеяться, что результативные баллы не за горами.  
Нападающий Даниил Омелюсик (2004, "Чайка"), сборная Востока  
Статистика в сезоне МХЛ 2023/24 - 22 игры, 20 (6+14) очков, 4 минуты штрафа, 
"+9"  
Омелюсик в минувшем сезоне в составе "Чайки" стал чемпионом МХЛ. И если в 
дебютный год в лиге он был игроком сдерживающих звеньев, то нынче застолбил 
за собой место первого центра, недавно ему доверили нашивку ассистента 
капитана. Это говорит о том, что нападающий является важной частью 
коллектива, в последние годы постоянно претендующего на высокие места в 
чемпионате МХЛ. 
Средняя результативность Даниила возросла почти в 2.5 раза, он делит 3-4-е 
места среди бомбардиров команды, а среднее игровое время по сравнению с 
прошлой регуляркой увеличилось на три с половиной минуты.  



 

 

Из привлекательных качеств белорусского форварда можно отметить 
нестандартное игровое мышление, хорошие руки, технику катания и владения 
клюшкой.  
Все эти факторы наряду с очевидным прогрессом нападающего и помогли 
Даниилу Омелюсику попасть на Кубок Вызова.  
Андрей Михалев, главный тренер "Динамо-Шинника", сборная Запада  
В сентябре всех очень впечатлил лучший в клубной истории старт "Динамо-
Шинника" в МХЛ, и в начале октября наставник "бобров" был приглашен в 
тренерский штаб сборной Запада на Кубок Вызова 2023. 
На момент приглашения Андрея Михалева на Кубок Вызова "Динамо-Шинник" 
лидировал в Серебряном дивизионе Западной конференции и одержал 
несколько очень ярких побед. И это несмотря на то, что состав "бобров" сильно 
обновился и омолодился.  
В прошлом сезоне "Динамо-Шинник" испытывал определенные кадровые 
проблемы, нередко команда вынуждена была играть в три звена. Тем не менее, 
белорусский клуб показывал привлекательную игру и добился достойного 
итогового результата.  
В этом сезоне главным вызовом для наставника стало серьезное обновление 
состава. Команду покинули многие парни, с которыми он не один год отработал 
еще начиная с института сборных. На смену им пришли более молодые ребята. 
Юным дебютантам и так непросто войти в новую для себя лигу, где более 
высокий уровень конкуренции. Здесь же им предстояло еще и усвоить 
требования тренерского штаба, с которыми многие парни не были знакомы. За 
межсезонье и стартовый отрезок чемпионата непросто отстроить в значительной 
степени новую команду. Завершенный вид она обретает, как правило, уже ближе 
к плей-офф.  
Если в прошлом сезоне Андрей Михалев зашел в МХЛ с обоймой парней, хорошо 
знакомых ему по институту сборных, то нынче не всех новичков он знал 
настолько досконально. Поэтому время, чтобы освоиться, нужно не только 
хоккеистам, но и наставнику, который в боевых условиях вынужден изучать 
сильные или слабые стороны ребят и решать, кому какие роли больше подойдут.  
Неудивительно, что с учетом этих обстоятельств "Динамо-Шинник" на некоторых 
отрезках прилично штормило. Тем не менее, команда держится в топ-3 
Серебряного дивизиона и претендует на выход в плей-ин, хотя конкуренция в 
этом сезоне в верхней части таблицы кажется более плотной, нежели в 
прошлом. Но вся борьба еще впереди, и судьба "бобров" в их руках. И в руках 
штаба Андрея Михалева, который продолжает искать возможности для 
точечного укрепления состава, приглашая парней из высшей лиги и даже Betera-
Экстралиги.  
Надо подчеркнуть, что на Кубок Вызова лига выбирала специалистов на основе 
результатов выступлений их команд в сезонах 2022/23 и 2023/24. Так что, 
безусловно, принималось во внимание и то, какой зрелищный и атакующий 
хоккей "бобры" демонстрировали и в минувшем чемпионате. А это всем 
нравится. 
Кроме того, в МХЛ наверняка видят, что в Беларуси появляется все больше 
талантливой молодежи. И приглашение Андрея Михалева в штаб сборной 
Запада - это в том числе и оценка того, как в нашем хоккее ведется работа с 
юным поколением. Поэтому приятно, что на Матч звезд МХЛ приглашен и 
белорусский наставник - главный тренер нашей единственной команды в этой 
лиге.  
Вообще же участие в Кубке Вызова - это не только значимый пункт в биографии 
игроков и тренеров. Это и новые знакомства, и свежий взгляд изнутри на лучших 



 

 

игроков лиги, возможность почерпнуть для себя что-то новое и шанс добавить 
уверенности в своих силах. Для парней парней такое приглашение - не только 
признание их заслуг, но и стимул для дальнейшего роста. А для тренеров такая 
звездная хоккейная варка - это обмен ценным опытом с коллегами.  

https://hockey.by/news/sobytie/news269087.html 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Авто" Алексей Симаков оштрафован (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 1 декабря 2023) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Сибирские 
Снайперы" - "Авто", состоявшегося 30 ноября 2023 года.  
Время - 49:29  
На основании предоставленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на главного тренера команды "Авто" Алексея 
Симакова по п.2.5. статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (использование 
расовых оскорблений или реплик сексуального характера в адрес судьи или кого-
либо), подвергнуть его денежному штрафу.  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1048761/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Матч Звезд ЖХЛ: дуэль Запада и Востока и пиар-акция женского хоккея 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 1 декабря 2023) 
2 декабря лучшие хоккеистки России встретятся в Туле. Автор "Спорт-Экспресса" 
Михаил Скрыль объясняет, почему хоккейным болельщикам следует его 
посмотреть.  
Матч Звезд ЖХЛ сочетает в себе все прелести Фонбет Недели Звезд Хоккея. 
Лучшие хоккеистки страны 2 декабря встретятся в Туле. Их игра подарит не 
только огненный бой Запада против Востока, но и запоминающиеся конкурсы, 
видео с которыми потом по социальным сетям. Пропускать такой праздник не 
рекомендуется.  
Лучшие против лучших 
Чемпионат ЖХЛ не подразумевает деление на конференции. В Лиге играют 
восемь команд, используется общая таблица. Ради Матча Звезд ЖХЛ идет на 
эксперимент и разделяет хоккеисток на две сборные: Запада и Востока. В Туле 
пройдет шестой звездный уикэнд - лидируют в противостоянии 
представительницы Запада (3:2). Восток однозначно настроен на реванш - накал 
в играх девушек не уступает молодежному Кубку Вызову. Шоу есть шоу, но сами 
хоккеистки отмечают высокую мотивацию увезти из Тулы победу.  
Сейчас сборная России не участвует в международных турнирах. Это особая 
боль для женского хоккея. Девушки остались замкнуты на внутреннем 
чемпионате из восьми команд. Лига развивается, растет конкуренция, 
появляются новые имена, но оценить прогресс сборной в матчах женского 
чемпионата мира нельзя.  
Альтернативы им практически нет. Тем и важен Матч Звезд ЖХЛ, на котором 
собираются сильнейшие хоккеистки страны. Некоторые - совсем молодые, 
другие прошли чемпионаты мира и Олимпийские игры. Мы увидим матч в 
формате "лучшие против лучших", и это хороший стресс-тест для каждой 
хоккеистки.  

https://hockey.by/news/sobytie/news269087.html
https://mhl.khl.ru/news/20090/1048761/


 

 

Шоу и праздник 
Матч Звезд ЖХЛ невозможно представить без карнавальной атмосферы. 
Помимо обязательной программы, рекомендую запастись терпением и 
приготовиться к сюрпризам. Хоккеистки умеют удивлять разными 
неспортивными талантами. Танцы на льду стали доброй традицией ЖХЛ. Что до 
конкурсов, в Туле игроки проверят, кто быстрее пробежит круг на скорость, и кто 
исполнит самый эффектный буллит. Год назад в Челябинске запомнился бросок 
Виктории Кулишовой из "Белых Медведиц", которая совместила работу клюшкой, 
мытье полов и приготовление борща, тем самым развеяв стереотип о том, что 
должна делать женщина.  
Матч Звезд в Туле - превосходная возможность познакомиться поближе с 
женским хоккеем. Профессиональной команды ЖХЛ в городе нет, однако 
девушки могут подружиться с клюшкой и шайбой в местной школе олимпийского 
резерва или сыграть на любительском уровне за команду с грациозным 
названием "Королевы льда".  
"В нас не верили, смеялись и говорили, что это мужской вид спорта". Как живет 
женский хоккей в Туле 
24/7 
Праздник женского хоккея откроет для Тулы новых королев льда - в этом нет 
никаких сомнений. Матч Звезд ЖХЛ уместно расценивать, как масштабную пиар-
акцию Лиги и женского хоккея в стране. Мероприятие соберет не только лучших 
игроков, но и сильнейших тренеров. Сборную Запада возглавил Олег 
Наместников из "Торпедо", а Востока - Валерий Давлетшин из "Агидели". А 
помогать им будут известные телеведущие "Матч ТВ": Наталья Кларк и 
Александра Лыскова.  
Зоны активностей начнут работу в 10:00. В зоне концертов гостей арены ждет 
выступление музыкальной группы COVER BAND, в зоне развлечений 
болельщиков встретит иллюзионист с проектом "Вилли Вонка и шоколадная 
фабрика". В зоне танцев выступит детский коллектив "Lil Monsters", а также 
пройдут баттлы между разными стилями и школами и мастер-классы. В 11:20 в 
чаще арены начнется концерт группы IOWA, А В 12:00 - предматчевое шоу.  
Трансляция матча пройдет по всем стандартам КХЛ: перед матчем и в 
перерывах будет работать студия, ведущими которой станут Владимир Гучек и 
Эмма Гаджиева. Артем Батрак будет включаться в прямой эфир во время матча 
и общаться со спортсменами. Прокомментируют Матч Звезд ЖХЛ Олег Морозов 
и четырехкратная чемпионка ЖХЛ, действующий вратарь "Агидели" Анна 
Пругова.  

https://whl.khl.ru/news/20059/1046772/ 

К заголовкам сообщений 

Концерт IOWA, Вилли Вонка и развлечения: зоны активностей для 
болельщиков на Матче Звезд ЖХЛ (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 1 декабря 2023) 
Программа для болельщиков, которые посетят встречу лучших хоккеисток 
России.  
2 декабря в "Ледовом дворце" Тулы пройдет шестой по счету Матч Звезд 
Женской хоккейной лиги. Перед игрой − с 11:25 − в чаше арены выступит группа 
IOWA, которая исполнит самые крутые песни, в том числе главный хит 
"Улыбайся".  
Лига приглашает болельщиков в "Ледовый дворец" заранее! Зоны активностей 
начнут работу в 10:00. В зоне концертов гостей арены ждет выступление 

https://whl.khl.ru/news/20059/1046772/


 

 

музыкальной группы COVER BAND, в зоне развлечений болельщиков встретит 
иллюзионист с проектом "Вилли Вонка и шоколадная фабрика". В зоне танцев 
выступит детский коллектив "Lil Monsters", а также пройдут баттлы между 
разными стилями и школами и мастер-классы.  
В фойе для болельщиков будет организованы зоны аквагрима, плакатов, 
бросковая зона, фотозона, розыгрыши и викторины, будут работать аниматоры.  
В 12:00 в чаше арены стартует предматчевая шоу-программа.  

https://whl.khl.ru/news/20059/1046773/ 

К заголовкам сообщений 

Трансляция Матча Звезд ЖХЛ пройдет по стандартам КХЛ (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 1 декабря 2023) 
На матче будет работать студия, а прямой эфир пройдет по расширенной 
верстке.  
Трансляция Матча Звезд Женской хоккейной лиги, который пройдет 2 декабря в 
Туле, пройдет в расширенном формате. Перед началом встречи и в перерывах 
будет работать студия. Ее ведущими станут комментатор каналов KHL и KHL 
Prime Владимир Гучек и телеведущая Эмма Гаджиева.  
В игровых паузах, а также до и после матча комментатор Артем Батрак будет 
общаться с действующими лицами матча - игроками и тренерами. Подключатся 
к трансляции телеведущие Наталья Кларк и Александра Лыскова, которые 
выступят на Матче Звезд ЖХЛ в качестве вторых тренеров.  
Комментировать матч будут автор сайта КХЛ и ведущий подкаста "Ледкаст" Олег 
Морозов в паре с четырехкратной обладательницей Кубка ЖХЛ в составе 
"Агидели" Анной Пруговой.  

https://whl.khl.ru/news/20059/1046771/ 

К заголовкам сообщений 

Анна Шохина: "Ждем очень интересную игру и полные трибуны, будем 
рады всех видеть!" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 2 
декабря 2023) 
В преддверии шестого Матча Звезд ЖХЛ нападающий "Динамо-Невы" Анна 
Шохина рассказала о предстоящем шоу, бомбардирском противостоянии с 
Ольгой Сосиной и нестандартных решениях в женском хоккее.  
- Как добирались до Тулы?  
- Весело, всю ночь уехали на поезде прямым рейсом из Санкт-Петербурга. Было 
уютно и смешно. Вечером провели ледовую тренировку, откатались, все на 
позитиве готовятся к Матчу Звезд. У нас нет волнения, самое главное - хорошее 
настроение, ведь будет большой праздник, который начнет Фонбет Неделю 
Звезд Хоккея.  
- Несмотря на веселье, настрой на Матч Звезд максимально серьезный?  
- Нет, это ведь шоу. Мы на веселе и позитиве, нацелены показать красивую игру.  
- После ледовой тренировки вы репетиторвали элемент шоу, которое будете 
показывать на Матче Звезд, чья это задумка?  
- Пресс-атташе Аня придумала такую классную идею и все подготовила, будем 
воплощать. Мы с девочками оценили эту задумку, всем понравилось.  
- Получаете слова поддержки от ребят из молодежной команды "Динамо"?  
- Да, они поддерживают нас, пишут сообщения. Думаю, в день матча поддержки 
будет еще больше.  
- А вы придете поддержать их на Кубке Вызова?  
- Конечно. Если дадут билеты, мы обязательно придем поддержать их.  

https://whl.khl.ru/news/20059/1046773/
https://whl.khl.ru/news/20059/1046771/


 

 

- Матч Звезд в Туле станет для вас уже шестым, какой из них запомнился вам 
больше всего?  
- В Уфе был очень много болельщиков, около пяти тысяч, они поддерживали нас 
и создавали очень приятную атмосферу. Каждый год в любом городе нас тепло 
встречали, Матч Звезд - это большой праздник для нас.  
- Айсылу Рахимова в своем прогнозе к Матчу Звезд сказала, что "у спортсменок 
априори нестандартные решения в игре", согласны с тем, что именно эта 
нестандартность является фишкой женского хоккея?  
- Да, она правильно сказала. Женскому хоккею действительно присуще 
нестандартное мышление, но мы также смотрим на мужчин из КХЛ и учимся у 
них чему-то.  
- Вместе с Ольгой Сосиной вы являетесь лучшими бомбардирами за всю 
историю проведения Матчей Звезд, будет особенно приятно вырваться на 
первое место?  
- Нет, мы играем в первую очередь для зрителей. Наша задача - показать 
красивый хоккей, навряд ли будет идти какая-то гонка за набранными очками. 
Всегда совершенно спокойно относилась к личной статистике, думаю, Оля тоже.  
- Что ждете от Матча Звезд?  
- В первую очередь победы. Ждем очень интересную игру и полные трибуны, 
будем рады всех видеть!  

https://whl.khl.ru/news/20059/1046779/ 

К заголовкам сообщений 

Ольга Сосина: "Мы приехали сюда кайфануть" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 1 декабря 2023) 
Нападающий "Агидели" и одна из лучших бомбардиров за всю историю 
проведения Матчей Звезд ЖХЛ Ольга Сосина в преддверии противостояния 
сборных Запада и Востока поделилась ожиданиями от игры.  
- Как добрались до Тулы?  
- Было интересно (смеется). Мы чуть не опоздали на сапсан из-за маршрутки, 
которая встретила нас с аэропорта на полчаса позже. Впопыхах, но мы успели. 
Очень хорошо доехали, нас тепло встретили, заселили и вкусно покормили, так 
что все отлично. Снежная погода никак на нас не повлияла - сюда приезжаешь 
уже с положительными эмоциями, мы приехали на праздник получить 
удовольствие, ни что нам не помеха!  
- В составе сборной Востока преобладают представительницы "Агидели", на 
Матче Звезд стоит ждать бенефис уфимского хоккея?  
- Не думаем об этом. Мы приехали получить удовольствие и пообщаться с 
хоккеистками из других команд. Думаю, каждая захочет проявить себя и показать 
максимум. Игру будут смотреть родственники, друзья и много болельщиков.  
- Для вас это будет уже шестой Матч Звезд...  
- Да? Как быстро летит время...  
- ... от регулярности участия эмоции не притупляются, или каждый год 
приезжаете, как на праздник?  
- На самом деле каждый Матч Звезд запомнился мне чем-то особенным. В той 
же Астане, например, мы никак не могу улететь, до сих вспоминаю, как зашли в 
самолет, уснули, проснулись - думали, долетели, а оказывается, даже не 
взлетали (улыбается). Всегда уезжаешь с положительными эмоциями, даже не 
важно, выиграла ты или проиграла. Все равно из года в год твои напарницы 
меняются, заскакивают новые.  

https://whl.khl.ru/news/20059/1046779/


 

 

- На Матче Звезд сыграют и хоккеистки пятнадцати - шестнадцати лет, молодые 
не обращаются к вам за советом?  
- А кому здесь подсказывать? Они уже все умеют! (улыбается) Самое главное - 
это не совет, а поддержка. Чтобы не происходило, нужно подбадривать 
человека, тогда ему ничего не будет мешать, и он будет чувствовать себя 
комфортно. Важно получить эмоции, чтобы двигаться на них в течение сезона. 
Мы приехали сюда кайфануть и показать классный хоккей с обилием голов, 
которого ждут от нас болельщики. Надеюсь, придет много зрителей.  
- Главный тренер "Агидели" Валерий Давлетшин руководит, в том числе, и 
сборной Востока, это облегчает понимание рисунка игры и установок на матч?  
- Как нам скажут играть, так и будем. Главное - выполнять тренерскую установку 
и получать удовольствие. У нас в команде очень талантливые и обученные 
игроки, которым не нужно что-то долго объяснять - один раз покажешь, и они уже 
все понимают и безошибочно делают.  
- На Матче Звезд тренерам будут помогать известные телеведущие Наталья 
Кларк и Александра Лыскова, как отнеслись к этой идее?  
- Александра уже опоздала на нашу тренировку, мы с ней поговорили, 
оштрафовали (улыбается)... Это шутка, конечно. Мы пообщались, она 
посмотрела тренировку и даже похвалила нас, была немного удивлена.  
- У вас с Анной Шохиной идет бомбардирское противостояние: за прошедшие 
пять Матчей Звезд вы обе набрали по четыре очка, будет приятно выйти вперед 
в этой дуэли?  
- Если честно - в первый раз об этом слышу (улыбается). Я больше отдающий 
игрок, если сделаю красивый пас и напарницы забьют с моей передачи, то 
получу удовольствие от эффектной комбинации, а не самого заработанного 
балла в свою статистику.  
- Вы "отдающий игрок", но за всю историю Матчей Звезд заработали 3+1.  
- Видимо, с моих передач не забивали, приходилось бросать самой (улыбается). 
Лучше бы было наоборот: в чемпионате побольше голов, в Матчах Звезд 
побольше ассистов, а то в сезоне у меня девять голов и 24 передачи.  
- Разве, когда трибуны ликуют после вашего гола, это не приятнее всего?  
- Приятнее всего будет, когда трибуны взорвутся от гола моей команды. Это кайф 
и большие эмоции, даже если в этот момент ты сидишь на скамейке.  
- По прошествии пяти Матчей Звезд сборная Запада идет впереди 3-2, Восток 
готов сравнять эти цифры?  
- Конечно, всегда хочется побеждать, но без агрессии и травм, а показывая 
классный хоккей.  

https://whl.khl.ru/news/20059/1046780/ 

К заголовкам сообщений 

Анна Лопухова: "На таком празднике никакие обстоятельства не 
помешают нам играть с хорошим настроением" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 1 декабря 2023) 
Единственная в ЖХЛ уроженка Тульской области готовится к выступлению на 
Матче Звезд.  
Нападающий Анна Лопухова родилась в городе Алексин, расположенном в часе 
езды от Тулы. Она выступает в ЖХЛ уже шестой сезон, с 2018 года представляя 
подмосковное "Торнадо". Регулярный чемпионат 2023/2024 проходит для 
нападающего особенно успешно: за 21 матч Лопухова заработала 10 (5+5) очков 
(прежний рекорд результативности был шесть очков за 28 игр). Уверенная игра 
и лидерские позиции в команде привели ее к первому в карьере вызову на Матч 

https://whl.khl.ru/news/20059/1046780/


 

 

Звезд, который будет проходить в Туле. Анна очень рада возможности принять 
участие в празднике хоккея и постарается показать хорошую игру.  
- Поделитесь эмоциями от возвращения в Тулу.  
- Я в восторге от того, что такой праздник хоккея проходит на моей родине! 
Впечатления и эмоции только положительные. Завтра выйдем на игру с хорошим 
настроем.  
- Вы родом из маленького города Алексин, расположенном недалеко от самой 
Тулы, планируете съездить туда во время звездного уикенда?  
- Обязательно. Третьего декабря собираюсь съездить домой, надеюсь, что все 
сложится.  
- Вы вызваны на Матч Звезд впервые за шесть сезонов, как до этого относились 
к такому мероприятию?  
- Всегда хотелось побывать на Матче Звезд. Рада, что мне выпала такая 
возможность.  
- Как вам сборная Запада?  
- У нас замечательный состав! Я близко знакома со всеми девчонками: кто-то 
играл в "Торнадо", с кем-то пересекались в сборной России. Женский хоккей в 
принципе не так велик, все знают друг друга и общаются. Конечно, хотелось бы 
видеть здесь больше хоккеисток из "Торнадо", но у нас там достаточно молодой 
состав, а в сборной Запада собраны лидеры ЖХЛ.  
- Чувствуете повышенную поддержку от болельщиков из Тулы и Алексина?  
- Безусловно, на Матч Звезд придут все мои родные, близкие и друзья - буду 
стараться показывать хороший хоккей.  
- В одном из своих интервью вы говорили, что "Торнадо" порой проигрывало 
матчи из-за лишних переживаний, в сборной Запада эта проблема исключена?  
- Конечно, на таком празднике никакие обстоятельства не помешают нам играть 
с хорошим настроением!  

https://whl.khl.ru/news/20059/1046778/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк поделился впечатлениями о сезоне КХЛ (Р-Спорт, Москва, 1 
декабря 2023) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в беседе с РИА 
Новости отметил, что нынешний сезон Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
отличный и непредсказуемый.  
"Итоги подводить рано. У нас итог подводится, когда заканчивается Кубок 
Гагарина. Сезон в КХЛ отличный, непредсказуемый, все выигрывают и 
проигрывают", - сказал Третьяк.  
Лидером Западной конференции с 51 очком после 38 матчей является 
московский "Спартак". На Востоке первое место с 54 очками после 38 встреч 
занимает магнитогорский "Металлург". Действующий обладатель Кубка Гагарина 
столичный ЦСКА идет на шестом месте в таблице Западной конференции (42 
очка после 36 игр).  

https://rsport.ria.ru/20231201/tretyak-1913078851.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

https://whl.khl.ru/news/20059/1046778/
https://rsport.ria.ru/20231201/tretyak-1913078851.html
https://allhockey.ru/news/show/498486-Tret_yak_sezon_v_KHL_otlichnyj_nepredskazuemyj


 

 

Третьяк поздравил с Днем хоккея (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 
декабря 2023) 
Глава ФХР Владислав Третьяк поздравил болельщиков с Днем хоккея. 1 декабря 
отмечается Всероссийский день хоккея. 
"Дорогие друзья, любители хоккея. Сегодня я хочу от имени федерации хоккея, 
от ветеранов хоккея поздравить всех с Днем хоккея. 
Мы неоднократные олимпийские чемпионы, чемпионы мира. У нас большая 
семья хоккеистов: и профессиональных, и любителей, и "Золотой шайбы". И всех 
нас, конечно, объединяет хоккей. И наших болельщиков, которые болеют, 
переживают за свои команды. Еще раз хотел бы поздравить всех, кто любит 
хоккей, кто болеет за наш хоккей. Хотелось бы пожелать всем в новом году 
удачи, здоровья, благополучия, мира на земле, а нам в будущем - больших 
побед", - заявил президент ФХР Владислав Третьяк. 

https://allhockey.ru/news/show/498527-Tret_yak_pozdravil_s_Dnem_hokkeya 

К заголовкам сообщений 

Третьяк ответил на вопрос участия российских хоккеистов в Кубке мира 
(Р-Спорт, Москва, 1 декабря 2023) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в беседе с РИА 
Новости выразил надежду на то, что ситуация вокруг участия сборной России в 
Кубке мира еще изменится.  
Ранее заместитель комиссара Национальной хоккейной лиги (НХЛ) Билл Дэйли 
заявил, что лига совместно с Ассоциацией игроков НХЛ (NHLPA) работает над 
созданием международного турнира сборных, который пройдет в феврале 2025 
года. Отмечается, что турнир не будет соответствовать формату Кубка мира, 
который НХЛ и NHLPA проводили в 1996, 2004 и 2016 годах. В новых 
международных соревнованиях примут участие сборные Канады, Финляндии, 
Швеции и США. Как заявил глава NHLPA, российские игроки, скорее всего, не 
примут участия в турнире, так как есть федерации, которые не разрешают своим 
игрокам участвовать в одном турнире с россиянами. По сообщению издания 
Iltalehti, команда Финляндии пропустит Кубок мира, если на него будут 
приглашены россияне. Уточняется, что той же позиции придерживается сборная 
Швеции.  
"Что касается Кубка мира, пока не до конца все ясно. Поживем - увидим. Может, 
все изменится. Мы надеемся, всегда надо надеяться на лучшее", - сказал 
Третьяк.  
В феврале 2022 года НХЛ из-за ситуации на Украине прекратила рассматривать 
Россию в качестве места проведения будущих матчей с участием клубов лиги, 
приостановила работу русскоязычных социальных сетей, ограничила 
функциональность русскоязычной версии сайта, а также приостановила 
отношения с деловыми партнерами в России. Российские хоккеисты выступают 
за клубы НХЛ без ограничений.  

https://rsport.ria.ru/20231201/khokkey-1913073869.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 декабря 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Всероссийский день хоккея открыли на выставке "Россия" (ТАСС, Москва, 
1 декабря 2023) 

https://allhockey.ru/news/show/498527-Tret_yak_pozdravil_s_Dnem_hokkeya
https://rsport.ria.ru/20231201/khokkey-1913073869.html
https://allhockey.ru/news/show/498488-Tret_yak_otvetil_na_vopros_uchastiya_rossijskih_hokkeistov_v_Kubke_mira
https://www.championat.com/hockey/news-5340246-vsegda-nado-nadeyatsya-na-luchshee-tretyak-o-turnire-nhl-bez-uchastiya-sbornoj-rossii.html


 

 

Всероссийский день хоккея открыт в пятницу в павильоне "Роснефти" на 
международной выставке-форуме "Россия". Об этом сообщает корреспондент 
ТАСС с места событий.  
Всероссийский день хоккея отмечается 1 декабря. В мероприятии приняли 
участие хоккеисты ЦСКА, главный тренер команды Сергей Федоров, двукратный 
олимпийский чемпион Борис Михайлов и чемпион мира Павел Буре.  
"Хотел бы поздравить всех с праздником хоккея. Сегодня всероссийский день 
хоккея. Хоккей является одним из популярных видов спорта в России. Всех с 
праздником", - сказал Буре.  
"Присоединяюсь к вышесказанному, поздравляю всех с праздником хоккея. 
Россия - это хоккейная страна, но у нас, как профессиональных хоккеистов, есть 
социальная обязанность. О пропаганде здорового образа жизни, своим 
примером заразить людей, которые любят эту игру", - заявил Федоров.  
Международная выставка-форум "Россия" проходит с 4 ноября 2023 по 12 
апреля 2024 года на ВДНХ в Москве. Ее организовали для демонстрации 
важнейших достижений страны в разных отраслях экономики, свои экспозиции 
представляют все 89 российских регионов. ТАСС - генеральное 
информационное агентство форума.  

https://tass.ru/sport/19432469 

К заголовкам сообщений 

Буре: "Мы много раз говорили о том, что спорт должен быть вне 
политики. Но получается, что это не так" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 
декабря 2023) 
Представитель России в Международной федерации хоккея (IIHF) Павел Буре 
на открытии Всероссийского дня хоккея на ВДНХ высказался о том, что Кубок 
мира в 2025 году может пройти без участия сборной России. 
1 декабря на ВДНХ прошла церемония открытия Всероссийского дня хоккея с 
участием легенд, руководителей и игроков ХК ЦСКА. В мероприятии приняли 
участие Павел Буре, Борис Михайлов, Сергей Федоров и другие представители 
московских армейцев. 
 - НХЛ организует международный турнир в феврале 2025 года, но на нем не 
будет России. Как вы к этому относитесь?  
 - Насколько я знаю, на 100 процентов еще ничего не утвердили. 
 - Но профсоюз игроков НХЛ дал понять, что российской сборной там не будет.  
 - У меня пока нет четкой информации. И еще не было объявления, что этот 
турнир состоится, в каком формате он будет. Это же просто планы. В мире все 
может поменяться, как и в хоккее в частности - и это произойдет в любой момент. 
Естественно, Советский Союз в прошлом, как и Россия сегодня, являются 
ведущей хоккейной державой. Если не участвует команда такого уровня, это не 
совсем настоящий турнир. 
 - Те же финны и шведы против того, чтобы Россия играла. Этично ли это?  
 - Сейчас сложная политическая обстановка. Вы сами видите, что творится в 
мире. К сожалению, это отражается на хоккее. Мы много раз говорили о том, что 
спорт должен быть вне политики. Но получается, что это не так, - корреспондент 
"Матч ТВ" приводит слова Буре. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1988010_Bure_My_mnogo_raz_govorili_o
_tom_chto_sport_dolzhen_byt_vne_politiki_No_poluchajetsa_chto_eto_ne_tak 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/sport/19432469
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1988010_Bure_My_mnogo_raz_govorili_o_tom_chto_sport_dolzhen_byt_vne_politiki_No_poluchajetsa_chto_eto_ne_tak
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1988010_Bure_My_mnogo_raz_govorili_o_tom_chto_sport_dolzhen_byt_vne_politiki_No_poluchajetsa_chto_eto_ne_tak


 

 

Кубок мира без сборной России будет "не совсем настоящим", считает 
Буре (Р-Спорт, Москва, 1 декабря 2023) 
Член правления и специальный представитель Федерации хоккея России (ФХР) 
по международным делам и член совета Международной федерации хоккея 
(IIHF) Павел Буре заявил, что международный турнир без участия сборной 
России будет "не совсем настоящим".  
Ранее заместитель комиссара Национальной хоккейной лиги (НХЛ) Билл Дэйли 
заявил, что лига совместно с Ассоциацией игроков НХЛ (NHLPA) работает над 
созданием международного турнира сборных, который пройдет в феврале 2025 
года. Отмечается, что турнир не будет соответствовать формату Кубка мира, 
который НХЛ и NHLPA проводили в 1996, 2004 и 2016 годах. В новых 
международных соревнованиях примут участие сборные Канады, Финляндии, 
Швеции и США. Как заявил глава NHLPA, российские игроки, скорее всего, не 
примут участия в турнире, так как есть федерации, которые не разрешают своим 
игрокам участвовать в одном турнире с россиянами.  
"Насколько я знаю, то на 100 процентов ничего не утвердили. Пока не было 
объявления, что турнир состоится. Пока это все в планах. В мире и в хоккее все 
еще может поменяться. Но Россия является ведущей хоккейной державой. Если 
команда такого уровня не будет участвовать, то этот турнир - не совсем 
настоящий. Бойкот других стран? Сейчас сложная политическая обстановка. К 
сожалению, это рефлектирует на хоккей. Говорили, что спорт вне политики. Но, 
получается, что в политике", - сказал Буре журналистам.  
Ранее сборные Швеции и Финляндии объявили о том, что откажутся от участия 
в турнире, если туда допустят Россию.  

https://rsport.ria.ru/20231201/bure-1913180544.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Буре рассказал, как необычно было играть в хоккей в Новый год в 
Майами (ТАСС, Москва, 1 декабря 2023) 
Финалисту Кубка Стэнли и двукратному призеру Олимпийских игр, специальному 
представителю Федерации хоккея России по международным делам Павлу Буре 
было необычно играть в хоккей в Новый год в Майами в бытность выступления 
за "Флориду". Об этом Буре рассказал ТАСС.  
1 декабря отмечается Всероссийский день хоккея, который был учрежден в 2007 
году по инициативе президента Федерации хоккея России Владислава Третьяка.  
"Самое экзотическое место, где играл в хоккей? В Майами. Было необычно, 
потому что у нас была игра 1 января днем. Мы все-таки русские люди, привыкли 
отмечать Новый год 31 декабря и до утра. Но там я не мог себе этого позволить, 
поэтому пошел спать, а утром у нас была игра. Конечно, была жара, пляж, море, 
но нам нужно было играть в хоккей".  
Буре рассказал о значении Дня хоккея в России. "Это очень большой праздник, 
потому что у нас хоккейная страна. У нас, я думаю, до сих пор, как в детстве, 
летом все играли в футбол, а зимой - в хоккей. Я думаю, что любой мужчина или 
ребенок в нашей стране лучше или хуже умеет играть в хоккей. Поэтому день 
хоккея, можно сказать, относится ко всему мужскому населению", - отметил он.  

https://tass.ru/sport/19433729 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 декабря 2023 

https://rsport.ria.ru/20231201/bure-1913180544.html
https://allhockey.ru/news/show/498510-P_Bure_Kubok_mira_bez_sbornoj_Rossii_budet_ne_sovsem_nastoyaschim
https://tass.ru/sport/19433729
https://allhockey.ru/news/show/498524-Pavel_Bure_rasskazal_kak_neobychno_bylo_igrat_v_hokkej_v_Novyj_god_v_Mayami


 

 

К заголовкам сообщений 

ФХР придумала новую странную команду - "Звезды и ВХЛ". Что это такое 
и какая сборная России настоящая? (Sport24.ru, Москва, 1 декабря 2023) 
Она сыграет на Кубке Первого канала вместо сборной Китая.  
В середине декабря в Санкт-Петербурге пройдет Кубок Первого канала . 
Первоначально в нем должны были сыграть сборные России, Белоруссии, 
Казахстана и Китая. Китайцы год назад уже принимали участие в традиционном 
декабрьским турнире, но только в мини-формате "3 на 3". На этот раз они должны 
были стать полноправными участниками КПК, но что-то пошло не так. Китайцы, 
которые должны были составить костяк из игроков "Куньлуня", в последний 
момент отказались. По некоторой информации, инициатива шла от 
Министерства спорта Поднебесной. В срочном порядке нашим восточным 
соседям была найдена замена - некая сборная "Звезды и ВХЛ".  
"Национальная сборная Китая по независящим от Федерации хоккея России 
причинам не сможет принять участие в Кубке Первого канала. На турнире в 
Санкт-Петербурге ее заменит команда "Звезды и ВХЛ", составленная из ведущих 
молодых игроков клубов КХЛ и ВХЛ. Основу команды составят молодые 
хоккеисты, выступающие в Olimpbet Всероссийской хоккейной лиге и 
обладающие высоким потенциалом - все игроки уже успели заявить о себе. Их 
команда усилена молодыми звездами российского хоккея, они уже выступали в 
составе сборной России на множестве международных турнирах. Эти 
спортсмены - будущее нашего хоккея", - говорится в сообщении Федерации 
хоккея России.  
Что это за команда? Почему на Кубке Первого канала нет первой сборной 
России, а есть две квази-команды? Какова вообще история вторых сборных? 
Попробуем разобраться и не запутаться.  
Звезды и ВХЛ  
"Звезды и ВХЛ" - абсолютный новодел, который не принимал участия ни в одном 
турнире. Возможно, и не примет в дальнейшем. Учитывая незамысловатый 
нейминг, складывается впечатление, что эта команда придумана и собрана 
буквально "на коленке". Возглавил ее Николай Воеводин - тренер-чемпион, 
добывший для "Чайки" Кубок Харламова, после чего перебравшийся в Санкт-
Петербург. Он стал наставником "СКА-Невы", а попутно на различных турнирах 
возглавлял молодежную сборную России и сборную России U23. Де-факто, в 
системе ФХР -СКА он главный по работе с молодежью.  
Так почему было не привезти в Санкт-Петербург классическую молодежную 
сборную России? Непонятно. Возможно, побоялись, что своих лучших 
двадцатилетних игроков не отпустят клубы. Договориться с клубами ВХЛ куда 
проще. Особенно если учесть, что чемпионат Всероссийской хоккейной лиги 
проводит сама федерация. Воеводин, в свою очередь, уже хорошо знает эту 
лигу. Помимо вэхаэловцев в состав попали Данил Аймурзин, Никита Гребенкин, 
Матвей Мичков и Марат Хуснутдинов, продуктивно играющие в КХЛ. Видимо, они 
и играют роль "звезд".  
Россия 25  
Одним из соперников "Звезд и ВХЛ", а по совместительству главным фаворитом 
Кубка Первого канала, станет Россия 25. В ее составе действительно много 
звезд первой величины. Чего только стоит связка Голдобин - Порядин. Могла в 
Питер поехать и первая тройка "Спартака" в полном составе, но вмешалась 
травма Ивана Морозова. "В списке есть игроки 26-27 лет - мы не знаем, для чего 
это делается. Если сборная до 25 лет, то и игроки должны быть до 25 лет", - 
возмущается главный тренер красно-белых Алексей Жамнов, который сам 



 

 

недавно был тренером национальной команды. Но в том-то и дело, что Россия 
25 - это не Россия U25. И в этом главная путаница.  
Изначально, а это было больше года назад, эта сборная и правда подавалась 
как команда молодых звезд, в которую не будут приглашаться игроки старше 25 
лет. Потом формулировка плавно поменялась на то, что 25 - это средний 
возраст. ФХР и правда его пытается соблюдать. На этот раз, например, есть как 
тридцатилетний Артем Сергеев, так и еще совсем молодой Прохор Полтапов. Но 
противоречий все равно немало. С одной стороны, Толчинский или уже 
упомянутый Голдобин - это состоявшиеся звезды, но почему тогда в составе нет 
лидера "Авангарда" Ткачева? Принципы комплектования все еще в тумане.  
Олимпийская сборная России  
А ведь еще недавно в системе ФХР существовала олимпийская сборная России. 
Нет, не та, что под руководством Алексея Жамнова ездила на Игры в Пекин. По 
сути, это была вторая сборная, где без четкой привязки к возрасту обкатывали 
ближайший резерв. Появилась она в 2016 году. Обещали, что новая команда 
примет участие в этапах Евротура и даже Кубке Шпенглера, где обычно 
выступают клубы и сборная Канады. Вместо этого все эти годы олимпийская 
сборная выступала в рамках Еврочелленджа против немцев, французов и прочих 
соперников второго эшелона.  
Очевидно, что олимпийская сборная России родилась как проект под Пхенчхан-
2018. В высоких кабинетах это виделось так: за два года до Игр в Корее тренеры 
будут наигрывать молодежь, которая дорастет до "настоящей" олимпийской 
сборной. В случае, если бы до Пхенчхана добрались игроки НХЛ, это было бы 
утопией. А так некоторые олимпийские чемпионы и правда прошли через 
жернова системы. Непосредственно в олимпийский сезон за условно вторую 
команду играл Василий Кошечкин, по итогу ставший первым номером в 
Пхенчхане.  
Почему же про бренд "олимпийская" забыли сейчас? Видимо, потому, что 
никакая Олимпиада из-за санкций нам не светит, и такой нейминг выглядел бы 
слишком абсурдно.  
Вторая сборная России  
По большому счету, прародителем олимпийской сборной, России 25 и даже 
"Звезд и ВХЛ", была вторая сборная России. Появилась она в 2010 году, когда 
еще никто не стеснялся так просто называть команду в системе ФХР. Без 
олимпийского и прочего пафоса. Впрочем, создание резервной сборной также 
состоялось под олимпийским соусом. Буквально за пару месяцев до этого 
команда Быкова и Захаркина пережила "ночной позор" в Ванкувере, а ведь уже 
на горизонте маячили Игры в Сочи.  
По большому счету, вторая сборная России играла на тех же самых турнирах, 
что и ее преемница - олимпийская. Все те же немцы, французы, латыши, датчане 
и норвежцы в соперниках. Принципы комплектования тоже ничем особенным не 
отличались: все, кто интересны тренерам национальной команды, но в первую 
сборную при этом не попадают. Сейчас интересно вспомнить, что тренерами 
второй сборной были Андрей Назаров, Евгений Попихин, Игорь Никитин, 
Валерий Белов и даже Валерий Брагин.  
Сборная России  
А что же сборная России? Ну та, первая. Классическая. Существует ли она в 
природе? Кто является ее главным тренером? В каких турнирах она будет 
участвовать? Мы знаем, что у Алексея Жамнова минувшим летом контракт с ФХР 
истек. Романа Ротенберга тренерский совет избрал главным тренером России 
25, но не сборной России. Де-факт, Россия 25 и является основной сборной 
России, но де-юре это не так. В этом весь парадокс сегодняшнего дня. Впрочем, 



 

 

в нашем мире, в самых разных его уголках и сферах, происходят вещи куда 
более дикие и абсурдные.  

https://sport24.ru/hockey/article-fkhr-pridumala-novuyu-strannuyu-komandu-zvezdy-i-
vkhl-chto-eto-takoye-i-kakaya-sbornaya-rossii-nastoyashchaya 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Артюхин: "С удовольствием посмотрю матч сборных "Россия 25" и 
"Звезды и ВХЛ" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 декабря 
2023) 
Бывший игрок национальной команды Евгений Артюхин высказался о том, что в 
Кубке Первого канала примет участие сборная "Звезды и ВХЛ", составленная из 
ведущих молодых игроков клубов КХЛ и ВХЛ. 
"Здорово, что на турнир пригласили сборную из ВХЛ. Это супер для игроков и 
для болельщиков. Только плюс для развития спорта и хоккея в нашей стране. 
Руководители клубов КХЛ тоже смогут посмотреть ребят из ВХЛ на будущий год". 

https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/artyuhin-
podelilsya-ozhidaniyami-ot-matcha-sbornyh-rossiya-25-i-zvezdy-i-vhl-2152507/ 

К заголовкам сообщений 

Артюхин: "Не думаю, что вызов 15 игроков в сборную повлияет на СКА, 
там есть ротация" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 декабря 
2023) 
Бывший игрок национальной команды Евгений Артюхин поделился мнением о 
составе сборной "Россия 25" на Кубок Первого канала. 
"Есть пару игроков, которые готовы для сборной, но по статистике уступают 
другим ребятам. Некоторых хоккеистов посильнее не пригласили. Но это 
решение руководства и тренерского штаба сборной, выбрали этих ребят, чтобы 
проверить". 

https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/artyuhin-ocenil-
sostav-sbornoy-rossiya-25-na-kubok-pervogo-kanala-2152482/ 

К заголовкам сообщений 

Владимир Юрзинов: "Сборная ВХЛ станет украшением Кубка Первого 
канала и сработает на весь российский хоккей" (Russia-hockey.ru, Москва, 
2 декабря 2023) 
О своих ожиданиях от традиционного декабрьского турнира сборных - патриарх 
тренерского цеха страны, трехкратный олимпийский чемпион, консультант 
сборной России 25 и СКА, для Russia-Hockey.ru  
ПОСЧАСТЛИВИЛОСЬ РАБОТАТЬ СО СБОРНОЙ УЖЕ ПОЛВЕКА  
- Что ждете от Кубка Первого канала-2023?  
- Мне посчастливилось работать со сборной нашей страны уже полвека. 
Декабрьский турнир - это большой и традиционный праздник отечественного 
хоккея. Из одной столицы Кубок этой зимой переедет в другую - Санкт-Петербург. 
Ажиотаж уже чувствуется!  
- Как восприняли новый формат турнира и в частности отказ сборной Китая?  

https://sport24.ru/hockey/article-fkhr-pridumala-novuyu-strannuyu-komandu-zvezdy-i-vkhl-chto-eto-takoye-i-kakaya-sbornaya-rossii-nastoyashchaya
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- При всем уважении к нашим китайским товарищам главная на декабрьском 
Кубке - сборная России. Очень хорошо, что в новой схеме она строится вокруг 
нашей молодежи, это правильный и перспективный кадровый ход.  
На мой взгляд, украшением турнира станет сборная звезд ВХЛ. Рад, что идея, о 
которой мы много говорили, ушла в практическую жизнь. Создание такой сборной 
- аванс хоккеистам, выступающим во Всероссийской лиге. Сборная ВХЛ 
сработает на весь российский хоккей, даст ему большой импульс для развития. 
Ни секунды в этом не сомневаюсь!  
ПИШИТЕ БОЛЬШЕ О ВХЛ!  
- Но ряд журналистов бурчит из-за приглашения такой сборной...  
- На мой взгляд, мы недооцениваем вторую по порядку лигу нашего хоккея - ВХЛ. 
Это никакая не высшая и тем более не вторая лига, а Всероссийская, 
объединяющая главные исторические центры хоккея страны. Без их развития не 
будет развития у КХЛ, у всей нашей игры.  
Приглашение звезд ВХЛ на уровень национального хоккея откроет эту лигу для 
массового болельщика. Поверьте, там много мастеров - и много команд, которые 
точно не потерялись бы и в КХЛ. Навскидку назову последних обладателей Кубка 
Петрова - "Югру", Тюмень, Воскресенск. У того же Ханты-Мансийска 
великолепная молодежная школа - и не случайно "Мамонты Югры" в числе 
лидеров МХЛ, на равных играют с нашими столицами..  
Не сомневаюсь, что Кубок Первого канала откроет нам несколько ярких имен из 
ВХЛ. И чем больше будет общения между ВХЛ, КХЛ и институтом сборных 
России, тем лучше будем себя чувствовать после падения "железного занавеса". 
В том, что он скоро упадет, сомнений нет!  
А если говорить о журналистах, то у меня есть одно скромное пожелание.  
- Какое?  
- Пишите больше о ВХЛ! Сегодня мы больше знаем о нашей молодежи из 
Американской лиги, а не о звездочках из ВХЛ или МХЛ. Это несправедливо!  
АХЛ ваши североамериканские коллеги сами осветят - а нам нужна пропаганда 
нашего хоккея, ВХЛ. Тогда к Всероссийской лиге еще больше потянутся местные 
власти - и, например, в ВХЛ начнут строить такие же великолепные арены, как в 
КХЛ. Так что не надо бурчать.  
НАДЕЮСЬ, ДОРАСТЕМ И ДО СТУДЕНЧЕСКОЙ СБОРНОЙ  
- Кого из игроков сборных России 25, а также звезд и ВХЛ выделите уже сейчас?  
- Выделю огромную конкуренцию за места в составах этих команд. Это ответ тем 
ворчунам, которые говорят, что наш хоккей в кризисе, а в КХЛ и ВХЛ мало 
молодежи.  
У той же сборной России 25 поначалу был назван расширенный состав, там 
оказалось более пятидесяти фамилий. Из них ни одной проходной - каждый 
заслуживал вызов на декабрьский турнир!  
Для меня в этом - главная оценка чемпионату КХЛ. Посмотрите, какая там борьба 
и какой ажиотаж, 10-тысячные арены постоянно заполняются, шум, интрига! Тот 
же СКА месяц назад шел на девятом месте, а теперь после серии побед картина 
совсем другая. Или возьмите "Авангард", который летом критиковали и который 
выдал такую осень. А как держит молодежную марку "Торпедо"!  
Хочу отметить вот это свежее дыхание нынешнего хоккейного сезона. Идет 
лихой хоккей, молодежь растет. Турнир сборных подхватит этот ритм и усилит.  
- Что еще пожелаете Кубку Первого канала?  
- У меня есть надежда, что вскоре мы дорастем до того, что пригласим на этот 
турнир и Студенческую сборную России. Вы, журналисты, любите много говорить 
о североамериканском хоккее, так вот там студенческие команды - один из 



 

 

двигателей. Думаю, к такому высокому отношению к студенческому спорту 
придем и мы.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/urzinov_sbornaya_vhl_ukrashenie_kpk_vsego_rossiiskog
o_hockey_/ 
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Гол вратаря, драка Капризова и камбэк Овечкина: сумасшедший день в 
НХЛ (Р-Спорт, Москва, 1 декабря 2023) 
Александр Овечкин вплотную приблизился к отметке в 1500 набранных очков в 
НХЛ 
Никита Кучеров укрепил лидерство в рейтинге лучших бомбардиров сезона, но 
его "Тампа" проиграла "Питтсбургу" и пропустила историческую шайбу от 
вратаря команды Евгения Малкина, Кирилл Капризов и Клим Костин 
продемонстрировали свои бойцовские качества, а Александр Овечкин снял 
проклятье с "Вашингтона". О крайне насыщенном игровом дне Национальной 
хоккейной лиги - в обзоре РИА Новости Спорт. 
Вратарь "Питтсбурга" забил "Тампе" и затмил рекорд Кучерова 
В России стало модным ругать Континентальную хоккейную лигу (КХЛ) за ее 
календарь, при котором в один день может быть сыграно около десятка матчей, 
а в другой - по сути ни одного. Но в НХЛ тоже грешат подобным, и сегодня по 
расписанию прошло аж 14 игр. Причем многие из них - в одно время. Однако 
самой событийной среди всех встреч в Восточной конференции стала битва 
"Тампа-Бэй Лайтнинг" и "Питтсбург Пингвинз" - пожалуй, самых успешных команд 
лиги в 21-м веке. 
Казалось, что "Лайтнинг" истребят "пингвинов": в первом периоде команда Майка 
Салливана невероятным образом избежала разгрома и ушла на перерыв лишь 
с двумя пропущенными шайбами. А их могло быть и пять, и семь, если бы 
"молний" не подвела реализация. Один за другим моменты создавал лучший 
игрок "Тампы" и главный бомбардир всей лиги в текущем сезоне Никита Кучеров. 
Российский форвард прочно закрепился на первой строчке рейтинга по системе 
"гол+пас" и сегодня едва не достиг отметки в 40 набранных очков. Будь его 
партнеры точнее, то и статисика у Никиты оказалась куда успешнее. Но даже так 
россиянин отметился двумя голевыми передачами, продлив свою 
результативную серию до восьми матчей кряду. Во всех восьми последних 
матчах Кучеров также оформил минимум по одному ассисту. Таким образом, 
Никита повторил личный рекорд в карьере в чемпионатах НХЛ по 
продолжительности серии с голевыми передачами. 
"Не забиваешь ты - забивают тебе". Данный принцип сработал в матче на все 
100 процентов. Уже во втором периоде "Пингвинз" отыгрались со счета 0:2 
усилиями Сидни Кросби, который забросил свою 564-ю шайбу в карьере в 
чемпионатах НХЛ, и отметившегося ассистом Евгения Малкина. А в третьей 20-
минутке "Питтсбург" и вовсе довели дело до победы. Вершиной триумфального 
камбэка стал гол вратаря "пингвинов" Тристана Джарри: голкипер точно бросил 
по пустым воротам и вошел в историю клуба как первый вратарь-снайпер. 
Забавной была реакция второго голкипера "Питтсбурга" Алекса Недельковича, 
который в своей карьере тоже забивал в чужие ворота. 
Костин и Капризов своих в беде не бросают 
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Хоккей - это не только про игру с шайбой, но и про проявление бойцовских 
качеств. Их продемонстрировали российские нападающие Клим Костин и Кирилл 
Капризов. 
В матче между "Детройт Ред Уингз" и "Чикаго Блэкхокс", который завершился 
уверенной победой первых (5:1), Костин заступился за своего одноклубника 
Эндрю Коппа, попавшего под силовой прием Коннора Мерфи. Россиянин в ответ 
также хитанул Мерфи, а затем вступил в драку с американским защитником 
"Чикаго". Как таковой драки не получилось: Костин борцовским приемом сразу 
повалил оппонента на лед, но уже в партере продолжил наносить удары по 
корпусу, несмотря на попытки судей разнять хоккеистов. За излишнюю 
настойчивость Клим к двум минутам штрафа получил еще "десятку". 
Примечательно, что буквально сутки назад в игре с "Рейнджерс" Костин также 
заступился за пострадавшего одноклубника и чуть ли не одним ударом уложил 
оппонента. 
Что касается Капризова, то россиянин поучаствовал в потасовке, которая едва 
не переросла в полноценную массовую драку в ходе матча между "Миннесотой 
Уайлд" и "Нэшвилл Предаторз". Все началось с того, что игрок "дикарей" Матс 
Цуккарелло продолжил атаку и задел голкипера "хищников". Полевые игроки 
"Нэшвилла" заступились за вратаря и спровоцировали потасовку. Капризов 
принялся защищать своих партнеров по команде и был атакован двумя 
хоккеистами "Предаторз". Пока канадский защитник хозяев Жереми Лозон 
придерживал россиянина удушающим приемом, еще один канадский защитник 
"Нэшвилла" Данте Фаббро нанес Капризов несколько ударов по голове. 
Но Капризов все равно вышел победителем: его "Миннесота" в итоге разгромила 
"Нэшвилл" (6:1), а сам россиянин отметился голом и результативной передачей. 
Благодаря этому Кирилл поднялся на шестое место в истории клуба по 
количеству матчей с двумя набранными за матч очками и более (68), 
сравнявшись с Джаредом Сперджоном и Эндрю Брюнеттом. 
Овечкин прервал молчание. Но опять не забил 
Выступления "Вашингтон Кэпиталз" всегда находятся под большим вниманием и 
широко обсуждаются в СМИ. В этом сезоне "столичные" успели пройти три 
стадии. В начале чемпионата "Кэпс" сильно забуксовали, из-за чего критики 
моментально похоронили шансы команды Спенсера Карбери попасть в плей-
офф, затем "Вашингтон" выдал внушительную победную серию и ворвался в 
число лучших команд Столичного дивизиона, а после проиграл худшим клубам 
лиги - "Эдмонтон Ойлерз" и "Сан-Хосе Шаркс". Но если такие волны никого в НХЛ 
не удивляют, то результативность конкретных игроков - тот еще повод для 
дискуссий. 
В отношении "Вашингтона" в данном плане речь идет об Александре Овечкине, 
который пока не радует своей статистикой. В первых 19 матчах он набрал всего 
12 очков, из которых только 5 - заброшенные шайбы. Причем на протяжении 
последних четырех игр подряд Ови результативными действиями не отметился 
вообще. Но в гостях у "Анахайм Дакс" россиянин прервал эту неудачную серию. 
Александр оформил ассистентский дубль, поучаствовав в историческом хет-
трике Тома Уилсона - американец провел свой 700-й матч в карьере в 
чемпионатах НХЛ и впервые забросил три шайбы в одном матче. Причем две из 
них - в большинстве, которое у "Кэпс" в этом сезоне заметно хромает. До 
сегодняшнего матча "столичные" не могли реализовать численное 
преимущество на протяжении 12 игр кряду! Также Овечкин максимально 
приблизился к символичной отметке в 1500 очков за карьеру в чемпионатах НХЛ. 
За всю историю лиги этот барьер покорился только 15 хоккеистам, и Ови вот-вот 
пополнит этот список. 



 

 

Героизм Варламова, возвращение Кузьменко и перевоплощение Бучневича 
Встреча "Нью-Йорк Айлендерс" и "Каролины Харрикейнз" обещала быть богатой 
на события и голы и в этом плане не разочаровала. Команды на двоих забросили 
девять шайб и решили исход противостояния в овертайме. Несмотря на 
присутствие в воротах россиян что у "островитян", что у "ураганов" - Семена 
Варламова и Петра Кочеткова соответственно, - как таковой дуэли между ними 
не случилось. У Кочеткова почти не было работы, но 5 шайб из 16 бросков он 
пропустил. Зато Варламов феерил, отразив 39 бросков из 43! За столь надежную 
игру даже с учетом четырех пропущенных Семен был признан первой звездой 
встречи. Без его спасений "Айлс" не увезли бы из Роли победу. 
Нападающий "Ванкувер Кэнакс" Андрей Кузьменко преодолевает классический 
кризис второго сезона. После яркого выступления в прошлом розыгрыше 
российский форвард в этом году пока малоэффективен. На Кузю выпала серия 
из десяти матчей без заброшенных шайб подряд, а еще две игры россиянин 
пропустил из-за решения тренерского штаба. Наставник "касаток" Рик Токкет был 
очень недоволен Андреем и в целях воспитания ненадолго отправил его в запас. 
Сегодня в игре с "Вегас Голден Найтс" Кузьменко прервал злополучную серию и 
оформил свой четвертый гол в сезоне. Правда, "Ванкуверу" он не помог - перед 
этим "Кэнакс" четырежды пропустили от действующих чемпионов, за которых 
отличился и Иван Барбашев, и потерпели болезненное поражение. 
Волнами проходят матчи и у "Сент-Луис Блюз". Сегодня "музыканты" не без 
труда одолели неприятный "Баффало Сейбрз". Но мы обратим внимание на 
Павла Бучневича. Еще в начале ноября россиянин резко высказывался о своей 
игре и был крайне недоволен собственной статистикой. В первых девяти матчах 
сезона он набрал 3 очка (1+2). Но после тех самых высказываний, которые 
разлетелись по веткам СМИ, Бучневич заметно преобразился и набрал 15 очков 
(7+8) в 11 матчах! Причем россиянин провел также 5 игр с двумя 
результативными баллами и более. Вот это работа над собой! 
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К заголовкам сообщений 

Провал Овечкина. Стал ли его неудачный старт худшим в карьере в НХЛ 
(РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 2 декабря 2023) 
Капитан "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин провел один из худших 
стартов в своей карьере в НХЛ. Приведет ли такое начало к общему провалу в 
сезоне? Об этом в материале "РБК Спорт" 
 Овечкин провел один из худших стартов в карьере в НХЛ 
Худший старт по заброшенным шайбам 
Овечкин является вторым лучшим снайпером в истории НХЛ (827), уступая лишь 
Уэйну Гретцки (894). Россиянин является одним из лидеров по забитым голам, 
но при этом далеко не самый результативный ассистент. 
Воспитанник "Динамо" является рекордсменом по числу завоеванных "Морис 
Ришар Трофи", вручаемых лучшему снайперу сезона с 1999 года. У него девять 
таких наград. При этом есть всего пять игроков, которые получали этот трофей 
больше одного раза, но только капитану "Вашингтона" удалось это сделать 
более двух раз. 
Однако в этом сезоне ведущий форвард лиги последних 17 лет вряд ли сможет 
побороться за награду. Он не смог поразить ворота в первых четырех матчах, 
показав худший результат в своей карьере. Ранее антирекордом был прошлый 
сезон, в котором ему удалось отличиться лишь в третьем матче. 
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Его лучший старт был в сезонах 2009/10 (18) и 2013/14 (17), которые завершил 
со средними для себя снайперскими показателями - 50 и 51 соответственно. 
После 20-ти матчей нынешнего сезона он забросил лишь пять шайб - этот 
результат стал худшим на данном отрезке в карьере в НХЛ. По этой причине 
"Вашингтон" показывает средние результаты и находится на восьмой строчке 
Восточной конференции. Несмотря на неудачный старт для россиянина, он 
лучший в команде по голам и передачам (5+9). 
Один из худших по передачам 
Александр Овечкин 
Овечкин в 20 матчах сделал девять результативных передач, показав один из 
худших результатов в карьере. Ранее в стартовых играх на этом отрезке он 
восемь доходил и превосходил отметку в 10 передач. В последний раз это 
произошло в сезоне 2021/22, тогда Овечкин установил рекордные для себя 18 
передач в 20-и играх. 
При этом, в рекордный для себя по всем показателям сезон-2007/08 лидер 
"Вашингтона" начал с не самой высокой результативностью - 23 очка (13 шайб и 
десять передач). А в сезоне 2021/22, который стал самым результативным за 
первые 20 матчей, россиянин набрал 33 очка (15+18), а завершил тот сезон он с 
50-ю голами и 40 передачами. 
Стал ли нынешний сезон худшим 
Нынешний сезон стал для россиянина одним из худших по очкам: ему удалось 
набрать в 20 играх лишь 14 очков (5+9). Антирекордом в карьере Овечкина 
является прошлый сезон, в котором он набрал на одно очко меньше, чем в этом 
году (13): в сезоне 2022/23 форвард забросил лишь шесть шайб и отдал семь 
передач. 
Но нельзя не учитывать возрастной фактор. Все-таки 38-летний капитан 
"Вашингтона" входит в топ-20 самых возрастных полевых игроков. И в сезоне 
2021/22 стал самым возрастным игроком в истории НХЛ, забросившим 50 голов 
за сезон. Лидеру столичной команды удалось это сделать в 36 лет. Прежний 
рекорд принадлежал Джону Бусику (35 лет, сезон 1970/71). 

https://sportrbc.ru/news/65686f1b9a79476c0079c0de 
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Буйный Задоров ушел из надоевшего "Калгари". Его действительно 
недооценили? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 1 
декабря 2023) 
Обменяли в "Ванкувер".  
В начале ноября Никита Задоров попросил обмена из "Калгари". Игрок был 
недоволен своим положением в команде и считал, что партнеры недостаточно 
выкладываются ради побед. Почти три недели потребовалось, чтобы найти ему 
новый клуб. Сегодня стало известно, что россиянин продолжит карьеру в 
"Ванкувере". 
О том, с какими вызовами игрок столкнется в новой команде - в материале 
"БИЗНЕС Online".  
Не попал в "Торонто", но остался в Канаде  
Сегодня обмен российского защитника из одного канадского клуба в другой 
подтвердили официально. За 28-летнего хоккеиста "Флеймз" получили выбор в 
третьем раунде драфта-2024 (приобретенный у "Ванкувером" у "Чикаго" за 
Энтони Бовилье) и выбор в пятом раунде драфта-2026. С виду это 
незначительная компенсация для опытного игрока основы. Но "Калгари" 
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сработал на перспективу и выручил активы за защитника с истекающим 
контрактом. К тому же, серьезно разгрузил платежную ведомость.  
Оставлять Задорова в команде не было смысла. Он чувствовал себя 
некомфортно и говорил об этом публично. В октябре после поражения от 
"Рейнджерс" (1:3) Никита раскритиковал партнеров, заявив, что в команде 
"слишком много людей, которые играют сами по себе". 11 ноября ESPN сообщил, 
что защитник потребовал обмена. Вскоре эту информацию подтвердил его агент 
Дэн Мильштейн. Представитель Задорова, назвавший его "лучшим защитником 
команды", отмечал, что клиент недоволен своим положением. На своей позиции 
он был только пятым по игровому времени в "Калгари" (18:24 минуты за матч). 
Позже Задоров подтвердил эту информацию. 
Как только игрок попросил обмен, появились предположения, куда он может 
перейти. По версии инсайдера Даррена Дрегера, больше всего им интеровались 
"Нью-Джерси", "Торонто" и "Ванкувер". Сам Никита отдавал предпочтение 
"Мэйпл Лифс". Топ-клубу НХЛ не хватало глубины в защитной линии, поэтому у 
Задорова были реальные шансы попасть в первую или вторую пары обороны. 
Но у этой команды нет свободного места под потолком зарплат. Поэтому вариант 
с "Ванкувером" стал приоритетным. В новой команде он взял номер "91". Это 
перевернутая цифра "16", которую защитник использовал в прежнем клубе. 
Последним в составе "Кэнакс" в прошлом сезоне под этим номером играл 
Виталий Кравцов. 
Шанс на Кубок Стэнли?  
Задоров начинал карьеру в ЦСКА, но с 18 лет перешел в канадскую юниорку и с 
тех пор выступал только в Северной Америке. Он известен неоднократными 
резкими высказываниями в адрес российской власти. В сентябре хоккеист дал 
интервью журналисту Юрию Дудю* в котором осудил проведение СВО и 
раскритиковал бывший клуб, призвавший в армию вратаря Ивана Федотова.  
О задачах, которые стоят перед Никитой, рассказал генеральный менеджер 
"Ванкувера" Патрик Аллвин. Он считает, что новичок добавит команде больше 
мускулов: "Никита - крупный, сильный и мобильный двусторонний защитник, 
который привнесет больше физической мощи в нашу оборону. Нам очень 
нравятся габариты и размах рук Задорова, его появление в команде даст больше 
возможностей для продвижения вперед", - сказал Аллвин.  
Известно, что защитник очень хотел попасть в команду, реально претендующую 
на Кубок Стэнли. Об этом сообщали источники "Матч ТВ". За девять лет в НХЛ 
игрок пока не разу не выигрывал чемпионский титул, финансовый вопрос был 
для него не в приоритете. "Кэнакс" держатся в тройке лучших в Западной 
конференции, команда сконцентрирована на возможности победить "здесь и 
сейчас", поэтому легко растается с драфт-пиками. 
В то же время "Калгари" уже много лет стагнирует. Это особенно проявилось год 
назад, когда Джонатан Юбердо, пришедший из "Флориды" показал самый 
серьезный регресс по очкам за сезон в истории НХЛ (-60). С тех пор ситуация 
принципиально не изменилась. 
Экс-защитник клубов НХЛ Райан Уитни считает, что Задоров был бы серьезным 
усилением для любого претендента на чемпионство: "Ух, я бы хотел этого парня 
в свою команду! Он - машина, монстр. В прошлом году у него было 14 голов, у 
него пушечный бросок. Бьет все, что двигается, не прочь подраться. Не самый 
быстрый игрок, но с его габаритами и умениями... Если взять его в команду, 
претендующую на Кубок Стэнли, и он будет играть по 17-18 минут, выходить на 
меньшинство, может, даже на большинство, то этот парень может изменить 
команду" - говорил Уитни. 



 

 

Вероятно, в "Ванкувере" хоккеист получит долгожданное место во второй паре 
защиты. По крайней мере, на некоторое время. Защитник Карсон Соуси, пытаясь 
заблокировать бросок соперника, получил травму нижней части тела. После 
этого хоккеиста отправили в долгосрочный список травмированных. Он будет 
лечиться как минимум месяц. Других претендентов кроме Задорова на эту 
позицию не просматривается, поэтому у Никиты есть реальный шанс доказать 
свою состоятельность. 
Еще один положительный момент для Задорова - в новой команде он будет 
играть под руководством Рика Токкета. 59-летний специалист считается 
приверженцем классического стиля. Он редко гонит защитников в атаку и 
предпочитает классических разрушителей, пачками кладующих силовые 
приемы. Можно сказать, что Никита попал в свою команду. Мощные габариты 
(197 см, 107 кг) он использовать умеет и делает это часто.  
Точно ли "Ванкувер" усилился?  
Но других существенных плюсов от этого перехода немного. Во-первых, Задоров 
пока не доказал, что он точно готов к роли стабильного игрока топ-4. Качество 
защиты "Калгари" скромное (девятое с конца место по пропущенным шайбам в 
НХЛ), но даже на этом фоне Никита не выглядит оплотом надежности. Более 
того, он - худший защитник команды по показателю полезности (-7). Некоторое 
время россиянин играл во второй паре "Чикаго" два сезона назад, но особо не 
впечатлил. Хотя у него был нейтральный "плюс-минус", команда проигрывала по 
броскам и голевым моментам, когда Задоров находился на льду. 
Никуда не делась серьезная проблема с удалениями. В этом сезоне он входил в 
тройку по количеству штрафов в "Калгари", а в чемпионате 2022/23 и вовсе был 
худшим (80 минут за 82 игры). Если считать с сезона 2020/21, Никита занимает 
шестое место среди игроков НХЛ по худшему соотношению удалений. Этот 
рейтинг учитывает разницу полученных штрафов и тех эпизодов, когда игрок 
помог команде заработать большинство. Интересно, что в списке компанию 
Задорову составили трое игроков "Ванкувера" - Соуси, Ян Коул и Тайлер Майерс. 
Так что обострившаяся проблема дисциплины теперь бьет по команде еще 
сильнее.  
Также позиции Задорова, ослабляет то, что он специализируется на левом 
фланге атаки. Такие хоккеисты в "Ванкувере" и раньше не были в дефиците. 
Сейчас в двух первых парах защиты есть только один номинально правый 
защитник - Филип Хронек. Травмированный Соуси тоже играет слева, так что 
после возвращения станет прямым конкурентом Задорова. В современной НХЛ 
принято, чтобы у обороны была структура. У тех же "Тампы-Бэй" и действующего 
чемпиона - "Вегаса" во всех линиях защитники распределены равномерно.  
Не очень понятно, сможет ли игрок вписаться в состав нового клуба в силу 
дерзкого характера. Критика партнеров по "Калгари" - не единственный случай, 
когда игрок делает неоднозначные высказывания. Например, после обмена из 
"Колорадо" в "Чикаго" он вместо традиционных слов о благодарности 
предыдущей команде сделал акцент на своем недооцененном потенциале, не 
подтвердив его выдающейся игрой в дальнейшем: "Все поняли в последние два 
сезона, что я могу играть против лучших хоккеистов мира. Закрывать их, 
нейтрализовывать", - говорил игрок. 
Не проявится ли буйный нрав Задорова при первых проблемах "Ванкувера"? 
Сейчас игрок получает 3,75 млн долларов в год. Если он останется защитником 
третьей пары, следующий контракт вряд ли будет столь же весомым. 
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"Паршивый бизнес. Особенно грустно, когда уходит твой друг". По 
русскому крушителю Задорову уже скучают в "Калгари" (Sport24.ru, 
Москва, 1 декабря 2023) 
Теперь он будет крушить "Огоньков". 
Обмен российского защитника Никиты Задоров из "Калгари" в "Ванкувер" стал 
поводом для самых жарких дискуссий и высказываний. "Огоньки" отправили 
одного из лидеров обороны в стан своего прямого конкурента и одного из 
принципиальных соперников, получив взамен два драфт-пика - пятый раунд-
2024 и третий раунд-2026.  
"Флэймз" не сохранили зарплату по сделке, что является частью 
привлекательности предложения "Ванкувера". Задоров, чей текущий контракт 
предусматривает сумму в $3,75 млн, в июле должен стать неограниченно 
свободным агентом. И в составе "Кэнакс" ему куда проще будет претендовать на 
попадание в плей-офф, чем в бедовом "Калгари", который не спасает даже 
отсутствие тренера-тирана Саттера.  
" Во-первых, я хотел бы поблагодарить Никиту за его преданность "Флэймз" и 
профессионализм, - заявил генеральный менеджер Крейг Конрой в своем 
заявлении. - Наша группа по хоккейным операциям каждый день работает над 
поиском возможностей, которые сделают нашу команду лучше сегодня и в 
будущем. Этот обмен дает нам важные драфт-активы, место в платежной 
ведомости и возможность еще одному нашему молодому игроку проявить себя в 
НХЛ ".  
В отличие от босса клуба, бывшие партнеры высказались о Задорове куда 
теплее.  
"Это паршивый бизнес, вот прямо так оно и есть. Вы знакомитесь с кем-то и 
видите его каждый божий день, а потом понимаете, что он в другой команде. 
Особенно грустно, когда это твой друг. Ты становишься очень чувствительным к 
этому. Но, в конце концов, мы останемся друзьями вне льда ", - поведал Назем 
Кадри.  
Друг он для нынешних "Огоньков" или нет, но Задоров точно станет врагом в 
субботу, когда "Кэнакс" и "Флэймз" встретятся в "Сэддлдоуме". "Большой Зи" 
наденет номер 91 в своей новой команде и наверняка будет крушить всех и вся.  
"У него будет несколько долларов на столе, это точно, - ухмыльнулся Кадри. - Но 
мы не смотрим на эти вещи так, как вы, ребята. Мы играем с "Кэнакс", играем 
против хорошей команды, и мы должны быть готовы к игре. Конечно, Зи - 
хороший товарищ по команде, просто отличный парень. Он - тот человек, 
которому можно дать денег в долг и он всегда вернет. С такими ребятами всегда 
весело находиться в раздевалке, интересно общаться. Кроме того, он смелый и 
откровенный, может сказать то, что думает. Опять же, тяжело наблюдать, как 
парни приходят и уходят без промедления. Вот вам, журналистам, хорошо, я вам 
завидую. Вас не продадут в другую команду".  
Задоров находился в центре внимания средств массовой информации в течение 
последних нескольких недель, с тех пор как выяснилось, что суровый русский 
потребовал обмена из Калгари. В четверг, примерно за три часа до вбрасывания 
шайбы в матче с "Далласом", его желание исполнилось.  
"Я поговорил с Зи, пожелал ему удачи и всего наилучшего, - сказал ассистент 
капитана "Флэймз" Крис Танев. - Я уже был на катке, когда узнал эту новость, а 
значит, было пора готовиться к игре".  
Пока Задоров собирал чемоданы для поездки в Ванкувер, Деннис Гилберт и 
Джордан Остерле вышли в третьей паре "Калгари" на матч против "Старз".  
Четыре лучших защитника "Калгари" - Расмус Андерссон, Ноа Ханифин, Крис 
Танев и Маккензи Уигар - сыграли в матче против "Далласа" по 20-25 минут. 



 

 

Ханифин, Танев и Уигар забили. А нападающие "Флэймз" не смогли этого 
сделать до тех пор, пока Кадри не отличился в овертайме.  
"Тяжело терять такого игрока, - сказал главный тренер Райан Хаска во время 
пресс-конференции после игры. - Но это также и возможность улучшить команду, 
именно так я на это смотрю. Вы теряете хорошего человека, но теперь у другого 
хорошего человека появляется возможность воспользоваться моментом. 
Именно так мы должны подходить к вещам. И сегодня я думаю, что наши ребята 
в линии защитников действительно хорошо поработали, коллективно играя 
усердно и правильно".  
Задоров провел свой третий сезон в "Калгари", 49 (19+30) очков и 180 минут 
штрафа в 177 матчах. За этот период он оформил рекордные для команды 396 
силовых приемов, поэтому его старые приятели будут держать голову поднятой 
в эту непростую субботу  
"Было здорово играть с ним. Никита - отличный парень, и я желаю ему всего 
наилучшего в продвижении вперед. Будет довольно забавно играть против него 
в субботу, но я желаю ему всего наилучшего", - отметил Ноа Ханифин.  
Ну а "Ванкувер" и его фанаты полны ожиданий. Не забудем, что в "Кэнакс" 
традиционно любят здоровенных российских защитников и до сих пор 
вспоминают Никиту Трямкина.  
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"Коламбус" с российским звеном в составе обыграл "Оттаву" в матче НХЛ 
(ТАСС, Москва, 2 декабря 2023) 
"Коламбус" одержал победу над "Оттавой" со счетом 4:2 в домашнем матче 
регулярного чемпионата Национальной хоккейной лиги (НХЛ).  
У "Коламбуса" шайбы забросили Патрик Лайне (15-я минута), Дмитрий Воронков 
(16), Адам Фантилли (26), Бун Дженнер (29). В составе "Оттавы" отличились Клод 
Жиру (9) и Брэйди Ткачук (12). По результативной передаче на счету российских 
защитников Ивана Проворова ("Коламбус") и Артема Зуба ("Оттава").  
В составе "Коламбуса" на лед вышла тройка, полностью составленная из 
россиян - Воронкова, Кирилла Марченко и Егора Чинахова. В истории НХЛ 
россияне впервые вышли в одном звене в сезоне-1992/93 в составе "Сент-
Луиса": тогда в тройке сыграли Виталий Карамнов, Игорь Королев и Виталий 
Прохоров. 27 октября 1995 года в матче против "Калгари" в составе "Детройта" 
на лед вышло сразу пятеро россиян: защитники Вячеслав Фетисов и Владимир 
Константинов, нападающие Сергей Федоров, Игорь Ларионов и Вячеслав 
Козлов.  
Воронков забросил свою пятую шайбу в сезоне, на его счету теперь 12 очков (5 
шайб + 7 результативных передач) в 19 играх. Он отметился результативными 
действиями в третьем матче подряд. Зуб прервал серию из пяти матчей без 
набранных очков. Всего в текущем сезоне защитник набрал 5 очков (2 + 3) в 11 
матчах.  
"Коламбус" находится на последнем месте в Столичном дивизионе, в 25 матчах 
набрав 20 очков. "Оттава" проиграла третью встречу подряд и идет последней в 
Атлантическом дивизионе, на ее счету 16 очков в 18 матчах. Следующую игру 
"Коламбус" проведет в ночь на 4 декабря по московскому времени - команда на 
выезде встретится с "Бостоном". "Оттава" в ночь на 3 декабря по московскому 
времени примет "Сиэтл".  

https://tass.ru/sport/19437973 
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Воронков забил 5-й гол в дебютном сезоне НХЛ (Sport24.ru, Москва, 2 
декабря 2023) 
В эти минуты проходит матч регулярного чемпионата НХЛ "Коламбус Блю 
Джекетс" - "Оттава Сенаторз". Счет после первого периода 2:2.  
В составе "Блю Джекетс" голом отметился Дмитрий Воронков . Ассистировали 
российскому хоккеисту Джейк Бин и Эрик Гудбрансон.  
Для Воронкова это 5-я шайба в дебютном сезоне НХЛ.  

https://sport24.ru/hockey/news-601134-voronkov-zabil-5-y-gol-v-debyutnom-sezone-
nkhl 

К заголовкам сообщений 

Российский нападающий Кучеров признан звездой ноября в НХЛ 
(Известия (iz.ru), Москва, 2 декабря 2023) 
Кучеров обошел Ларионова по количеству передач в НХЛ среди россиян 
Российского нападающего из хоккейного клуба "Тампа-Бэй Лайтнинг" из города 
Тампа в США Никиту Кучерова признали первой звездой ноября в Национальной 
хоккейной лиге (НХЛ). Об этом сказано на официальном сайте организации. 
В 14 матчах месяца 30-летний россиянин отметился 9 голами и 19 
результативными передачами. На его счету 39 (15+24) очков в текущем сезоне 
НХЛ. Он лидирует в списке лучших бомбардиров лиги, сообщает "Спорт-
Экспресс". Таким образом, Кучеров превзошел достижение экс-защитника 
"Детройта" и главного тренера нижегородского "Торпедо" Игоря Ларионова. 
Второе место занял защитник "Колорадо Эвеланш" Кейл Макар, набравший в 
ноябрьском матче 25 очков (4+21). Третье место досталось защитнику "Ванкувер 
Кэнакс" Куинну Хьюзу, на счету которого 22 очка (5+17). Победитель из России 
вышел вперед с 28 очками (9+19). 
"Тампа-Бэй Лайтнинг" набрал 25 очков по завершении 24 матчей НХЛ. В 
следующий раз команда выйдет на лед 2 декабря, чтобы встретиться с 
хоккейным клубом "Даллас Старз" из штата Техас. 
В настоящее время "Тампа" занимает восьмое место в Восточной конференции. 
24 ноября Кучеров оценил игру своей команды после того, как набрал рекордные 
шесть очков в матче регулярного чемпионата НХЛ против "Каролины 
Харрикейнз", что сделало его звездой дня. 
Ранее, 11 октября, стало известно, что Кучеров стал автором первой 
заброшенной шайбы в регулярном чемпионате НХЛ сезона-2023/24. Он 
отличился на 10-й минуте домашнего матча против американцев из "Нэшвилл 
Предаторз".  

https://iz.ru/1614328/2023-12-02/rossiiskii-napadaiushchii-kucherov-priznan-zvezdoi-
noiabria-v-nkhl 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Хоккеист "Ак Барса" и экс-игрок НХЛ посетил международную школу в 
Казани (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 1 декабря 2023) 
Евгений Свечников провел для детей урок хоккея. Нападающий в игровой форме 
рассказывал детям о хоккее, а также ответил на интересующие ребят вопросы. 
Евгений пришел в "Ак Барс" в это межсезонье, вернувшись в команду после 10-
летнего турне по американским лигам. В последнем иностранном клубе "Сан-
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Хосе Шаркс", Свечников сыграл в 59 играх регулярки НХЛ, в которых оформил 
14 (8+6) очков. 
В нынешнем сезоне нападающий сыграл в 18 играх и набрал 7 (4+3) очков.  

https://www.evening-kazan.ru/news/hokkeist-ak-barsa-i-eks-igrok-nhl-posetil-
mezhdunarodnuyu-shkolu-v-kazani.html 

К заголовкам сообщений 

Обморок - не помеха. Как раньше занимались хоккеем на открытом 
воздухе (ТАСС, Москва, 1 декабря 2023) 
Всероссийский день хоккея отмечается 1 декабря, праздник был учрежден в 2007 
году по инициативе президента Федерации хоккея России (ФХР) Владислава 
Третьяка. Сейчас в стране насчитывается порядка 800 катков, тогда как 10 лет 
назад их было не более 150.  
В течение последних 16 лет по всей стране появлялись как крупные ледовые 
дворцы для профессиональных занятий хоккеем, так и обычные катки. 
Многотысячные арены в Москве, Омске, Новосибирске, Санкт-Петербурге и в 
других городах для многих мальчишек являются местом, куда они стремятся 
попасть с самого начала карьеры. В отличие от младшего поколения старшее 
играло в хоккей преимущественно на улице. В советское время очень сильно был 
развит дворовый хоккей, где дети осваивали азы игры при порой экстремальных 
погодных условиях.  
"Когда мы в высшей лиге играли за "Динамо-2", там была такая команда - "Мотор" 
из Заволжья. Вот там на улице было около 30 градусов мороза, и мы играли на 
открытом воздухе, - рассказал ТАСС об опыте игры на открытых площадках 
трехкратный чемпион мира и пятикратный чемпион России Алексей Терещенко. 
- Ребята тогда снимали визоры, играли по три пятерки, одна сидела и грелась в 
раздевалке. Наверное, это был самый экзотический опыт игры в мое время, если 
брать взрослую карьеру".  
"К счастью, тогда были уже современные дворцы, но, конечно, хотелось, чтобы 
матчи на открытом воздухе продолжали проводиться. Это вызывает 
дополнительные эмоции, и я периодически выхожу с ребенком покататься в 
Можайске на коробке, потому что это возвращает в детство. Потрясающее 
впечатление, восприятие, и хотелось бы, чтобы в нашей лиге проходили матчи 
на открытом воздухе с участием определенных команд и в определенных 
городах", - добавил он.  
Играли, пока мать не загонит домой  
В отсутствие многих других развлечений пребывание на катке для детей 
становилось основным, рассказал ТАСС заслуженный тренер России Владимир 
Крикунов. Он вспомнил, что в хоккей успел поиграть и на деревянной коробке в 
Чебаркуле, где в свое время выступал легендарный Валерий Харламов.  
"На открытом воздухе много играли, - сказал он. - Я начинал в Кирово-Чепецке 
на улице, приходил в 10 утра, а уходил в 10 вечера после того, как милиция 
начинала гонять нас, маленьких детей, за массовые катания. А так по 12 часов в 
день катались. Пару раз оказывался в голодном обмороке, поел, вроде энергия 
появилась какая-то и дальше поехали гонять. Поэтому и катались так хорошо".  
Чемпион России и обладатель Кубка Гагарина в составе московского "Динамо" 
Андрей Скопинцев рассказал, что в детстве очень много играл в хоккей на 
открытом воздухе. "Помню, играли еще и в Сокольниках, когда дворец был 
закрытым, но очень холодным. Играли в Нижнем Новгороде на месте арены 
имени Коноваленко - там тоже был открытый каток, - сказал он. - В детстве на 
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первенстве Московской области мы тоже играли на открытом катке - это было 
хорошо".  
Скопинцев отметил, что в его время у детей в плане занятия спортом были 
немного другие ценности. "У нас было другое детство. Мы все время после 
тренировок шли на открытую коробку, которая была видна у меня из окна, - 
сказал Скопинцев. - Мужчина приходил и все время заливал каток, и мы быстро 
туда бежали. То есть наше детство - летом играли в футбол, а зимой на открытой 
коробке. Сейчас времена поменялись, а мы тогда брали клюшки, валенки и шли 
на каток, и пока мать не загонит, ты все время с мячом или шайбой. Сейчас 
больше закрытых катков, а у нас такой один на весь город, остальное добирали 
на открытых катках".  
Олимпийский чемпион, трехкратный обладатель Кубка Гагарина Михаил 
Григоренко поделился впечатлениями от игр на открытом воздухе. "На открытом 
катке мы раньше играли в хоккей с мячом перед плей-офф. А так, всегда приятно 
играть в такую холодную, солнечную погоду", - сказал он ТАСС.  

https://tass.ru/sport/19432961 

К заголовкам сообщений 

Легендарные российские хоккеисты поблагодарили "Роснефть" за 
поддержку спорта (Газета.Ru, Москва, 1 декабря 2023) 
В павильоне "Роснефти" на выставке "Россия" открытия Всероссийский день 
хоккея  
Легендарные российские хоккеисты - Павел Буре, Борис Михайлов, Сергей 
Федоров, руководители и игроки хоккейного клуба ЦСКА отметили вклад 
"Роснефти" в развитие хоккея и отечественного спорта на церемонии открытия 
Всероссийского дня хоккея в павильоне "Роснефти" на международной 
выставке-форуме "Россия" на ВДНХ. Об этом сообщили в пресс-службе 
нефтяной компании.  
"Без сильного ЦСКА нельзя представить наш спорт. Я благодарен компании 
"Роснефть" и Игорю Ивановичу Сечину за то, что в трудную минуту помогли 
вернуть ЦСКА на вершину, на лидирующие позиции", - сказал двукратный 
олимпийский чемпион, восьмикратный чемпион мира как игрок и чемпион мира 
как тренер, десятикратный чемпион СССР, почетный президент ПХК ЦСКА Борис 
Михайлов.  
Поздравления с Днем хоккея прозвучали также от трехкратного чемпиона мира, 
трехкратного чемпиона СССР, серебряного и бронзового призера Олимпийских 
игр, двукратного обладателя Кубка Гагарина в качестве тренера Сергея 
Федорова.  
"Россия - хоккейная страна, этот вид спорта очень важен для нас, и интерес к 
нему со стороны болельщиков в последние годы только растет. Цель нашей 
команды - не только выигрывать матч за матчем и бороться за чемпионский 
титул", - сказал главный тренер ЦСКА Федоров.  
Он отметил внимание компании "Роснефть" и лично ее главы Игоря Сечина ко 
всему, что касается непосредственно хоккейного клуба ЦСКА и в целом развития 
спорта в России.  
"Хоккей является одним из самых популярных видов спорта в стране. Вы знаете, 
что ЦСКА - это самый легендарный клуб в мире. Хочу пожелать нам всем побед, 
чтобы еще больше людей занималось хоккеем", - сказал член наблюдательного 
совета ХК ЦСКА, чемпион мира, чемпион СССР, неоднократный призер 
Олимпийских игр Павел Буре.  

https://tass.ru/sport/19432961


 

 

В рамках церемонии открытия Всероссийского дня хоккея именитые гости, а 
также действующие хоккеисты ЦСКА провели для фанатов фото- и автограф-
сессии.  
Кроме того, для гостей павильона "Роснефти" устроили демонстрацию клубной 
формы разных лет, показ фильма "ЦСКА. Начало" и организовали лекцию об 
истории клуба.  
 2 декабря три игрока молодежной команды "Красная Армия", входящей в 
систему ЦСКА, проведут мастер-класс для всех желающих на льду катка ВДНХ.  
Напомним, компания "Роснефть" на протяжении 12 лет является владельцем ХК 
ЦСКА За это время команда вернула себе статус сильнейшей в российском 
чемпионате. За последние четыре розыгрыша ЦСКА трижды выигрывал Кубок 
Гагарина. В составе сборной России хоккеисты команды в 2018 году вернули 
России золото Олимпийских игр.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/12/01/21833365.shtml 
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• ИА Regnum, Москва, 1 декабря 2023 
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К заголовкам сообщений 
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